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PROYECTO DE LEY NÚMERO 163 DE 2016 
SENADO

por medio de la cual se expide la ley del actor para  
garantizar los derechos laborales, culturales y de 

autor de los actores y actrices en Colombia.

CAPÍTULO I

Objeto, ámbito de aplicación y definiciones 

Artículo 1°. Objeto. La presente ley tiene por ob-
jeto establecer un conjunto de medidas que garanticen 
el ejercicio de la actuación como una profesión en Co-
lombia, protegiendo los derechos laborales, culturales 
y de autor de los actores y actrices en sus creaciones, 
conservación, desarrollo y difusión de su trabajo y 
obras artísticas.

Artículo 2°. Ámbito de la ley. La presente ley regula 
lo concerniente a la actuación como profesión, derechos 
laborales y oportunidades de empleo, derechos de autor, 
difusión del trabajo de los actores y régimen sancionato-
rio, entre otros; brindando herramientas para dignificar 
esta labor por sus aportes culturales a la nación.

Parágrafo. La presente ley rige para todo tipo de 
producciones o actividades que requieran de actores y 
actrices para su realización, bien sean escénicas, tea-
trales, audiovisuales, sonoras o de doblaje. 

Artículo 3°. Actor o actriz. Se considera actor para 
efectos de esta ley, aquel creador que se sirve de su cuer-
po, su voz, su intelecto y su capacidad histriónica para 
crear personajes e interpretaciones en producciones tea-
trales y todo tipo de expresiones artísticas y realizaciones 
audiovisuales, radiales y demás medios. El actor o actriz 
es titular de derechos morales y patrimoniales de autor. 

Artículo 4°. Actor profesional. Para efectos de esta 
ley se entiende por actor profesional aquel actor o ac-
triz que acredite alguno de los siguientes requisitos:

i) Título profesional de maestro en artes escénicas
o títulos afines;

ii) Experiencia de trabajo actoral mayor de diez
(10) años acumulados y certificados en cualquier me-
dio escénico o audiovisual, avalada por el Comité de
Acreditación Actoral;

iii) Combinación entre educación informal, técni-
ca o tecnológica y, experiencia de trabajo actoral mí-
nimo de cinco (5) años acumulados y certificados en 
cualquier medio escénico o audiovisual, avalada por el 
Comité de Acreditación Actoral.

Artículo 5°. Ensayo, caracterización, actividad pre-
paratoria y conexa a la creación de personajes. Es toda 
actividad propia de la actuación, mediante la cual el 
actor o actriz prepara la creación o caracterización del 
personaje, ensaya la realización de la obra, investiga, 
estudia, memoriza guiones y realiza cualquier otra acti-
vidad relacionada con el mismo, en el lugar de trabajo 
y fuera de él. 

Artículo 6°. Creaciones artísticas como patrimo-
nio cultural. Las creaciones artísticas de los actores, 
como agentes generadores de patrimonio cultural de 
la nación, contribuyen a la construcción de identidad 
cultural y memoria de la nación. De acuerdo con lo an-
terior, el trabajo de los actores profesionales debe ser 
protegido y sus derechos garantizados por el Estado. 
Las producciones dramáticas en cine, televisión, teatro 
y otras formas de lenguaje escénico o audiovisual son 
bienes de interés cultural.

Artículo 7°. Roles en creaciones artísticas. Entién-
dase por creaciones artísticas: 

– Rol protagónico: Personaje interpretado por un
actor o actriz, alrededor del cual gira la trama central 
de la producción.

– Rol coprotagónico o antagónico: Personaje inter-
pretado por un actor o actriz que, teniendo su propia 
historia dentro de la trama, esta gira alrededor de los 
protagonistas.

En Bogotá D. C., a los veintiocho (28) días del 
mes de septiembre de dos mil veintidós (2022) previa 
citación, se reunieron en el recinto del Honorable 
Senado de la República los miembros del mismo, 
con el fin de sesionar en pleno.

I
Llamado a lista

El Presidente de la Corporación, honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
indica a la Secretaría llamar a lista, y contestan los 
siguientes honorables Senadores:

REGISTRO DE ASISTENCIA
HONORABLES SENADORES
Agudelo García Ana Paola
Amín Saleme Fabio Raúl
Arias Castillo Wilson Neber
Asprilla Reyes Inti
Avella Esquivel Aída Yolanda
Ávila Martínez Ariel
Barrera Rodríguez Josué Alirio
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Barreto Castillo Miguel Ángel
Barreto Quiroga Óscar
Bedoya Pérez Sor Berenice
Benavides Solarte Diela Liliana
Benedetti Martelo Jorge Enrique

ESTA ACTA SOLO SERÁ DEFINITIVA,  
UNA VEZ SEA APROBADA POR LA PLENARIA

Acta número 12 de la Sesión Ordinaria Presencial del día miércoles 
28 de septiembre de 2022

La Presidencia de los honorables Senadores: Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
Miguel Ángel Pinto Hernández y Honorio Miguel Henríquez Pinedo.

Besaile Fayad John Moisés
Blanco Álvarez Germán Alcides
Blel Scaff Nadia Georgette
Bolívar Moreno Gustavo
Castañeda Gómez Ana María
Castellanos Serrano Jairo Alberto
Cepeda Castro Iván
Cepeda Sarabia Efraín José
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Chagüi Flórez Julio Elías
Correa Jiménez Antonio José
Daza Cotes Imelda
Daza Guevara Robert
De la Calle Lombana Humberto 
Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Durán Barrera Jaime Enrique
Echavarría Sánchez Juan Diego
Echeverri Piedrahíta Guido
Echeverry Alvarán Nicolás Albeiro
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Farelo Daza Carlos Mario
Flórez Hernández Alex Xavier
Flórez Porras Pedro Hernando
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Fortich Sánchez Laura Ester
Gallo Cubillos Julián
Gallo Maya Juan Pablo
Garcés Rojas Juan Carlos
García Gómez Juan Carlos
Giraldo Hernández Óscar Mauricio
Gnecco Zuleta José Alfredo
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Guevara Villabón Carlos Eduardo
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Hernández Silva Yuly Esmeralda
Hernández Suárez Rodolfo
Holguín Moreno Paola Andrea
Hurtado Sánchez Norma
Jaimes Cruz Sandra Janeth
Jiménez López Carlos Abraham
Lemos Uribe Juan Felipe
López Maya Alexander
López Obregón Clara Eugenia
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Luna Sánchez David Andrés
Marín Lozano José Alfredo
Meisel Vergara Carlos Manuel
Merheg Marún Juan Samy
Moreno Hurtado Gustavo Adolfo
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Cardozo José David
Name Vásquez Iván Leonidas
Pachón Achury César Augusto
Padilla Villarraga Andrea
Pérez Giraldo Claudia María
Pérez Oyuela José Luis
Pineda García Marcos Daniel
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Quintero Cardona Esteban
Quiroga Carrillo Jael
Ramírez Lobo Silva Sandra
Restrepo Correa Omar de Jesús
Riascos Riascos Paulino
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena
Roldán Avendaño John Jairo
Rosales Cadena Polivio Leandro
Tamayo Tamayo Soledad
Torres Victoria Pablo Catatumbo
Trujillo González Carlos Andrés
Uribe Turbay Miguel
Valencia Laserna Paloma Susana

Virgüez Piraquive Manuel Antonio
Zabaraín Guevara Antonio Luis
Zambrano Erazo Bérner León
Zuleta López Isabel Cristina
Dejan de asistir con excusa los honorables 

Senadores:
Bitar Castilla Liliana Esther
Cabal Molina María Fernanda
Cabrales Baquero Enrique
Carreño Castro José Vicente
Char Chaljub Arturo
Córdoba Ruiz Piedad Esneda
Díaz Contreras Édgar de Jesús
Díaz Plata Edwin Fabián
Flórez Schneider Gloria Inés
García Turbay Lidio Arturo
Lobo Chinchilla Didier
Peralta Epieyu Martha Isabel
Pinto Hernández Miguel Ángel
Pizarro Rodríguez María José
Quilcué Vivas Aída Marina
Ramírez Cortés Ciro Alejandro
Rozo Zambrano Yenny Esperanza
Vega Pérez Alejandro Alberto.
28. IX. 2022

EXCUSAS
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Bogotá D.C., 30 de septiembre del 2022

Respetado
Roy Barreras Montealegre

Senado de la República 

Ciudad D.C. 

Excusa 

Respetado Presidente:

En atención al asunto de la referencia, me permito solicitar se me excuse por la inasistencia a la 
sesión plenaria de los días 27 y 28 de septiembre, a causa de estar en función de la Comisión Quinta 
en la XX Conferencia Internacional de Palma de Aceite en el Centro de convenciones de Cartagena
de indias del 26 al 30 de septiembre, invitación realizada por Fedepalma.

Atentamente, 

Senador de la República
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sean incluidos también los firmantes de paz, puesto 
que el día de ayer en el departamento del Norte de 
Santander, en el municipio de Tibú, fue detenido 
un esquema de seguridad en el que se movilizaban 
integrantes de nuestro partido personal reincorporado 
y, después de ser retenidos por más de 7 horas, le 
fueron decomisadas las armas y el vehículo blindado 
de la UNP; esto, pues, lógicamente, además, del 
hecho en sí mismo, pues, deja en grave riesgo a los 
compañeros que están en procesos de reincorporación 
en la zona de Caño Indio, puesto que, al no disponer 
del esquema seguridad, queda expuesto en una zona 
que está rodeada, digamos, de dificultades.

Por eso, hacemos un llamado, debo decir que 
las personas se identificaron como integrantes 
del Ejército de Liberación Nacional, y queremos, 
entonces, hacer un llamado a todos los grupos al 
margen de la ley que se vienen pronunciando en 
el sentido de aceptar ese cese al fuego, para que 
quienes estamos en procesos de reincorporación 
no sigamos sufriendo este tipo de atentados, y de 
hechos victimizantes, suman ya 347 las víctimas, 
hombres y mujeres firmantes de la paz, que han 
sido asesinados, además, de los que han tenido 
que salir desplazados, que han sido amenazados y 
también muchos de nuestros familiares, de manera 
que hacemos ese llamado para que no se siga 
victimizando a quienes firmamos el Acuerdo de Paz 
con el Estado, que se comprometió a darnos plenas 
garantías para nuestro proceso de reincorporación 
socioeconómica y política. Gracias Presidente.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Omar de Jesús Restrepo Correa. 

Palabras del honorable Senador Omar de Jesús 
Restrepo Correa.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Omar De Jesús 
Restrepo Correa:

Muchas gracias señor Presidente, muy buenas 
tardes, bueno, yo quiero dejar una constancia frente 
a una problemática que se viene presentando en el 
país durante muchos años, y tiene que ver con la 
criminalización hacia el sector minero, se ha venido 
instalando en el imaginario popular y en imaginario 
social que todos quienes tienen la actividad minera, 
sea artesanal, sea la pequeña minería, es criminal, 
porque hay presencia de actores armados, eso no 
cierto, no es sensato, no es justo, el que existan 
actores armado en un territorio, eso no quiere 
decir que una economía de estas sea criminal y se 
les tratamiento de enemigos, se le reprima, se les 
atropelle, se les despoje de sus derechos humanos, 
son víctimas ante los actores armados.

Entonces, yo quiero dejar esa constancia, he 
venido hablando con algunos líderes sindicales, 
entre esos los líderes de Sintramienergética, y ellos 
vienen denunciando lo de una masacre laboral que 
se generó en las minas Calenturita y la Jagua en el 
departamento del César y manifiestan que de los 
1.200 trabajadores que elaboran en las minas, solo 
147 tienen en el momento vínculo laboral, dejando 

Por Secretaría se informa que se ha registrado 
quórum deliberatorio.

Siendo las 3:52 p. m., la Presidencia manifiesta: 
Ábrase la sesión.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Senador Paulino Riascos Riascos.
Palabras del honorable Senador Paulino Riascos 

Riascos.
Con la venia de la Presidencia hace uso de la 

palabra el honorable Senador Paulino Riascos 
Riascos:

Gracias Presidente. Presidente el fin de semana 
se lo dedicamos al departamento del Chocó, 
exactamente a su capital Quibdó; señor Presidente 
y compañeros, la verdad que la situación que 
está pasando el departamento del Chocó en 
orden público, es una situación bastante dura y 
observamos una situación en materia de energía que 
me parece importante que se le debe poner cuidado, 
porque una población que está pasando por unos 
momentos muy duros de violencia, y estando en sus 
plenas festividades y podemos dejar incluso a un 
lado las festividades, sino la vida cotidiana, es una 
población capital de departamento, no sé en qué otro 
departamento pase esto exactamente, se le vayan las 
energías en horas de la noche tres y cuatro horas, 
incluso propiciando escenario de violencia, que se 
está viviendo en la situación en este departamento.

Es pertinente hacerle un llamado a quienes operan 
este proceso energético en el departamento del 
Chocó, para que se pongan la mano en corazón y le 
busquen una salida a esta situación de la energía en el 
departamento del Chocó, su capital Quibdó; porque en 
horas de la noche dejar una capital de departamento, 
que está sumida en la violencia, tres y cuatro horas sin 
energía, no me parece pertinente y me dicen que las 
mayores acciones de esta empresa de energía, por la 
misma situación que ha tenido el departamento, están 
en manos del Gobierno. Entonces, para que, Ministerio 
de Minas Energía, Ministerio de Hacienda, revisen 
esta situación y poder ver qué solución energética se 
le da a esta problemática del departamento del Chocó. 
Muchas gracias Presidente.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Julián Gallo Cubillos.

Palabras del honorable Senador Julián Gallo 
Cubillos.

Con la venia de la Presidencia hace uso de 
la palabra el honorable Senador Julián Gallo 
Cubillos:

Gracias Presidente, queremos aprovechar para 
dejar una constancia, en el sentido de que saludamos 
los anuncios que han hecho distintos grupos, según 
lo expresé el Alto Comisionado para la Paz, que se 
encuentran al margen de la ley, y que han expresado 
su voluntad de acoger el llamado al cese al fuego, 
en desarrollo de esta política de paz total propuesta 
por el Gobierno del Presidente Gustavo Petro. Sin 
embargo, queremos señalar, que sería muy importante 
que, dentro de esas declaraciones del cese al fuego 
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cesante y sin ingresos a más de 7 mil familias que 
multiplicadas por tres o cuatro, dan una cantidad de 
gentes sin la posibilidad de tener la subsistencia. 7 mil 
familias que dependían de sus actividades laborales, 
es decir, solo quedaron vinculados laboralmente 
quienes tienen fuero sindical o problemas de salud 
relacionados a su labor.

Para este caso no se implementó una política de 
reconvención laboral que garantizara la actividad 
productiva y laboral de esta comunidad; en este 
caso surgen algunas preguntas, ¿quién responde 
por el pasivo y el desastre ambiental que deja 
esta producción o extracción de recursos?, ¿quién 
responde por las 7 mil familias sin un proceso de 
reconversión laboral?; en el municipio de Segovia, 
Antioquia, ha habido presencia de multinacionales 
de la minería por casi cinco siglos, y en el momento 
de la explotación minera, ha estado en manos de la 
Frontino Gold Mines; generándose completos en el 
territorio con los mineros artesanales y la pequeña 
minería, quienes han vivido históricamente en este 
territorio de esta actividad. 

Desde hace más de cuatro décadas, la explotación 
minera en este territorio se viene imponiendo mediante 
el ejercicio de la violencia armada, y hay serias 
denuncias, en el sentido de que el paramilitarismo 
ha terciado a favor de la multinacional, generándose 
en el territorio una crisis humanitaria, que eso es 
conocido, pues, en el país y por todos los habitantes 
de nuestra Colombia, presentándose en masacres, 
asesinatos a líderes sociales y a firmantes del Acuerdo 
de Paz, además, de los continuos desplazamientos. 
Los trabajadores mediante su organización sindical 
reclaman se les devuelva nuevamente la empresa que 
les fue despojadas durante del Gobierno de Álvaro 
Uribe Vélez. 

Por otra parte, seccional Marmato de 
Sintramienergética viene denunciando atropellos 
a los trabajadores por parte de la transnacional 
Ari Gold, filial de la Frontino Gold, pues, desde 
principio de 2021, impuso unas jornadas excesivas 
de trabajo, en las que los trabajadores laboran 14 días 
seguidos sin descanso y, además, están laborando 
por encima de los reglamentado, que son las 8 horas 
diarias; sin embargo, también tiene problemáticas 
porque les toca trabajar en los socavones sin ningún 
tipo de seguridad social y, además, también se han 
venido presentando despidos en los que ellos piden 
se les garantice su seguridad laboral y sus derechos 
sociales, muchas gracias señor Presidente.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Robert Daza Guevara.

Palabras del honorable Senador Robert Daza 
Guevara .

Con la venia de la Presidencia hace uso de 
la palabra el honorable Senador Robert Daza 
Guevara, quien da lectura a una constancia. 

Muchas gracias Presidente, buenas tardes 
para todos y todas las colegas. El día 8 de agosto 
se solicitó mediante proposición en Plenaria del 
Senado la creación de la Comisión Accidental para 

las garantías y los derechos humanos de las personas 
capturadas en el marco de la protesta social, la cual 
estuvo fundamentada en el contexto social que vivió 
Colombia en los años anteriores; así mismo, en la 
situación cancelaria que viven algunos jóvenes que 
participaron de ella.

Considero que esta comisión es de gran 
importancia para los desafíos del actual Gobierno en 
materia de derechos fundamentales y cumplimiento 
de las recomendaciones de la Corte Interamericana 
de Derechos Humanos en cuando al derecho a 
la manifestación pacífica. Por tal motivo, y en 
conformidad a mis funciones como Senador, solicito, 
señor Presidente, por favor, se concreten las firmas 
pertinentes de la Mesa Directiva para darle vida 
jurídica a la presente comisión accidental de manera 
prioritaria y ágil, agradezco el pronto requerimiento 
de esta petición. 

En la Cámara de Representantes ya se, esto lo 
vamos a cumplir dos meses de que fue aprobada esta 
proposición, sin embargo, no se ha podido actuar, un 
grupo de Senadores, Senadoras fuimos firmantes de 
esta proposición, pero, todavía no hay firma señor 
Presidente del Senado, de esta resolución que tiene 
que ver con esta comisión accidental; los colegas de 
la Cámara de Representantes ya han estado de visita 
en cárceles, verificando la situación, deplorable 
en la que están detenidos y detenidas las personas 
que han sido capturadas en el marco de la protesta 
social. Le solicito por favor señor Presidente, 
recordar las funciones que se tiene, porque esto 
fue aprobado en Plenaria y por favor necesitamos 
para darle funcionalidad junto con la Cámara de 
Representantes. Muchas gracias señor Presidente.
Constancia del honorable Senador Robert Daza
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El Presidente de la Corporación, honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

Senador Daza le voy a pedir de nuevo, el sonido 
para el Senador Daza, usted me está contando fue 
aprobada en Cámara, quiere por favor ¿repetirnos 
eso?

Recobra el uso de la palabra el honorable 
Senador Robert Daza Guevara:

No señor, no fue aprobada en Cámara, fue 
aprobada en Plenaria del Senado el 8 de agosto la 
proposición.

El Presidente de la Corporación, honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

Y, cómo se llama la Comisión para buscarla ya 
mismo.

Recobra el uso de la palabra el honorable 
Senador Robert Daza Guevara:

Se llama, Comisión Accidental para las 
Garantías de los Derechos Humanos de las Personas 
Capturadas en el Marco de la Protesta Social.

El Presidente de la Corporación, honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

La tengo aquí, la acabo de revisar, esa 
Comisión fue devuelta de la oficina de los 
Vicepresidentes, con la observación de que solo 
había miembros del Pacto, tenían razón, acabo de 
incluir miembros de los demás partidos, igual de 
que la economía popular, que acabo de consultar, 
para firmarla hoy mismo, esa es la razón por la 
que no es convocado; pero acabo de corregirla 
hace diez minutos, para que sea una comisión 
más representativa. Inmediatamente la hacemos 
porque fue proposición suya, y le digo a los, 
a los asistentes de mi oficina, que están en ese 
momento ampliando la COMISIÓN, comisión 
que va a coordinar el Senador Robert Daza, para 
que él pueda convocarla a partir de mañana. Con 
mucho gusto Senador. Señor Secretario, por favor 
confirmarme si tenemos quórum decisorio.

Por Secretaría se informa que se ha registrado 
quórum decisorio.

Por Secretaría se da lectura al Orden del día para 
la presente sesión.

RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO
SENADO DE LA REPÚBLICA DE COLOMBIA

ORDEN DEL DÍA
para la sesión plenaria del día miércoles 28  

de septiembre de 2022
Hora: 3:00 p. m.

I
Llamado a Lista.

II
Anuncio de proyectos.

III
Lectura de ponencias y consideración  

de proyectos en segundo debate
1. Proyecto de Acto Legislativo número 02 de 

2022 Senado, acumulado con el Proyecto 
de Acto Legislativo 03 de 2022 y con el 
Proyecto de Acto Legislativo 11 de 2022 
Senado, por medio del cual se modifica el 
artículo 138 de la Constitución Política de 
Colombia de 1991.

Ponentes para segundo debate: honorables 
Senadores: David Andrés Luna Sánchez 
(coordinador), Alejandro Carlos Chacón Camargo, 
Juan Carlos García Gómez, Jonathan Ferney 
Pulido Hernández, María José Pizarro Rodríguez, 
Julián Gallo Cubillos, Bérner León Zambrano 
Erazo, Paloma Susana Valencia Laserna y Rodolfo 
Hernández Suárez.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 877 de 2022.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1004 de 2022. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1130 de 2022.
Autores: 
Honorables Senadores: Miguel Uribe Turbay, 

Paola Andrea Holguín Moreno, Enrique Cabrales 
Baquero, Honorio Miguel Enríquez Pinedo, Andrés 
Felipe Guerra Hoyos, Ciro Alejandro Ramírez 
Cortés, Carlos Manuel Meisel Vergara, Yenny 
Esperanza Rozo Zambrano, José Vicente Carreño 
Castro, Josué Alirio Barrera Rodríguez y Esteban 
Quintero Cardona

Honorables Representantes: Juan Espinal, 
Hernán Darío Cadavid Márquez, Olmes de Jesús 
Echeverría de la Rosa, José Jaime Uscátegui 
Pastrana, Christian M. Garcés Aljure, Edwar 
Alexis Triana Rincón, Vladimir Olaya Mancipe, 
Óscar Darío Pérez Pineda, Andrés Eduardo Forero 
Molina, Carlos Edward Osorio Aguiar, Hugo 
Danilo Lozano, Óscar Villamizar Meneses, Juan 
Felipe Corzo Álvarez.

2. Proyecto de ley número 371 de 2022 
Senado, 043 de 2021 Cámara, acumulado 
proyecto de Ley número 141 de 2021 
Cámara, por medio de la cual se dictan 
disposiciones para el Distrito Especial 
de Ciencia, Tecnología e Innovación de 
Medellín y se dictan otras disposiciones.

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
Germán Blanco Álvarez.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 945 de 2021.
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Ponencia para primer debate publicada en la 
Gaceta del Congreso número 931 de 2022. 

Ponencia para segundo debate publicada en la 
Gaceta del Congreso número 1053 de 2022.

Autores: 
Honorables Senadores: Julián Bedoya Pulgarín, 

Juan Diego Gómez Jiménez, Nicolás Pérez Vásquez, 
Paola Andrea Holguín Moreno e Iván Darío Agudelo 
Zapata.

Honorables Representantes: Julián Peinado 
Ramírez, John Jairo Roldán Avendaño, Juan 
Diego Echavarría Sánchez, Mauricio Parodi Díaz, 
Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán, John Jairo 
Bermúdez Garcés, Mónica María Raigoza Morales, 
León Fredy Muñoz Lopera, Nidia Marcela Osorio 
Salgado y Esteban Quintero Cardona.

3. Proyecto de ley número 380 de 2022 
Senado, por medio de la cual se adoptan 
medidas para garantizar la defensa e 
integridad territorial en el ámbito espacial y 
se dictan otras disposiciones

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
José Luis Pérez Oyuela.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 651 de 2022.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 660 de 2022. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 756 de 2022.
Autor: 
Honorable Senador José Luis Pérez Oyuela.
4. Proyecto de ley número 375 de 2022 Senado, 

por medio de la cual se aprueba el “Acuerdo 
de Incorporación de Singapur como Estado 
Asociado a la Alianza del Pacífico integrado 
por la República de Chile, la República de 
Colombia, los Estados Unidos Mexicanos 
y la República del Perú con la República de 
Singapur, suscrito en Bahía Málaga, República 
de Colombia, el 26 de enero de 2022.

Ponente para segundo debate: honorable 
Senadora Paola Andrea Holguín Moreno.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 593 de 2022.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 713 de 2022. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 771 de 2022.
Autores: 
Ministros de: Relaciones Exteriores, doctora 

Martha Lucía Ramírez Blanco; Comercio, Industria 
y Turismo, doctora María Ximena Lombana Villalba.

5. Proyecto de ley número 13 de 2021 Senado: 
por medio del cual se crea la cátedra de 
Cambio Climático.

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
Robert Daza Guevara.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 891 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1212 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 931 de 2022.
Autores: 
Honorables Senadores: Gustavo Bolívar Moreno, 

Gustavo Francisco Petro Urrego, Antonio Eresmid 
Sanguino Páez y Guillermo García Realpe.

6. Proyecto de ley número 022 de 2021 
Senado, por medio de la cual se eliminan la 
libertad condicional, redenciones y demás 
beneficios judiciales o administrativos para 
quienes cometen delitos sexuales y se dictan 
otras disposiciones.

Ponente para segundo debate: Honorable 
Senadora María José Pizarro Rodríguez.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 892 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1139 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 938 de 2022.
Autores: 
Honorables Senadoras: María del Rosario Guerra 

de la Espriella y Esperanza Andrade Serrano.
Honorables Representantes: Juan Fernando 

Espinal Ramírez y Hernán Humberto Garzón.
7. Proyecto de ley número 370 de 2022 

Senado, 257 de 2021 Cámara, por 
medio de la cual la nación se asocia a la 
celebración de los cien años de la fundación 
del municipio de Trujillo, departamento 
del Valle del Cauca, y se dictan otras 
disposiciones.

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
José Luis Pérez Oyuela.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1227 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 649 de 2022. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 914 de 2022.
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Autora: 
Honorable Representante Norma Hurtado 

Sánchez.
8. Proyecto de ley número 28 de 2021 Senado, 

por la cual se establece la conformación 
de integración de las Juntas Regionales y 
Nacional de la Calificación de Invalidez y se 
dictan otras disposiciones.

Ponentes para segundo debate: honorable 
Senadores Omar de Jesús Restrepo y José Alfredo 
Marín Lozano.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 893 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1549 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicadas en la 

Gaceta del Congreso número 1836 de 2021 – 932 
de 2022.

Autores: 
Honorables Senadores: Jesús Alberto Castilla 

Salazar, Alexander López Maya, Iván Cepeda 
Castro, Wilson Neber Arias Castillo, Antonio 
Eresmid Sanguino Páez, Gustavo Francisco Petro 
Urrego, Gustavo Bolívar Moreno, Aída Yolanda 
Avella Esquivel, Victoria Sandino Simanca Herrera, 
Israel Zúñiga Iriarte, Julián Gallo Cubillos, Jorge 
Eduardo Londoño Ulloa, Pablo Catatumbo Torres 
Victoria y Sandra Ramírez Lobo Silva.

Honorables Representantes: Germán Navas 
Talero, David Racero Mayorca, César Pachón 
Achury, Jairo Reinaldo Cala Suárez, Omar de Jesús 
Restrepo Correa, María José Pizarro Rodríguez, 
Carlos Carreño Marín, León Fredy Muñoz Lopera, 
Abel David Jaramillo Largo, Luis Alberto Albán 
Urbano, Fabián Díaz Plata y Ángela María Robledo 
Gómez.

9. Proyecto de ley número 133 de 2021 
Senado, por medio de la cual se introduce la 
figura de la experimentación, se adiciona la 
Ley Orgánica de Ordenamiento Territorial, 
se adiciona la Ley 1437 de 2011 y se dictan 
otras disposiciones.

Ponente para segundo debate: Honorable Senador 
Jorge Enrique Benedetti Martelo.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1023 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1192 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1028 de 2022.

Autores: 
Honorables Senadores: Rodrigo Lara Restrepo, 

Temístocles Ortega Narváez, Roosvelt Rodríguez 
Rengifo, Roy Leonardo Barreras Montealegre y 
Angélica Lizbeth Lozano Correa.

Honorables Representantes: Julio César Triana 
Quintero y Harry Giovanny González García.

10. Proyecto de ley número 169 de 2021 
Senado, por medio de la cual se fortalece la 
Ley 1616 de 2013 y la Política Nacional de 
Salud Mental y se dictan otras disposiciones.

Ponente para segundo debate: Honorable 
Senadora Ana Paola Agudelo García. 

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1103 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1371 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 782-1027 de 2022.
Autores: 
Honorables Senadores: Carlos Eduardo 

Guevara, Aydeé Lizarazo Cubillos y Ana Paola 
Agudelo García.

Honorable Representante Irma Luz Herrera.
11. Proyecto de ley número 175 de 2021 

Senado, por la cual se ordena actualizar el 
inventario nacional de la red vial terciaria y 
se dictan otras disposiciones.

Ponente para segundo debate: Honorable 
Senadora Sandra Ramírez Lobo Silva. 

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1004 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1688 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 561 de 2022.
Autores: 
Honorables Senadores: Sandra Ramírez Lobo 

Silva, Julián Gallo Cubillos, Pablo Catatumbo 
Torres Victoria y Aída Yolanda Avella Esquivel.

Honorables Representantes: Carlos Alberto 
Carreño Marín, Luis Alberto Albán y Jairo Reinaldo 
Cala Suárez

12. Proyecto de ley número 301 de 2022 
Senado, 075 de 2021 Cámara, mediante 
la cual se establecen lineamientos para 
la formulación de la política pública de 
seguridad alimentaria gestacional y se 
dictan otras disposiciones.
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Ponentes para segundo debate: Honorables 
Senadores Norma Hurtado Sánchez y Josué Alirio 
Barrera Rodríguez.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1316 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 235 de 2022. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 761 de 2022.
Autor: 
Honorable Representante Edwar David 

Rodríguez Rodríguez.
13. Proyecto de ley número 115 de 2021 

Senado, por la cual se promueve la 
participación de niñas, adolescentes y 
mujeres en ciencia, tecnología, ingeniería y 
matemáticas.

Ponente para segundo debate: Honorable 
Senadora Soledad Tamayo Tamayo. 

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1004 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1437 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1051 de 2022.
Autores: 
Honorables Senadores: Soledad Tamayo Tamayo, 

Nora María García Burgos, Efraín José Cepeda 
Sarabia, Javier Mauricio Delgado Martínez, 
Esperanza Andrade Serrano y Ruby Helena Chagüi 
Spath.

Honorables Representantes: José Gustavo 
Padilla Orozco, Alfredo Ape Cuello Baute y 
Armando Zabaraín D´Arce.

14. Proyecto de ley número 294 de 2021 
Senado, por medio de la cual se modifican 
algunas disposiciones de la Ley 1861 de 
2017, se incentiva la graduación como 
bachilleres y el acceso a la educación 
terciaria de quienes presten servicio militar 
obligatorio durante 18 meses y se dictan 
otras disposiciones.

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 32 de 2022.

Ponencia para primer debate publicada en la 
Gaceta del Congreso número 358 de 2022. 

Ponencia para segundo debate publicada en la 
Gaceta del Congreso número 1077 de 2022.

Autores: 
Honorables Senadores: Juan Diego Gómez 

Jiménez y Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán
15. Proyecto de ley número 279 de 2021 

Senado: por medio de la cual se aprueba 
el Tratado sobre Traslado de Personas 
Condenadas para la Ejecución de Sentencias 
Penales entre la República de Colombia y 
los Estados Unidos Mexicanos, suscrito en 
la ciudad de México, el 1° de agosto de 2011.

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
Óscar Mauricio Giraldo Hernández.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1852 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 219 de 2022. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1077 de 2022.
Autores: 
Ministros de: Relaciones Exteriores, doctora 

Martha Lucia Ramírez Blanco y Justicia y del 
Derecho, doctor Wilson Ruiz Orejuela.

16. Proyecto de ley número 37 de 2021 
Senado, por la cual se faculta la redención 
de pena privativa de la libertad mediante 
el fortalecimiento de los derechos humanos 
para la formación en valores cívicos, sociales, 
éticos y bioéticos en los establecimientos de 
reclusión.

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
Óscar Barreto Quiroga.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 897 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1215 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1085 de 2022.
Autores: 
Honorables Senadores: Eduardo Emilio Pacheco 

Cuello, John Milton Rodríguez González, Édgar 
Enrique Palacio Mizrahi y Esperanza Andrade 
Serrano.

17. Proyecto de ley número 70 de 2021 
Senado,  por medio de la cual se decretan 
medidas para la superación de barreras de 
acceso a anticonceptivos en el sistema de 
salud colombiano.
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Ponente para segundo debate: honorable 
Senadora Victoria Sandino Simanca Herrera.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 904 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1139 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 929 de 2022.
Autores: 
Honorables Senadores: Omar de Jesús Restrepo 

Correa y Martha Isabel Peralta Epieyú.
18. Proyecto de ley número 138 de 2021 

Senado,  por medio del cual la nación se 
vincula a la conmemoración de la “Batalla 
de San Juanito, se rinde homenaje a la 
mujer vallecaucana en memoria de la 
heroína María Antonia Ruiz y se dictan otras 
disposiciones”

Ponente para segundo debate: Honorable Senador 
José Luis Pérez Oyuela.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1023 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1192 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1085 de 2022.
Autor: 
Honorables Senadores John Harold Suárez 

Vargas.
19. Proyecto de ley número 23 de 2021 Senado,  

por la cual se modifica la Ley 878 de 2004 y 
dictan otras disposiciones.

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
Juan Carlos García Gómez.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 892 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1377 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1108 de 2022.
Autores: 
Honorables Senadores: Juan Diego Gómez 

Jiménez y Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán.
20. Proyecto de ley número 85 de 2022 Senado, 

por la cual se prohíben progresivamente 
las prácticas de entretenimiento cruel con 
animales y se dictan otras disposiciones.

Ponente para segundo debate: Honorable 
Senadora Andrea Padilla Villarraga.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 893 de 2022.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 908 de 2022. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1120 de 2022.
Autores: 
Honorables Senadores: Andrea Padilla 

Villarraga, Clara Eugenia López Obregón, Iván 
Cepeda Castro, Ana Carolina Espitia Jerez, Roy 
Barreras, Guido Echeverri Piedrahíta, María 
José Pizarro Rodríguez, Pablo Catatumbo Torres, 
Gustavo Adolfo Moreno Hurtado, Alexander López 
Maya, José David Name Cardozo, Efraín José 
Cepeda Sarabia, Miguel Ángel Barreto Castillo, 
Nadia Georgette Blel Scaff, Jonathan Ferney Pulido, 
Aída Avella Esquivel, Inti Raúl Asprilla Reyes, Gloria 
Inés Flórez Schneider, Isabel Cristina Zuleta López, 
Fabián Díaz Plata, Andrés Guerra, César Augusto 
Pachón Achury, Aída Marina Quilcué Vivas, Jaime 
Enrique Durán Barrera, Gustavo Bolívar Moreno, 
Berenice Bedoya, Édgar de Jesús Díaz Contreras y 
Wilson Neber Arias Castillo.

Honorables Representantes: Santiago Osorio 
Marín, Elkin Rodolfo Ospina Ospina, Jaime Raúl 
Salamanca Torres, Juan Camilo Londoño Barrera, 
Alejandro García Ríos, Julia Miranda Londoño, 
Catherine Juvinao Clavijo, Cristian Danilo 
Avendaño Fino, Juan Sebastián Gómez González, 
Martha Lisbeth Alfonso Jurado, Duvalier Sánchez 
Arango, Juan Carlos Wills Ospina, Katherine 
Miranda, David Ricardo Racero Mayorca y Alfredo 
Mondragón Garzón.

21. Proyecto de ley número 99 de 2021 Senado, 
por la cual se amplía la población objeto del 
contrato de aprendizaje, se crea el contrato 
de aprendizaje extendido y se dictan otras 
disposiciones.

Ponentes para segundo debate: Honorables 
Senadores: Honorio Miguel Henríquez Pinedo y 
Josué Alirio Barrera Rodríguez.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1018 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1156 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1576 de 2021 – 929 
de 2022.
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Autores: 
Honorables Senadores: Milla Patricia Romero 

Soto, Ruby Helena Chagüi Spath, Nicolás Pérez 
Vásquez, María del Rosario Guerra de la Espriella, 
Amanda Rocío González Rodríguez, María 
Fernanda Cabal Molina, Fernando Nicolás Araújo 
Rumié, Ernesto Macías Tovar, Alejandro Corrales 
Escobar, Carlos Felipe Mejía Mejía, Paloma Susana 
Valencia Laserna, John Harold Suárez Vargas, José 
Obdulio Gaviria Vélez, Ciro Alejandro Ramírez 
Cortés, Fabián Castillo Suárez y Javier Mauricio 
Delgado Martínez.

Honorables Representantes: Edwin Gilberto 
Ballesteros, Juan David Vélez, Christian Garcés, 
Esteban Quintero Cardona, Jairo Cristancho 
Tarache, Jhon Jairo Berrío López, Jennifer Kristin 
Arias Falla, John Jairo Bermúdez Garcés, Juan 
Fernando Espinal Ramírez, José Jaime Uscátegui 
Pastrana, Edwin Alberto Valdés, Juan Manuel Daza 
Iguarán, Hernán Humberto Garzón, Margarita 
María Restrepo Arango, Rubén Darío Molano 
Piñeros, Diego Javier Osorio Jiménez, Enrique 
Cabrales Baquero, César Eugenio Martínez 
Restrepo y Óscar Leonardo Villamizar Meneses.

22. Proyecto de ley número 17 de 2021 Senado, 
por medio del cual se crean medidas para la 
promoción y reconocimiento del traspatio 
para el desarrollo de la agricultura 
campesina, familiar y la seguridad y 
soberanía alimentaria.

Ponente para segundo debate: Honorable 
Senadora Yenny Esperanza Rozo Zambrano.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 892 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1592 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1127 de 2022.
Autor: 
Honorable Senador Ciro Alejandro Ramírez 

Cortés.
23. Proyecto de ley número 151 de 2021 

Senado, por medio de la cual se establecen 
medidas para la prevención, diagnóstico, 
tratamiento oportuno, rehabilitación y 
cuidados paliativos del cáncer de mama y se 
dictan otras disposiciones.

Ponentes para segundo debate: Honorables 
Senadores: Honorio Miguel Henríquez Pinedo y 
Josué Alirio Barrera Rodríguez.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1001 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 986 de 2022. 

Ponencia para segundo debate publicada en la 
Gaceta del Congreso número 986 de 2022.

Autores: 
Honorables Senadores: Carlos Felipe Mejía 

Mejía, Alejandro Corrales Escobar, Ruby Helena 
Chagüi Spath, John Milton Rodríguez González, 
Nicolás Pérez Vásquez, Milla Patricia Romero Soto 
y José Obdulio Gaviria Vélez.

Honorables Representantes: Óscar Leonardo 
Villamizar Meneses, Óscar Darío Pérez Pineda, 
John Jairo Bermúdez Garcés, Ricardo Alfonso 
Ferro Lozano, Enrique Cabrales Baquero, Gabriel 
Jaime Vallejo Chujfi, Christian Garcés Aljure, Jairo 
Cristancho Tarache, Hernán Garzón Rodríguez, 
John Jairo Berrío López, Rubén Darío Molano 
Piñeros, Henry Cuéllar Rico, Gustavo Londoño 
García, José Jaime Uscátegui, Esteban Quintero 
Cardona, Margarita María Restrepo Arango, Juan 
Manuel Daza Iguarán y Jennifer Kristin Arias 
Falla.

24. Proyecto de ley número 128 de 2021 
Senado, por medio de la cual se establecen 
lineamientos para el manejo integral del 
fuego, la reducción del riesgo por incendios 
de la cobertura vegetal y se dictan otras 
disposiciones.

Ponente para segundo debate: honorable Senador 
Inti Asprilla Reyes.

Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1022 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1556 de 2021. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1127 de 2022.
Autores: 
Honorables Senadores Luis Iván Marulanda 

Gómez.
Honorables Representantes: Mauricio Andrés 

Toro Orjuela, Jhon Arley Murillo Benítez, Fabián 
Díaz Plata, Jezmi Lizeth Barraza Arraut, José 
Daniel López Jiménez, Katherine Miranda Falla, 
Jorge Enrique Benedetti, Adriana Magali Matiz 
Vargas, Juanita Goebertus Estrada, Ángela Patricia 
Sánchez Leal y Edwin Ballesteros Archila.

24. Proyecto de ley número 367 de 2022 
Senado, 306 de 2021 Cámara, por medio 
del cual se transforma la naturaleza jurídica 
del Instituto Nacional de Cancerología, 
se define su objeto, funciones, estructura y 
régimen legal.

Ponentes para segundo debate: Honorables 
Senadores: Nadia Georgette Blel Scaff 
(coordinadora), Edwing Fabián Díaz Plata, Josué 
Alirio Barrera Rodríguez y Martha Isabel Peralta 
Epieyú.
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Publicaciones: 
Senado:
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 1283 de 2021.
Ponencia para primer debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 711 de 2022. 
Ponencia para segundo debate publicada en la 

Gaceta del Congreso número 1130 de 2022.
Autores: 
Honorable Senadora Laura Esther Fortich 

Sánchez.
Honorables Representantes: Jairo Humberto 

Cristo Correa, Faber Alberto Muñoz Cerón, Henry 
Fernando Correal Herrera, Jorge Enrique Benedetti 
Martelo, Jhon Arley Murillo Benítez, Jairo Giovany 
Cristancho Tarache y María Cristina Soto de 
Gómez.

IV
Lo que propongan los honorables Senadores.

V
Negocios sustanciados por la Presidencia.

El Presidente, 
ROY LEONARDO BARRERAS MONTEALEGRE.
El Primer Vicepresidente,

MIGUEL ÁNGEL PINTO HERNÁNDEZ.
El Segundo Vicepresidente,
HONORIO MIGUEL HENRÍQUEZ PINEDO. 
El Secretario General, 

GREGORIO ELJACH PACHECO. 
La Presidencia indica a la Secretaría dar lectura a 

la proposición radicada.
Por Secretaría se da lectura a la proposición 

Presentada por el honorable Senador Germán 
Blanco Álvarez.

La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria el Orden del día de la presente sesión 
con la proposición modificatoria Presentada por 
el honorable Senador Germán Blanco Álvarez y, 
cerrada su discusión, esta le imparte su aprobación.

Proposición No. 81
Modifíquese el orden del día, para pasar al punto 

uno (1) de lectura y consideración de proyectos en 
segundo debate el Proyecto de ley número 371 de 
2022 Senado, 043 de 2021 Cámara, acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara, 
por medio de la cual se dictan disposiciones 
para el Distrito Especial de Ciencia, Tecnología 
e Innovación de Medellín y se dictan otras 
disposiciones.

Germán Alcides Blanco Álvarez.
28. IX. 2022
La Presidencia indica a la Secretaría continuar 

con el siguiente punto del orden del día.

II
ANUNCIO DE PROYECTOS

Por instrucciones de la Presidencia y de 
conformidad con el Acto Legislativo 01 de 2003, 
por Secretaría se anuncian los proyectos que se 
discutirán y aprobarán en la próxima sesión.

Anuncio de Proyectos de ley y de Actos 
Legislativos, que serán considerados y 
eventualmente votados en la Sesión Plenaria del 
honorable Senado de la República siguiente a la del 
día 28 de septiembre de 2022.

• Proyecto de Acto Legislativo número 02 de 
2022 Senado, Acumulado con el proyecto 
de Acto Legislativo 03 de 2022 y con el 
proyecto de Acto Legislativo 11 de 2022 
Senado, por medio del cual se modifica el 
artículo 138 de la Constitución Política de 
Colombia de 1991.

• Proyecto de ley número 371 de 2022 
Senado, 043 de 2021 Cámara, Acumulado 
proyecto de Ley número 141 de 2021 
Cámara, por medio de la cual se dictan 
disposiciones para el Distrito Especial 
de Ciencia, Tecnología e Innovación de 
Medellín y se dictan otras disposiciones

• Proyecto de ley número 380 de 2022 
Senado, por medio de la cual se adoptan 
medidas para garantizar la defensa e 
integridad territorial en el ámbito espacial y 
se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 375 de 2022 
Senado, por medio de la cual se aprueba el 
.acuerdo de incorporación de Singapur como 
estado asociado a la alianza del Pacífico 
integrado por la República de Chile, la 
República de Colombia, los Estados Unidos 
Mexicanos y la República del Perú con la 
República de Singapur, suscrito en la Bahía 
Málaga, República de Colombia, el 26 de 
enero de 2022.

• Proyecto de ley número 13 de 2021 Senado, 
por medio del cual se crea la cátedra de 
Cambio Climático.

• Proyecto de ley número 22 de 2021 
Senado, por medio de la cual se eliminan la 
libertad condicional, redenciones y demás 
beneficios judiciales o administrativos para 
quienes cometen delitos sexuales y se dictan 
otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 370 de 2022 
Senado, 257 de 2021 Cámara, por medio de 
la cual la nación se asocia a la celebración de 
los cien años de la fundación del municipio 
de Trujillo, Departamento del Valle del 
Cauca, y se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 28 de 2021 Senado: 
por la cual se establece la conformación 
de integración de las juntas regionales y 
nacional de la calificación de invalidez y se 
dictan otras disposiciones.
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• Proyecto de ley número 133 de 2021 
Senado, por medio de la cual se introduce 
la figura de la experimentación, se adiciona 
la Ley orgánica de ordenamiento territorial, 
se adiciona la Ley 1437 de 2011 y se dictan 
otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 169 de 2021 
Senado, por medio de la cual se fortalece la 
Ley 1616 de 2013 y la Política Nacional de 
Salud Mental y se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 175 de 2021 
Senado, por la cual se ordena actualizar el 
inventario nacional de la red vial terciaria y 
se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 301 de 2022 
Senado, 075 de 2021 Cámara, mediante 
la cual se establecen lineamientos para 
la formulación de la política pública de 
seguridad alimentaria gestacional y se 
dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 115 de 2021 
Senado, por la cual se promueve la 
participación de niñas, adolescentes y 
mujeres en ciencia, tecnología, ingeniería y 
matemáticas.

• Proyecto de Acto Legislativo número 02 de 
2022 Senado, Acumulado con el proyecto 
de Acto Legislativo 03 de 2022 y con el 
proyecto de Acto Legislativo 11 de 2022 
Senado, por medio del cual se modifica el 
artículo 138 de la Constitución Política de 
Colombia de 1991.

• Proyecto de Acto Legislativo número 18 de 
2022 Senado, Acumulado con el proyecto 
de Acto Legislativo 06 de 2022 Senado, 
proyecto de Acto legislativo número 016 
de 2022 Senado y con el proyecto de Acto 
Legislativo 026 de 2022 Senado, por medio 
del cual se adopta una reforma política. 

• Proyecto de ley número 99 de 2021 Senado, 
por la cual se amplía la población objeto del 
contrato de aprendizaje, se crea el contrato 
de aprendizaje extendido y se dictan otras 
disposiciones.

• Proyecto de ley número 115 de 2021 
Senado, por la cual se promueve la 
participación de niñas, adolescentes y 
mujeres en ciencia, tecnología, ingeniería y 
matemáticas.

• Proyecto de ley número 128 de 2021 
Senado, por medio de la cual se establecen 
lineamientos para el manejo integral del 
fuego, la reducción del riesgo por incendios 
de la cobertura vegetal y se dictan otras 
disposiciones.

• Proyecto de ley número 133 de 2021 
Senado, por medio de la cual se introduce 
la figura de la experimentación, se adiciona 
la Ley orgánica de ordenamiento territorial, 

se adiciona la Ley 1437 de 2011 y se dictan 
otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 138 de 2021 
Senado, por medio del cual la nación se 
vincula a la conmemoración de la Batalla de 
San Juanito, se rinde homenaje a la mujer 
vallecaucana en memoria de la heroína 
María Antonia Ruiz y se dictan otras 
disposiciones.

• Proyecto de ley número 151 de 2021 
Senado, por medio de la cual se establecen 
medidas para la prevención, diagnóstico, 
tratamiento oportuno, rehabilitación, y 
cuidados paliativos del cáncer de mama y se 
dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 169 de 2021 
Senado, por medio de la cual se fortalece la 
Ley 1616 de 2013 y la Política Nacional de 
Salud Mental y se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 175 de 2021 
Senado, por la cual se ordena actualizar el 
inventario nacional de la red vial terciaria y 
se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 370 de 2022 
Senado, 257 de 2021 Cámara, por medio de 
la cual la nación se asocia a la celebración de 
los cien años de la fundación del municipio 
de Trujillo, Departamento del Valle del 
Cauca, y se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 279 de 2021 
Senado, por medio de la cual se aprueba 
el tratado sobre traslado de personas 
condenadas para la ejecución de sentencias 
penales entre la República de Colombia y 
los Estados Unidos Mexicanos, suscrito en 
la ciudad de México, el 1° de agosto de 2011

• Proyecto de ley número 294 de 2021 
Senado, por medio de la cual se modifican 
algunas disposiciones de la Ley 1861 de 
2017, se incentiva la graduación como 
bachilleres y el acceso a la educación 
terciaria de quienes presten servicio militar 
obligatorio durante 18 meses y se dictan 
otras disposiciones

• Proyecto de ley número 367 de 2022 
Senado, 306 de 2021 Cámara, por medio 
del cual se transforma la naturaleza jurídica 
del instituto nacional de cancerología, se 
define su objeto, funciones, estructura y 
régimen legal.

• Proyecto de ley número 375 de 2022 
Senado, por medio de la cual se aprueba 
el “Acuerdo de incorporación de Singapur 
como estado asociado a la alianza del 
Pacífico integrado por la República de 
Chile, la República de Colombia, los Estados 
Unidos Mexicanos y la República del Perú 
con la República de Singapur”, suscrito en 
la Bahía Málaga, República de Colombia, el 
26 de enero de 2022.
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• Proyecto de ley número 380 de 2022 
Senado, por medio de la cual se adoptan 
medidas para garantizar la defensa e 
integridad territorial en el ámbito espacial y 
se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 85 de 2022 Senado, 
por la cual se prohíben progresivamente 
las prácticas de entretenimiento cruel con 
animales y se dictan otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 297 de 2021 
Senado, por medio de la cual se conmemora 
y exalta el bicentenario del establecimiento 
público: colegio de Boyacá: 1822-2022, 
iniciador de la educación pública en 
Colombia, declarándolo patrimonio cultural 
material e inmaterial de la nación y se dictan 
otras disposiciones.

• Proyecto de ley número 276 de 2021 
Senado, por medio de la cual se aprueba 
el “Convenio entre el Gobierno de la 
República de Colombia y el Gobierno de los 
Emiratos Árabes Unidos para la eliminación 
de la doble tributación con respecto a los 
impuestos sobre la renta y la prevención 
de la evasión y elusión tributarias y su 
protocolo”, suscritos en Dubái, Emiratos 
Árabes Unidos, el 12 de noviembre de 2017.

Están hechos los anuncios para la siguiente 
Sesión Plenaria señor Presidente.

La Presidencia indica a la Secretaría continuar 
con el siguiente punto del orden del día.

III
LECTURA DE PONENCIAS Y 

CONSIDERACIÓN DE PROYECTOS  
EN SEGUNDO DEBATE

Proyecto de ley número 371 De 2022 Senado, 
043 De 2021 Cámara -Acumulado Proyecto de 
ley número 141 de 2021 Cámara, por medio de la 
cual se dictan disposiciones para el distrito especial 
de ciencia, tecnología e innovación de Medellín y se 
dictan otras disposiciones.

La Presidencia indica a la Secretaría dar lectura a 
los impedimentos radicados.

Por Secretaría se da lectura a los impedimentos 
presentados por los honorables Senadores Miguel 
Uribe Turbay y Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán 
al Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado 
– 043 de 2021 Cámara - acumulado Proyecto de 
ley número 141 de 2021 Cámara, quienes dejan 
constancia de su … del recinto del Senado.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador ponente Germán Alcides Blanco 
Álvarez. 

Palabras del honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez:

Presidente muchas gracias, pero en el fuero 
interno de quien presente el impedimento y siente 

que puede tener la disponibilidad de votar el 
Proyecto, pues, someta a consideración Presidente, 
yo votaría que no.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Muy bien, vamos abrir la votación sobre estos 
dos impedimentos, el ponente ha explicado que 
considera que no hay impedimentos, los Senadores 
que han sido invitados a dejarlos como constancia, 
persisten en que la Plenaria decida, así que, sigue 
la discusión abierta, anuncio que va a cerrarse, 
queda cerrada, abra el registro señor Secretario 
para votar los dos impedimentos, en ausencia de 
los Senadores que los han presentado, sírvanse 
Senadores votar en el registro electrónico, el 
ponente sugiere votar no.

Recobra el uso de la palabra el honorable 
Senador Germán Alcides Blanco Álvarez:

Germán Blanco, vota no como ponente.
La Presidencia somete a consideración de la 

plenaria los impedimentos presentados por los 
honorables Senadores Miguel Uribe Turbay y 
Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán al Proyecto 
de ley número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 
Cámara-acumulado Proyecto de ley número 
141 de 2021 Cámara y, cerrada su discusión, abre 
la votación e indica a la Secretaría abrir el registro 
electrónico para proceder en forma nominal.

La Presidencia cierra la votación e indica a la 
Secretaría cerrar el registro electrónico e informar 
el resultado.

Por Secretaría se informa el siguiente 
resultado:

Por el Sí 11
Por el No 49
TOTAL 60 Votos
Votación nominal a los impedimentos 

presentados por los honorables Senadores 
Miguel Uribe Turbay y Nicolás Albeiro 
Echeverry Alvarán, al Proyecto de ley número 
371 de 2022 Senado, 043 de 2021 Cámara, 
Acumulado proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara,
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
Distrito Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables Senadores por el Sí
Agudelo García Ana Paola
Avella Esquivel Aída Yolanda
Gallo Cubillos Julián
Guevara Villabón Carlos Eduardo
Ramírez Lobo Silva Sandra
Restrepo Correa Ómar de Jesús
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Riascos Riascos Paulino
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena
Torres Victoria Pablo Catatumbo
Zuleta López Isabel Cristina
Virgüez Piraquive Manuel Antonio.
Votación nominal a los impedimentos 

presentados por los honorables Senadores 
Miguel Uribe Turbay y Nicolás Albeiro 
Echeverry Alvarán, al Proyecto de ley número 
371 de 2022 Senado, 043 de 2021 Cámara, 
Acumulado proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
Distrito Especial de Ciencia, Tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables Senadores por el No
Amín Saleme Fabio Raúl
Arias Castillo Wilson Néber
Ávila Martínez Ariel
Barrera Rodríguez Josué Alirio
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Barreto Quiroga Óscar
Bedoya Pérez Sor Berenice
Blanco Álvarez Germán Alcides
Blel Scaff Nadya Georgette
Castellanos Serrano Jairo Alberto
Cepeda Castro Iván
Chagüi Flórez Julio Elías
Daza Cotes Imelda
Daza Guevara Robert
De la Calle Lombana Humberto 
Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Echavarría Sánchez Juan Diego
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Farelo Daza Carlos Mario
Flórez Porras Pedro Hernando
Gallo Maya Juan Pablo
García Gómez Juan Carlos
Garcés Rojas Juan Carlos
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Hernández Silva Yuly Esmeralda
Hernández Suárez Rodolfo
Jaimes Cruz Sandra Janeth
Jiménez López Carlos Abraham

Lemos Uribe Juan Felipe
López Obregón Clara Eugenia
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Luna Sánchez David Andrés
Marín Lozano José Alfredo
Meisel Vergara Carlos Manuel
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Vásquez Iván Leonidas
Pachón Achury César Augusto
Pérez Giraldo Claudia Maria
Pineda García Marcos Daniel
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Quintero Cardona Esteban
Quiroga Carrillo Jael
Roldán Avendaño John Jairo
Tamayo Tamayo Soledad
Valencia Laserna Paloma Susana
Zambrano Erazo Berner León
28. IX. 2022
En consecuencia, han sido negados los 

impedimentos presentados por los honorables 
Senadores Miguel Uribe Turbay y Nicolás Albeiro 
Echeverry Alvarán al Proyecto de ley número 
371 de 2022 Senado – 043 de 2021 Cámara-
acumulado Proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara.
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La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador ponente Germán Alcides Blanco 
Álvarez. 

Palabras del honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez:

Presidente muchas gracias, bueno como 
conoce la Plenaria, se trata de una Ley Estatutaria, 
como resultado de un Acto Legislativo el Acto 
Legislativo 001 del año 2021, por medio del cual 
se creó el Distrito Especial de Ciencia, Tecnología 
e Innovación ciudad de Medellín. Se hacía 
necesaria, entonces, después, de la aprobación del 
Acto Legislativo en el 21, una Ley que entrara 
reglamentar el funcionamiento del Distrito Especial 
y, es un Distrito Especial como otros que existen 
con unas características similares, obviamente no 
iguales, porque en el país desde la Constitución se 
ha autorizado la creación de Distritos Especiales; 
este les apunta a los sectores de Ciencia Tecnología 
e Innovación Presidente. Este Proyecto que es el 
producto de una acumulación y que es, de iniciativa 
Parlamentaria, no del Ejecutivo, este Proyecto ya 
surtió debates en la Cámara de Representantes, ya 
hizo los dos debates. Y, ya surtió obviamente para 
estar acá el debate de la Comisión Primera del 
Senado de la República, o sea, que estamos en el 
último de los debates, antes de convertirse uno en 
Ley de la República. Este Proyecto Presidente, tiene 
un aspecto que genera controversia Presidente.

Voy a continuar Presidente, mencionando que 
tratándose de una Ley Estatutaria, habiendo ya un 

Acto Legislativo que crea un Distrito Especial, 
ciudad de Medellín, Ciencia, Tecnología e 
Innovación, se hace necesario darle trámite a la ley 
y eso nos tiene acá reunidos, el último de los debates 
de un Proyecto que tiene 34 artículos, en los cuales 
hay cuatro aspectos fundamentales que resaltar, que 
ustedes debieron de haber leído en el Proyecto y 
en la ponencia, que tiene que ver con la creación 
del organismo asesor, de Ciencia Tecnología e 
Innovación en el Distrito Ciudad de Medellín, con 
beneficios tributarios, con el fondo Distrital de 
Ciencia Tecnología e Innovación, y con una creación 
con una estampilla pro innovación.

Es importante Presidente mencionar, que previo 
a este debate en debates anteriores, se pronunció el 
Ministerio de Hacienda y, las recomendaciones del 
Ministerio están contenidas en el articulado; con 
ellos se acordó los distintos aspectos, que habían 
encontrado disonantes de alguna forma y ya están 
contenidos en el articulado. Es importante, también, 
Presidente citar, que acá en el Recinto están presentes 
autoridades que tienen que ver con el contenido del 
Proyecto, y que va ser importante ahora en algunos 
de los artículos, que se permita la intervención de 
ellos, declarando la Sesión no formal, está presente 
acá el Director del Área Metropolitana de la ciudad 
de Medellín, está presente la Directora de Cora 
Antioquia que es la Corporación Autónoma Regional 
de 80 municipios del departamento de Antioquia, 
está presente el Director Nacional de las CAR, está 
presente el Vicerrector de la Universidad de EAFIT, 
porque para la elaboración de este Proyecto y para 
el trámite Legislativo, se hicieron audiencias y 
reuniones, también, con Comisiones Accidentales 
del Concejo de la ciudad de Medellín, y con sectores 
entre ellos la academia representada en la universidad 
de EAFIT, que es una Universidad con un nombre 
importante en la ciudad en la región y en el país.

En la medida que en el articulado se vea la 
necesidad yo esto lo voy a solicitar, tal vez, otros, 
también, los quieran hacer, señor Presidente 
la intervención de esas personas. Voy a querer 
Presidente, entonces, que se dé inicio, a someter a 
votación la ponencia que hemos entregado; porque 
entendemos que hay una serie de proposiciones, que 
apuntan a unos artículos específicos y esos artículos 
que obviamente que ameritan discusión, pues, en el 
momento especifico se podrán discutir; pero para ser 
previo a la votación de la ponencia, pues, repetir que 
se trata de una Ley Orgánica, que está reglamentando 
el Distrito Especial Ciudad de Medellín, Ciencia, 
Tecnología e Innovación, que se hace necesario 
después de haber sido creado para que pueda 
operar y que tiene que ver con cuatro aspectos en 
su articulado que ustedes tienen, organismo asesor 
de Ciencia, Tecnología e Innovación, los beneficios 
tributarios, el Fondo Distrital de Ciencia Tecnología 
e Innovación y la estampilla pro innovación.

Y, como estamos hablando del Distrito Especial 
de Medellín, pues, no estamos hablando de los 
municipios que componen el Área Metropolitana, 
que son diez, porque eso también, vendrá acá a la 
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explicación, obviamente cuando en las distintas 
proposiciones otros Parlamentarios, también, vayan a 
hacer sus apreciaciones, porque la palabra beneficios 
incluida en el Proyecto, no tiene que ver con las 
autoridades de tránsito, de transporte, de salud, sino 
que estos circunscriba de tipo ambiental, en una 
discusión que se genera a través del Proyecto, lo que 
tiene que ver con la jurisdicción ambiental, urbana, 
o rural de una autoridad especifica en este caso entre 
el Área Metropolitana de la ciudad de Medellín y la 
corporación autónoma regional Coral Antioquia. En 
la actualidad el Área Metropolitana, tiene jurisdicción 
en la parte urbana de Medellín y en la actualidad por 
Antioquia la tiene en los sectores rurales, compuestos 
por cinco corregimientos de la ciudad de Medellín. 

Entonces, Presidente, quisiera someter sino tiene 
alguno otro, un planteamiento, porque se trata de la 
ponencia, de la ponencia y la discusión se suscita es 
en algo del articulado.

La Presidencia indica a la Secretaría dar lectura a 
la proposición positiva con que termina el informe.

Por Secretaría se da lectura a la proposición 
positiva con que termina el informe de ponencia 
al Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado – 
043 de 2021 Cámara-acumulado Proyecto de ley 
número 141 de 2021 Cámara.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Alfredo Rafael Deluque Zuleta. 

Palabras del honorable Senador Alfredo Rafael 
Deluque Zuleta.

Con la venia de la Presidencia hace uso de 
la palabra el honorable Senador Alfredo Rafael 
Deluque Zuleta:

Gracias Presidente, en este Proyecto tanto 
como el Senador Blanco como yo, participamos 
cuando estamos en Comisiones en la Cámara de 
Representantes en realidad y, yo solamente quería ser 
una apreciación sobre este Proyecto además de lo que 
muy acertadamente su coordinador ponente habla, 
específicamente el tema de Medellín y es que aquí 
se están corrigiendo unos temas que, han persistido 
en el tiempo, en cuanto a la Ley de Distritos original 
del año 2011, en cuanto a la conformación del nuevo 
Esquema Político Administrativo dentro de los 
Distritos, Senador Blanco referente a la creación, 
por ejemplo, de las alcaldía locales, la distribución 
político administrativa de las alcaldía locales.

Qué pasaba hasta el momento, que si bien la 
Ley de Distrito Original lo trae de forma general, 
lo que ha sucedido, por ejemplo, en el caso de la 
Guajira, en el caso de Riohacha, es que los alcaldes 
no lo han querido reglamentar, entonces, el tema 
queda en el tiempo suspendido y ese beneficio 
administrativo, que puede tener las ciudades que se 
convierten en Distrito con esa nueva composición 
Político Administrativa, pues, nunca sucede, pues, 
en este Proyecto estamos dándole un poquito más 
de fortaleza al tema, diciendo, que van a tener un 
término de seis meses para hacerlo, y si no lo hacen, 
será potestad del Concejo Distrital para que lo haga.

De esa manera, los ediles de este, de los territorios 
que son Distritos, pues, van a tener las garantías 
que pueden tener otra instancia, que va con ellos a 
acompañarlos en el proceso, de hacer una división 
político administrativa conformada en alcaldías 
locales si así lo decide el Concejo, con el fin de ellos 
tengan un papel más preponderante, dentro de las 
decisiones que se necesiten en un Distrito como tal, 
gracias señor Presidente.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Entiendo que por eso, le parece que avancemos 
en el debate, está de acuerdo y estamos solamente 
votando el informe, sigue abierta la discusión sobre 
el informe, anuncio que va cerrarse, queda cerrada,

La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria la proposición positiva con que termina el 
informe de ponencia al Proyecto de ley número 
371 de 2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-
acumulado Proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara y, cerrada su discusión, esta le imparte su 
aprobación.

SE ABRE SEGUNDO DEBATE
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Senador ponente Germán Alcides Blanco 
Álvarez. 

Palabras del honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez:

Es que acaban de radicar unas proposiciones 
Presidente, entonces, eso nos va modificando el 
esquema, acaban de notificarme que a la tercera le 
acaban de radicar.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Cuántos artículos tiene el Proyecto.
Recobra el uso de la palabra al honorable 

Senador Germán Alcides Blanco Álvarez:
34 artículos, tiene el Proyecto.
El Presidente de la Corporación honorable 

Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Qué artículos están con proposición.
Recobra el uso de la palabra al honorable 

Senador Germán Alcides Blanco Álvarez:
Y, yo me pare acá con dos artículos con 

proposición, o sea, que hay 32.
El Presidente de la Corporación honorable 

Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Hay 32 sin proposiciones.
Recobra el uso de la palabra al honorable 

Senador Germán Alcides Blanco Álvarez:
Pero, ya como hay más.
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El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Sírvase señor Secretario leer los artículos que no 
tienen proposición.

El Secretario de la Corporación doctor 
Gregorio Eljach Pacheco informa:

Si Presidente, mire, son 34 artículos en total, 
hasta el momento hay cuatro que tienen proposición 
radicada en Secretaría, son el artículo 3°, el 6°, el 
9°, entonces, apenas 3 y el 33 cuatro, repito 3°, 6°, 
9° y 33.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Muy bien, entonces, excluimos de esta parte 
del debate los artículos con proposición, abro el 
debate sobre todos los demás artículos que no tienen 
proposición, sigue abierto el debate anuncio que va 
a cerrarse, señor ponente, sonido para el Senador 
Germán Blanco que tiene su intervención.

Recobra el uso de la palabra al honorable 
Senador Germán Alcides Blanco Álvarez:

En el artículo 29 hay una constancia del Senador 
Rodolfo Hernández, que la hizo, Senador Rodolfo 
si la constancia no se lee, no pudiéramos votar 
el artículo porque pudiéramos viciarlo, hay una 
constancia que esta acá del artículo en la Comisión.

Por solicitud del honorable Senador ponente 
Germán Alcides Blanco Álvarez, la Presidencia 
indica a la Secretaría dar lectura a constancia 
presentada por el honorable Senador Rodolfo 
Hernández Suárez al artículo 29.

Por Secretaría se da lectura a la constancia 
presentada por el honorable Senador Rodolfo 
Hernández Suárez al artículo 29.

Si Presidente, dice la constancia al artículo 29:

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Muy bien, excluido, también, el artículo 29, 
entonces, son cinco artículos excluidos, sigue 
abierta la discusión sobre los artículos que no tienen 
proposición, sigue abierta la discusión, anuncio 
que va a cerrarse, queda cerrada, señor Secretario, 
¿aprueba la Plenaria el bloque de artículos que no 
tienen proposición?

La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria el bloque del articulado como viene en la 
ponencia, excluyendo los artículos 3º, 6º, 9º, 29 y 33, 
del Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado, 
043 de 2021 Cámara-acumulado Proyecto de 
ley número 141 de 2021 Cámara y, cerrada su 
discusión pregunta: ¿Adopta la plenaria el articulado 
propuesto? Y esta responde afirmativamente.

El Presidente de la Corporación, honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

Inmediatamente, para el Senador Motoa su 
moción de orden, y le pido inmediatamente 
después al señor ponente artículo por artículo leer 
las proposiciones, que las defiendan los Senadores 
y vamos a votar cada uno de los artículos que 
tienen proposición de manera nominal Senador 
Motoa.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Carlos Fernando Motoa Solarte.

Palabras del honorable Senador Carlos Fernando 
Motoa Solarte.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Carlos Fernando 
Motoa Solarte:

Gracias Presidente, mi moción de orden va en 
el siguiente sentido, el Secretario podrá absolver 
mi inquietud y el ponente el Senador Blanco, usted 
habló del trámite de esta Ley Orgánica. El Senador 
Blanco habló en su intervención, estuve atento a 
escucharla, que este trámite es el trámite de una 
Ley Orgánica, como Ley Orgánica Secretario 
usted me corregirá requiere votación de mayoría 
absoluta, este es el cuarto y el último debate en ese 
sentido, va mi moción de orden, para que se sirva 
darle claridad.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Pregunto al señor Secretario tal y como pregunta 
el Senador Motoa, ¿esta es una Ley Orgánica o una 
Ley Ordinaria?

El Secretario de la Corporación doctor 
Gregorio Eljach Pacheco informa:

Si Presidente, hemos revisado y el anuncio del 
señor ponente es, que tiene tipo orgánico, por lo 
tanto, tiene razón el Senador Motoa.
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El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Entonces, abra el registro señor Secretario para 
votar el bloque de artículos que no tienen proposición, 
excluyendo los cinco artículos mencionados, el 
señor ponente cuatro más el artículo 29, se excluye 
de la votación.

El Secretario de la Corporación doctor 
Gregorio Eljach Pacheco informa:

Presidente, Presidente para sanear, para sanear 
sería conveniente volver a votar la proposición 
final con que termina el informe, para que todo en 
adelante sea, también, orgánico.

La Presidencia indica a la Secretaría nuevamente 
dar lectura a la proposición positiva con que termina 
el informe.

Por Secretaría se da lectura a la proposición 
positiva con que termina el informe de ponencia 
al Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado, 
043 de 2021 Cámara-acumulado Proyecto de ley 
número 141 de 2021 Cámara.

La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria la proposición positiva con que termina el 
informe de ponencia del Proyecto de ley número 
371 de 2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-
acumulado Proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara y, cerrada su discusión, abre la votación e 
indica a la Secretaría llamar a lista para proceder en 
forma nominal.

Realizado el llamado a lista, la Presidencia cierra 
la votación e indica a la Secretaría informar el 
resultado.

Por Secretaría se informa el siguiente 
resultado:

Por el Sí 59
TOTAL 59 Votos
Votación Nominal a la proposición positiva con 

que termina el informe de ponencia al Proyecto 
de ley número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 
Cámara, Acumulado Proyecto de ley número 141 
de 2021 Cámara:
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
Distrito Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables Senadores por el Sí
Amín Saleme Fabio Raúl
Asprilla Reyes Inti
Ávila Martínez Ariel
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Barreto Quiroga Óscar
Bedoya Pérez Sor Berenice
Benavides Solarte Diela Liliana
Blanco Álvarez German Alcides
Blel Scaff Nadya Georgette
Castellanos Serrano Jairo Alberto
Cepeda Castro Iván

Daza Cotes Imelda
De la Calle Lombana Humberto 
Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Echavarría Sánchez Juan Diego
Espinosa Oliver Karina
Farelo Daza Carlos Mario
Flórez Hernández Alex Xavier
Flórez Porras Pedro Hernando
Gallo Cubillos Julián
Gallo Maya Juan Pablo
Garcés Rojas Juan Carlos
García Gómez Juan Carlos
Giraldo Hernández Óscar Mauricio
Gnecco Zuleta José Alfredo
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Guevara Villabón Carlos Eduardo
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Hernández Silva Yuly Esmeralda
Hernández Suárez Rodolfo
Holguín Moreno Paola Andrea
Hurtado Sánchez Norma
Jiménez López Carlos Abraham
Lemos Uribe Juan Felipe
López Obregón Clara Eugenia
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Luna Sánchez David Andrés
Meisel Vergara Carlos Manuel
Merheg Marún Juan Samy
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Cardozo José David
Name Vásquez Iván Leonidas
Pachón Achury César Augusto
Pérez Giraldo Claudia María
Pérez Oyuela José Luis
Pineda García Marcos Daniel
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Quintero Cardona Esteban
Riascos Riascos Paulino
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena
Roldán Avendaño John Jairo
Tamayo Tamayo Soledad
Torres Victoria Pablo Catatumbo
Trujillo González Carlos Andrés
Uribe Turbay Miguel
Valencia Laserna Paloma Susana
Virgüez Piraquive Manuel Antonio
Zuleta López Isabel Cristina.
28. IX. 2022
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En consecuencia, ha sido aprobada la proposición 
positiva con que termina el informe de ponencia 
del Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado, 
043 de 2021 Cámara-acumulado Proyecto de ley 
número 141 de 2021 Cámara.

SE ABRE SEGUNDO DEBATE
El Presidente de la Corporación, honorable 

Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

Aprobado el informe, procedemos a repetir de 
nuevo la votación del bloque de artículos excluidos, 
los cinco artículos mencionados, abrimos el registro 
para los artículos que no tienen proposición, abro 
de nuevo la discusión, anuncio que va cerrarse, 
queda cerrada, abra registro señor Secretario, el 
Senador Blanco sugiere votar sí y, si el señor alcalde 
de Medellín nos ayuda, el Senador Name también, 
puede votar el bloque del articulado. Compañero 
poeta.

El Secretario de la Corporación doctor 
Gregorio Eljach Pacheco informa:

Estamos en votación, se está votando todo el 
articulado exceptuando el 3, 6, 9 y 33 esos no se 
votan, los demás, todos sí y la constancia del 
Senador Rodolfo, ya quedó establecida, ya quedó 
incorporada.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

El Senador Blanco solicita votar sí.
La Presidencia somete a consideración de la 

plenaria el bloque del articulado como viene en la 
ponencia, excluyendo el artículo 3º, 6º, 9º. 29 y 33, 
del Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado, 
043 de 2021 Cámara-acumulado Proyecto de 
ley número 141 de 2021 Cámara y, cerrada su 
discusión pregunta: ¿Adopta la plenaria el articulado 
propuesto? abre la votación e indica a la Secretaría 
llamar a lista para proceder en forma nominal.

Realizado el llamado a lista, la Presidencia cierra 
la votación e indica a la Secretaría informar el 
resultado. 

Por Secretaría se informa el siguiente 
resultado:

Por el Sí 60
TOTAL 60 Votos
Votación nominal al bloque del articulado, 

exceptuando los artículo 2º, 6º, 9º y 33 del Proyecto 
de ley número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 
Cámara, Acumulado Proyecto de ley número 141 
De 2021 Cámara
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
Distrito Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables Senadores por el Sí
Amín Saleme Fabio Raúl
Arias Castillo Wilson Néber

Ávila Martínez Ariel
Barrera Rodríguez Josué Alirio
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Barreto Quiroga Óscar
Bedoya Pérez Sor Berenice
Blanco Álvarez Germán Alcides
Blel Scaff Nadya Georgette
Bolívar Moreno Gustavo
Castellanos Serrano Jairo Alberto
Cepeda Castro Iván
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Daza Cotes Imelda
Daza Guevara Robert
De La Calle Lombana Humberto 
Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Echavarría Sánchez Juan Diego
Farelo Daza Carlos Mario
Flórez Hernández Alex Xavier
Fortich Sánchez Laura Ester
Gallo Cubillos Julián
Gallo Maya Juan Pablo
Garcés Rojas Juan Carlos
García Gómez Juan Carlos
Giraldo Hernández Óscar Mauricio
Gnecco Zuleta José Alfredo
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Guevara Villabón Carlos Eduardo
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Hernández Silva Yuly Esmeralda
Hernández Suárez Rodolfo
Holguín Moreno Paola Andrea
Hurtado Sánchez Norma
Jaimes Cruz Sandra Janeth
Jiménez López Carlos Abraham
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Meisel Vergara Carlos Manuel
Merheg Marún Juan Samy
Moreno Hurtado Gustavo Adolfo
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Cardozo José David
Name Vásquez Iván Leonidas
Pachón Achury César Augusto
Padilla Villarraga Andrea
Pérez Giraldo Claudia Maria
Pérez Oyuela José Luis
Pineda García Marcos Daniel
Quintero Cardona Esteban
Quiroga Carrillo Jael
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Ramírez Lobo Silva Sandra
Restrepo Correa Ómar de Jesús
Riascos Riascos Paulino
Roldán Avendaño John Jairo
Trujillo González Carlos Andrés
Uribe Turbay Miguel
Valencia Laserna Paloma Susana
Virgüez Piraquive Manuel Antonio
Zabaraín Guevara Antonio Luis
Zuleta López Isabel Cristina
28. IX. 2022
En consecuencia, han sido aprobados el 

bloque del articulado como viene en la ponencia, 
excluyendo los artículos 3°, 6°, 9° y 33, del Proyecto 
de ley número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 
Cámara-acumulado Proyecto de ley número 141 
de 2021 Cámara.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador ponente Germán Alcides Blanco 
Álvarez. 

Palabras del honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez:

Presidente, los artículos 9° y 33 tienen 
proposición cada una y la tienen avalada, si bien 
que el Secretario se sirva leerlas, y que quienes las 
suscribieron las puedan justificar.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

¿Quién es el autor de la proposición?
El Secretario de la Corporación doctor 

Gregorio Eljach Pacheco informa:
Presidente, las dos proposiciones son las 

siguientes, al artículo 9° los Senadores Carlos 
Guevara, Ana Paola Agudelo, Manuel Virgüez.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

El Senador Guevara autor de la proposición 
avalada, del artículo número, que es señor ponente, 
quiere usted explicar la proposición avalada Senador 
Guevara y se prepara, quién es, el autor de la otra 
proposición.

El Secretario de la Corporación doctor 
Gregorio Eljach Pacheco informa:

El Senador Blanco.
El Presidente de la Corporación honorable 

Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Usted mismo, muy bien, Senador Guevara. 
Antes del Senador Guevara el Senador Roldán 

ha pedido una moción de orden, sonido para el 
Senador Roldán.

Con la venia de la Presidencia y del orador, 
interpela el honorable Senador John Jairo 
Roldán Avendaño:

Presidente, yo le pediría el favor a usted, este es 
un proyecto supremamente importante sobre todo 
para nuestra capital de Antioquia, que ponga orden 
en el Recinto porque no se escucha nada, hay cuatro, 
cinco, seis reuniones a la vez, y de verdad que, no 
sabemos ni que está pasando señor Presidente.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Tiene toda la razón el Senador Roldán, señores 
asistentes sírvase solicitarle a todos los asesores y 
lobistas que, evacuen el salón, porque no hicieron 
silencio, a los señores Senadores les ruego 
comedidamente ocupar sus curules y atender la 
explicación del Senador Guevara, veo allá atrás, 
todavía una conversación en el pasillo, que no tiene 
que ver con este Proyecto. Señores asistentes allá 
atrás sigue una tertulia, al Sub Secretario Saúl, le 
agradecería que nos ayudara a guardar silencio 
y ocupara su lugar, al Senador Honorio también, 
el Senador Mauricio Gómez, si nos ayuda con la 
moción de orden de su copartidario, dé silencio 
para escuchar, gracias Senador Mauricio Gómez. 
Senador Guevara explique su proposición por favor.

Con la venia de la Presidencia y del orador, 
interpela el honorable Senador Carlos Eduardo 
Guevara Villabón:

Mil gracias Presidente, saludando al ponente al 
doctor Blanco, igualmente manera el doctor Daniel 
Quintero alcalde de Medellín; este es un Proyecto 
que veníamos estudiando desde la legislatura 
anterior, en la Comisión Primera, es un Proyecto 
es, que va generar condiciones, no solamente para 
mejorar la competitividad, sino el asentamiento de 
la industria de la Innovación y de la Tecnología, 
nuestra proposición va hacia el artículo noveno, y 
busca en cierto modo es de forma, pero, también, 
precisa, las actividades y la protección que debe 
tener, no solamente los poseedores, tenedores, 
propietarios y residentes de estas zonas, donde se 
van a quedar los Distritos Especiales, y ahí está 
relacionado un acuerdo municipal. 

Entonces, la proposición va encaminada a 
eliminar el acuerdo municipal, porque es un acuerdo 
municipal y elevarlo a una política pública, que 
tendrá que hacer el municipio para tener en cuenta 
los moradores, tenedores, propietarios, y toda la 
actividad económica que se encuentre allí en estas 
zonas de renovación urbana.

Es un Proyecto de protección ya venía establecido 
de tiempo atrás en la ley el Proyecto de ley, pero 
busca aclarar doctor Blanco, y le agradezco nos 
lo haya avalado porque eso le permite sobre todo 
a los propietarios y moradores, tenedores de estos 
predios, la renovación urbana, donde se van a llevar 
a cabo estos Proyectos de Ciencia, Tecnología 
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e Innovación, tener la tranquilidad de que no van 
hacer expropiados, sino que van a tener un proceso 
de participación, dentro de este Proyecto, mil gracias 
Presidente.

Recobra el uso de la palabra al honorable 
Senador Germán Alcides Blanco Álvarez:

El atril debería tener sonido permanente y uno 
lo va activando, porque, se la pasa uno pidiendo el 
uso del sonido. Doctor Baena, ya está contenido 
en la política pública, pero si eso le genera más 
tranquilidad, no hay problema, por eso lo avalamos 
creo que, que no, no se hace repetitivo tampoco 
porque ahí usted lo está explicitando, pero ya estaba 
en el acuerdo de la política pública de moradores. 
Bien, la otra proposición sobre el artículo 33 
Secretario y esa la suscribimos nosotros después de 
unas reuniones, y tiene que ver, usted la va a leer con 
el plan de transición distrital del distrito especial, 
para que siquiera cada año se haga una evaluación 
una revisión de ese plan, entonces si quiere lea bien 
pueda.

El Secretario de la Corporación doctor 
Gregorio Eljach Pacheco:

Da lectura a la proposición presentada por el 
honorable Senador ponente al artículo 33 

Sí, la proposición dice así Presidente: 
Proposición:

Adiciónese el siguiente parágrafo, al artículo 33 
del Proyecto de Ley Orgánica 371-2022 Senado, 
043 de 2021 Cámara, acumulado con el proyecto 
de ley 141-2021 Cámara, por medio de la cual se 
dictan disposiciones para el distrito especial de 
ciencia, tecnología e innovación de Medellín y se 
dictan otras disposiciones. 

Parágrafo, el plan de transición del distrito 
especial de ciencia y tecnología e innovación de 
Medellín y su ejecución, deberá ser revisado por lo 
menos una vez cada vigencia por la administración 
distrital, y podrá ser ajustada en atención a las 
realidades administrativas y fiscales de la entidad 
territorial, en articulación con los demás instrumentos 
de planeación. es la proposición al artículo 33.

Recobra el uso de la palabra el honorable 
Senador Germán Alcides Blanco Álvarez:

Presidente artículo 9° y 33 con proposición 
avalada, para que la someta a consideración y se 
vote nominal.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Eh señor Secretario procedamos de conformidad 
votación nominal, a la proposición que ha sido 
avalada, las dos proposiciones artículo 9°, 33, cada 
uno con proposición avalada, la recomendación 
votar positivamente

El Secretario de la Corporación doctor 
Gregorio Eljach Pacheco, informa:

Si,

El Segundo Vicepresidente de la Corporación 
honorable Senador Honorio Miguel Henríquez 
Pinedo manifiesta:

9° y 33 
El Secretario de la Corporación doctor 

Gregorio Eljach Pacheco, informa:
Así es,
La Presidencia somete a consideración de 

la plenaria los artículos 9º con la proposición 
modificativa presentada por el Partido MIRA y 
el artículo 33, con la proposición modificativa 
presentada por el honorable Senador ponente Germán 
Blanco Álvarez al Proyecto de ley número 371 de 
2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara y, 
cerrada su discusión pregunta: ¿Adopta la plenaria 
los artículos con las modificaciones propuestas? 
abre la votación e indica a la Secretaría llamar a lista 
para proceder en forma nominal.

Realizado el llamado a lista, la Presidencia cierra 
la votación e indica a la Secretaría informar el 
resultado.

Por Secretaría se informa el siguiente 
resultado:

Por el Sí 60
TOTAL 60 Votos
Votación Nominal al artículo 9º con la 

modificación propuesta por el Partido Mira y 
el articulo 33 con la modificación propuesta por 
el honorable Senador Ponente Germán Alcides 
Blanco Álvarez al Proyecto de ley número 371 De 
2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-Acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
Distrito Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables Senadores Por el Sí
Amín Saleme Fabio Raúl
Arias Castillo Wilson Néber
Asprilla Reyes Inti
Avella Esquivel Aída Yolanda 
Ávila Martínez Ariel
Barrera Rodríguez Josué Alirio
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Barreto Quiroga Óscar
Bedoya Pérez Sor Berenice
Blanco Álvarez Germán Alcides
Blel Scaff Nadya Georgette
Cepeda Castro Iván
Cepeda Sarabia Efraín José
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Chagüi Flórez Julio Elías
Daza Guevara Robert
De la Calle Lombana Humberto 
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Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Echavarría Sánchez Juan Diego
Farelo Daza Carlos Mario
Flórez Hernández Alex Xavier
Flórez Porras Pedro Hernando
Fortich Sánchez Laura Ester
Gallo Cubillos Julián
Gallo Maya Juan Pablo
Garcés Rojas Juan Carlos
García Gómez Juan Carlos
Giraldo Hernández Óscar Mauricio
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Holguín Moreno Paola Andrea
Jaimes Cruz Sandra Janeth
Jiménez López Carlos Abraham
Lemos Uribe Juan Felipe
Luna Sánchez David Andrés
Meisel Vergara Carlos Manuel
Moreno Hurtado Gustavo Adolfo
Motoa Solarte Carlos Fernando
Náme Vásquez Iván Leonidas
Padilla Villarraga Andrea
Pérez Giraldo Claudia Maria
Pérez Oyuela José Luis
Pineda Garcia Marcos Daniel
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Quintero Cardona Esteban
Quiroga Carrillo Jael
Ramírez Lobo Silva Sandra
Restrepo Correa Ómar de Jesús
Riascos Riascos Paulino
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena
Roldán Avendaño John Jairo
Rosales Cadena Polivio Leandro
Tamayo Tamayo Soledad
Torres Victoria Pablo Catatumbo
Uribe Turbay Miguel
Valencia Laserna Paloma Susana
Virgüez Piraquive Manuel Antonio
Zambrano Erazo Bérner León
Zuleta López Isabel Cristina
28. IX. 2022
En consecuencia, han sido aprobados los artículos 

9º con la proposición modificativa presentada por el 
Partido MIRA y el artículo 33, con la proposición 
modificativa presentada por el honorable Senador 
ponente Germán Blanco Álvarez al Proyecto de ley 

número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-
acumulado Proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara.

El Presidente de la Corporación, honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

Aprobados los dos artículos, sometemos a 
votación el artículo 29 con la única constancia del 
Senador Rodolfo ya ha leído, abro la discusión sobre 
el artículo 29, anuncio que va a cerrarse, queda 
cerrada, abra el registro señor Secretario sobre el 
artículo 29, el Senador Blanco solicita votar Sí,

La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria el artículo 29 como viene en la ponencia 
del Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado, 
043 de 2021 Cámara-acumulado Proyecto de ley 
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número 141 de 2021 Cámara y, cerrada su discusión 
pregunta: ¿Adopta la plenaria el artículo propuesto? 
abre la votación e indica a la Secretaría llamar a lista 
para proceder en forma nominal.

Realizado el llamado a lista, la Presidencia cierra 
la votación e indica a la Secretaría informar el 
resultado.

Por Secretaría se informa el siguiente 
resultado:

Por el Sí 59
Por el No 03
TOTAL 62 Votos
Votación nominal al artículo 29 como está en 

la Ponencia del Proyecto de ley número 371 de 
2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
Distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables Senadores por el Sí:
Amín Saleme Fabio Raúl
Arias Castillo Wilson Neber
Barereto Castillo Miguel Ángel
Barrera Rodríguez Josué Alirio
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Barreto Quiroga Óscar
Bedoya Pérez Sor Berenice
Blanco Álvarez German Alcides
Bolívar Moreno Gustavo
Castellanos Serrano Jairo Alberto
Cepeda Castro Iván
Cepeda Sarabia Efraín José
Chagüi Flórez Julio Elías
Correa Jiménez Antonio José
Daza Cotes Imelda
De la Calle Lombana Humberto 
Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Echavarría Sánchez Juan Diego
Espinosa Oliver Karina
Farelo Daza Carlos Mario
Flórez Hernández Alex Xavier
Flórez Porras Pedro Hernando
Fortich Sánchez Laura Ester
Gallo Cubillos Julián
Gallo Maya Juan Pablo
Garcés Rojas Juan Carlos
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Guevara Villabón Carlos Eduardo
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Holguín Moreno Paola Andrea

Hurtado Sánchez Norma
Jaimes Cruz Sandra Janeth
Lemos Uribe Juan Felipe
López Obregón Clara Eugenia
Meisel Vergara Carlos Manuel
Merheg Marun Juan Sammy
Moreno Hurtado Gustavo Adolfo
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Vásquez Iván Leonidas
Padilla Villarraga Andrea
Pachón Achury Cesar Augusto
Pérez Giraldo Claudia María
Pérez Oyuela José Luis
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Quintero Cardona Esteban
Quiroga Carrillo Jael
Ramírez Lobo Silva Sandra
Restrepo Correa Ómar de Jesús
Riascos Riascos Paulino
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena
Roldan Avendaño John Jairo
Rosales Cadena Polivio Leandro
Torres Victoria Pablo Catatumbo
Uribe Turbay Miguel
Valencia Laserna Paloma Susana
Virgüez Piraquive Manuel Antonio
Zambrano Erazo Berner León
Zuleta López Isabel Cristina
Honorables Senadores por el No:
Ávila Martínez Ariel
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Hernández Suárez Rodolfo
28. IX.2022
En consecuencia, ha sido aprobado el artículo 

29 como viene en la ponencia del Proyecto de ley 
número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-
acumulado Proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador ponente Germán Alcides Blanco 
Álvarez. 

Palabras del honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez:

Artículo 3° 
El Presidente de la Corporación honorable 

Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Con proposiciones no avaladas,
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Recobra el uso de la palabra de la palabra 
el honorable Senador Germán Alcides Blanco 
Álvarez:

Con proposición no avalada que va a leer el señor 
Secretario,

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

¿Cuál artículo es?, el artículo tercero, lea la 
proposición no avalada y le damos la palabra al 
autor o a los autores.

El Secretario de la Corporación doctor 
Gregorio Eljach pacheco, da lectura a la 
proposición del artículo 3º: 

Dice: 
Proposición 2022.
Elimínese un apartado del artículo tercero, del 

Proyecto de ley orgánica 371 de 2022 Senado, 
043-2021 Cámara, acumulado con el Proyecto de 
ley 141 de 2021 Cámara, por medio de la cual se 
dictan disposiciones para el distrito especial de 
ciencia, tecnología e innovación de Medellín y se 
dictan otras disposiciones. El artículo quedará así: 
Artículo 3. Régimen Aplicable. El Distrito Especial 
de Ciencia, Tecnología e Innovación de Medellín, 
será una entidad territorial con autonomía sujeta 
al régimen político, administrativo y fiscal, que 
establece expresamente la Constitución, la presente 
ley y las leyes especiales que para su organización y 
funcionamiento se dicten. 

Las disposiciones generales de la Ley 1000 es 
la Ley 617, aquí dice 1600, 617- 2013 solo serán 
aplicables en lo no regulado por la presente ley. Aquí 
viene algo que suprime -en todo caso se exceptúa la 
aplicación de los capítulos 4 al 7 del título dos, salvo 
que por el procedimiento planteado en la presente 
ley, así se determine- eso sería lo que se quita y, 
continúa -el Distrito Especial de Ciencia Tecnología 
e Innovación de Medellín, no estará obligado a 
efectuar ajustes administrativos que generen mayores 
costos para la ciudad-, continúa, -en lo no dispuesto 
en la anterior normativa, se someterá a la Ley 136 
de 1994 y las que la modifiquen complementen o 
sustituyan-. 

Parágrafo. La Personería municipal y la 
Contraloría municipal, se transformarán en 
personalidad distrital y Contraloría distrital. Tiene 
un número bastante grande de firmas: Esteban 
Quintero, Paola Andrea Holguín, Andrés Guerra, 
Juan Espinal, Carlos Meisel, Paloma Valencia, 
ilegibles.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Muy bien, el Senador Esteban Quintero creo 
que es firmante de la proposición. Senador Esteban 
Quintero explique, por favor su, proposición, es 
una proposición sustitutiva, es una proposición, 
explíquela Senador Quintero.

Con la venia de la Presidencia interviene el 
honorable Senador Esteban Quintero Cardona:

Presidente, muchas gracias, Senador y compañero 
Germán Blanco, esta proposición ha sido concertada 
por cerca de 50 ediles de la ciudad de Medellín, incluso 
de su partido, del partido Liberal, del partido Verde, 
de nuestro partido el Centro Democrático. Nosotros y 
estos ediles no entendemos cómo, si queremos en el 
Estado propender por una descentralización territorial 
y administrativa, y la Constitución Política del 91 así 
lo trae, doctor De la Calle, y que tenemos una deuda 
en Colombia, específicamente como lo decía ahorita 
el Senador De Luque, porque no se puede desarrollar 
ese principio, de descentralización administrativa y 
territorial, hoy que en Medellín, la segunda ciudad 
más grande, incluso más importante dicen algunos de 
Colombia, tiene la posibilidad de crear, o, ya es creado 
el Distrito de Ciencia, Tecnología e Innovación que, 
en últimas, es una entidad territorial, no se entiende 
cómo se exceptúan, doctor Blanco, el capítulo cuarto, 
quinto y sexto de la Ley 1617 de 2013 qué es lo que 
pretende esa ley en ese capítulo y en esos artículos, 
es precisamente esa descentralización administrativa 
y territorial. 

Yo creo que, Senador Blanco, que estaríamos 
nosotros, aprobando este proyecto de ley que es la 
reglamentación de un Acto legislativo, propuesto por 
el Centro Democrático, creo a Medellín como Distrito 
de Ciencia, Tecnología e Innovación, dejaríamos, 
no solo, de desarrollar, de tener esa oportunidad de 
desarrollar, la descentralización administrativa y 
territorial, siendo un ejemplo como siempre lo es 
Medellín para Colombia, sino que además estaríamos, 
doctor Blanco, teniendo una actitud de ignorancia, 
perdón, de ignorar a los ediles de Medellín, en la 
construcción y en el desarrollo del Distrito como de 
ciencia, tecnología e innovación. 

Aquí se encuentra el alcalde de Medellín, el 
doctor Daniel Quintero, y yo creería que el alcalde 
podría estar de acuerdo incluso, con esta proposición, 
porque lo que quieren es empoderar a los ediles que 
conocen como nadie, el territorio y las comunidades 
que representan. Tan es así, senador, que los ediles 
establecen que en ninguna parte este proyecto de ley 
los tiene en cuenta, solo los saca el camino, y solo en 
el artículo 5°, establece la administración del Distrito 
Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación, 
estará en cabeza, uno, del Consejo distrital, dos, de 
la Alcaldía del Instituto Distrital, tres, de las juntas 
administradoras locales, y óigase la expresión si 
fuera el caso, es decir, los ediles de Medellín se 
sienten relegados en este proyecto de ley, y nosotros 
como senadores y congresistas de la República, 
doctor Blanco, podemos aquí saldar la deuda con 
ellos, para que le demos la importancia de que ellos 
puedan construir el Distrito de ciencia, tecnología e 
innovación. Gracias, señor Presidente.

Recobra el uso de la palabra el honorable 
Senador Germán Alcides Blanco Álvarez:

Sí, señor Presidente, es que hay que hacer 
algunas aclaraciones respecto del artículo tercero al 
doctor Esteban Quintero y a quienes suscribieron la 
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proposición. Lo primero es que este proyecto viene 
desde la Cámara, y también hizo curso de Acto 
legislativo con ocho debates, y quiero recordarle 
al doctor Esteban, que la ponente en Cámara, fue 
Margarita Restrepo del partido Centro Democrático, y 
es ella quien hace la inclusión, evitando de erogaciones 
al distrito, para que pudiera hacerse necesario estudio 
de impacto fiscal, que es lo que estamos tratando de 
hacer ahí, para que en el tiempo prudencial el alcalde 
distrital; porque Medellín lo que tiene hoy es un 
alcalde distrital ya no es un alcalde municipal y, el 
Consejo respectivo, porque están creando los órganos 
de dirección, pues evalúen los impactos fiscales. Por 
eso hay una suspensión temporal, que así se puede 
observar por algunos, de la ley, que tiene que ver con 
los distritos. Esa es la razón y por eso no lo estamos 
avalando, esa es la razón fundamental. 

Pero también quiero explicarle, que durante el 
trámite del proyecto en Cámara, se hizo audiencia 
pública el 26 de agosto del 2021, audiencia pública, 
se hizo un mesa técnica con instituciones educativas 
y empresariales, en el Valle del Aburra y, se hizo mesa 
de trabajo con comisión accidental del Concejo de 
Medellín, que no obliga repetirlas en el Senado; porque 
hacen parte contentiva del proyecto y, se hicieron 
abierta y públicas, se publicitaron debidamente 
para que asistieran muchas otras personas. Quiero 
simplemente explicarle cortésmente eso, porque ese 
es el motivo para que no se le avale la proposición 
y le ruego, al señor Presidente, someta entonces a 
consideración, señor Presidente, la proposición sin 
aval.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Muy bien es una Proposición sustitutiva, de 
manera que debe votarse primero, el Senador Esteban 
Quintero.

Con la venia de la Presidencia interviene el 
honorable Senador Esteban Quintero Cardona:

Presidente, decirle al doctor Blanco que, 
obviamente, con el respeto que se merece, porque 
él también es una autoridad en todos estos temas, 
quiero decirle, doctor Blanco, que es precisamente 
la función de un congresista estar en comunicación 
con los representantes del territorio y aquí yo tengo 
una carta de 50 ediles firmada en donde tienen 
esa pretensión; nosotros como partido Centro 
Democrático, no podíamos ser ajenos a esa petición 
de 50 ediles de Medellín y es claro que usted sostiene 
que el argumento trascendental está frente al tema del 
gasto, frente al tema financiero, por decirlo así, claro 
está, pero ese mismo artículo establece, que salvo, 
o que no se haga ningún gasto, o que no incurra en 
ningún gasto la ciudad de Medellín. 

Yo quiero decirle a usted, doctor Blanco, que 
entendiéndole su argumentación, los ediles del 
municipio de Medellín, están supremamente 
preocupados por esto, pero además su preocupación 
también radica, doctor Blanco, en que no se les hace 
un reconocimiento en todo el articulado en esta ley, 
en este proyecto de ley. Así que esto es un mensaje, 

además, no solamente de nosotros como bancada del 
Centro Democrático, sino de 50 ediles de Medellín 
que firman esta carta, que ahorita se la adjunto. 
Muchas gracias.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador, Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

Muy bien ha explicado el Senador Esteban 
Quintero la proposición sustitutiva, debe votarse 
primero la sustitutiva, la Senadora Paola Holguín 
sobre este artículo.

Con la venia de la Presidencia interviene 
la honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno:

Muchas gracias, señor Presidente; doctor Germán 
Blanco, para clarificar varias cosas, la primera es que 
aquí los ediles no están reclamando ningún tema que 
tenga impacto fiscal, sino que, no se le reconozca las 
competencias que ellos tienen en Medellín, eso es todo, 
que cuando Medellín pase a ser Distrito, los ediles 
como ediles, mantengan las competencias que tienen 
sobre el territorio; porque aquí nunca se está quitando 
la parte del articulado que habla del no impacto 
fiscal, eso no tiene impacto fiscal, incluso ediles de 
su partido, firmaron esa carta haciendo la solicitud 
y, aquí no hay, y le juro y lo digo con todo cariño, 
esto aquí nadie está pidiendo más audiencias, ni otra 
audiencia, usted que es un gran congresista sabe, y 
pasa muchas veces que a pesar de las audiencias hay 
temas que se pasan dentro de los proyectos de ley, y 
nosotros sabemos que nuestro partido estuvo sentado 
en todos los debates del Acto legislativo, porque este 
proyecto es de nuestro partido, pero nosotros también 
tenemos una obligación con el tema de los ediles, un 
compromiso con la descentralización, que nos lleva a 
pedirle a este Congreso, que apruebe esa proposición. 
Muchas gracias, señor Presidente.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Con mucho gusto senadora, seguimos en la 
proposición que ha explicado el Centro Democrático, 
el Senador Esteban Quintero, la Senadora Paola 
Holguín, que es una posición supresiva más que 
sustitutiva, continuamos la discusión, anuncio 
que va a cerrarse, queda cerrada, abra el registro, 
señor Secretario, el ponente solicita votar No a la 
proposición sustitutiva supresiva de los senadores del 
Centro Democrático.

Recobra el uso de la palabra al honorable 
Senador Germán Alcides Blanco Álvarez:

German Blanco como Ponente vota No.
La Presidencia somete a consideración de la 

plenaria la proposición modificatoria al artículo 3º 
no avalada presentada por la bancada del Centro 
Democrático del Proyecto de ley número 371 de 
2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara y, 
cerrada su discusión pregunta: ¿Adopta la plenaria 
la modificación propuesta? abre la votación e indica 
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a la Secretaría llamar a lista para proceder en forma 
nominal.

Realizado el llamado a lista, la Presidencia cierra la 
votación e indica a la Secretaría informar el resultado.

Por Secretaría se informa el siguiente resultado:
Por el Sí 40
Por el No 34
TOTAL 64 Votos
Votación nominal a la Proposición del artículo 

3° presentada por el honorable Senador Esteban 
Quintero Cardona al Proyecto de ley número 371 
de 2022 Senado – 043 de 2021 Cámara-acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
Distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables senadores por el Sí:
Amín Saleme Fabio Raúl
Ávila Martínez Ariel
Barrera Rodríguez Josué Alirio
Cepeda Castro Iván
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Chagüi Flórez Julio Elías
Correa Jiménez Antonio José
Daza Cotes Imelda
De La Calle Lombana Humberto 
Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Echeverri Piedrahíta Guido
Echeverry Alvarán Nicolás Albeiro
Espinosa Oliver Karina
Flórez Porras Pedro Hernando
Garcés Rojas Juan Carlos
Giraldo Hernández Óscar Mauricio
Gnecco Zuleta José Alfredo
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Hernández Silva Yuly Esmeralda
Holguín Moreno Paola Andrea
Hurtado Sánchez Norma
Jaimes Cruz Sandra Janeth
Lemos Uribe Juan Felipe
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Meisel Vergara Carlos Manuel
Merheg Marún Juan Samy
Name Cardozo José David
Pachón Achury César Augusto
Padilla Villarraga Andrea
Quintero Cardona Esteban
Quiroga Carrillo Jael
Riascos Riascos Paulino
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena

Roldan Avendaño John Jairo
Uribe Turbay Miguel
Valencia Laserna Paloma Susana
Zambrano Erazo Berner León
Zuleta López Isabel Cristina
28. IX.2022
Votación nominal a la Proposición del artículo 

3° Presentada por el honorable Senador Esteban 
Quintero Cardona al Proyecto de ley número 371 
de 2022 Senado – 043 de 2021 Cámara-Acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
Distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables senadores por el No:
Arias Castillo Wilson Neber
Avella Esquivel Aída Yolanda 
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Barreto Quiroga Oscar
Bedoya Pérez Sor Berenice
Blanco Álvarez Germán Alcides
Blel Scaff Nadya Georgette
Bolívar Moreno Gustavo
Castañeda Gómez Ana María
Cepeda Sarabia Efraín José
Daza Guevara Robert
Echavarría Sánchez Juan Diego
Espitia Jerez Ana Carolina
Farelo Daza Carlos Mario
Flórez Hernández Alex Xavier
Gallo Cubillos Julián
Gallo Maya Juan Pablo
García Gómez Juan Carlos
Hernández Suárez Rodolfo
López Obregón Clara Eugenia
Luna Sánchez David Andrés
Moreno Hurtado Gustavo Adolfo
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Vásquez Iván Leonidas
Pérez Oyuela José Luis
Pineda García Marcos Daniel
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Ramírez Lobo Silva Sandra
Restrepo Correa Omar de Jesús
Rosales Cadena Polivio Leandro
Tamayo Tamayo Soledad
Torres Victoria Pablo Catatumbo
Trujillo González Carlos Andrés
Zabaraín Guevara Antonio Luis
28. IX.2022
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En consecuencia, no hay decisión de la votación 
de la proposición modificatoria no avalada 
presentada por la bancada del Centro Democrático, 
al artículo 3º del Proyecto de ley número 371 de 
2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara, por 
ser Ley Orgánica.

El Presidente de la Corporación, honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

No hay decisión sobre la proposición por tratarse 
de una Ley Orgánica, voy a ofrecerle a ambos, 
al Senador Germán Blanco y al Senador Esteban 
Quintero, una segunda oportunidad, para que los 
senadores con todo detalle y, por favor, en silencio 
escuchen las dos posiciones, no hay decisión Senador 
Miguel Uribe pásele, por favor, una notica del 
Senador Uribe sobre la Ley 5ª y, poder intentar de 
nuevo la votación, de lo contrario nos toca aplazar 
el proyecto para seguir votando. Sobre este asunto, 
moción de orden del Senador Juan Felipe Lemus, 
senadores silencio, por favor, les recuerdo a los que 
no han escuchado, acabamos de votar una proposición 
del Centro Democrático, tuvo 40 votos por el Sí, 33 
por el No, la Secretaría ha informado, que siendo 
una Ley Orgánica requiere la mayoría de 55 y, por 
tanto, vamos a intentar repetir la votación, si no hay 
decisión, si se repite la votación y no hay decisión, se 
considera negada la proposición.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Juan Felipe Lemos Uribe.

Palabras del honorable Senador Juan Felipe 
Lemos Uribe.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Juan Felipe Lemos 
Uribe: 

Señor Presidente una moción de orden, en días 
como estos es que lamento profundamente decir que 
soy antioqueño, aquí no parecemos los senadores 
de Antioquia, defendiendo un único interés que 
corresponde al bienestar de la región, la ciudad de 
Medellín. No tiene sentido que en este y en otros 
artículos, la bancada antioqueña, la diligencia 
antioqueña esté dividida. 

Como anhelaría yo, Senador Name, Senador Amín, 
que nuestra bancada actuara como lo hacen ustedes, 
cuando se trata de proyectos de interés regional y 
departamental, que nuestros intereses particulares, 
individuales, los escondiéramos de manera temporal, 
para que aquí actuáramos al unísono. Le quiero pedir 
respetuosamente, señor Ponente, a usted que le tengo 
profundo respeto y admiración, que no sometamos 
más ahora este circo que estamos aquí haciendo, y que 
lleguemos a un consenso, aplacemos el debate de hoy 
y esos temas que están generando discusión podamos 
tratar de ponernos de acuerdo, para que lleguemos 
aquí unificados, a tomar una decisión como bancada 
antioqueña, como corresponde y como esperan cada 
una de las personas que votó por nosotros en ese 
departamento. 

Le solicitó, apreciado Presidente, y al coordinador 
ponente, que designe una, es una subcomisión, en 
la que participen los representantes legales de las 
entidades que aquí están hoy, y que participemos 
nosotros y tratemos de buscar unos puntos de acuerdo, 
que nos permita sacar adelante esta Ley Orgánica, 
que reglamenta el Acto Legislativo 01, que crea el 
Distrito especial de ciencia, tecnología e innovación, 
muchas gracias, señor Presidente.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

El artículo 135 de la Ley 5ª dice: En caso de 
empate, o en la igualdad en la votación de un proyecto, 
se procederá a una segunda votación en la misma o 
en sesión posterior según lo estime la Presidencia, 
en este último caso, se indicará expresamente en el 
Orden del Día, que se trata de una segunda votación, si 
en esta oportunidad se presenta nuevamente empate, 
se entenderá negada la propuesta. En este caso no 
hay empate, sino que no hay decisión, de manera 
que procedemos a lo que ha solicitado el Senador 
ponente Germán Blanco, no somos muy amigos de 
aplazar, pero sí de lograr consensos. Vamos a hacer 
por solicitud del Senador Germán Blanco sobre este 
artículo tercero, un receso, un receso de cinco minutos 
senador y usted dice que tiene esa conversación, 
para reanudar inmediatamente, entretanto quiero 
aprovechar, para darle una constancia, el receso 
Senador Germán Blanco lo tiene usted y en ese receso 
voy a darle la palabra ya al Senador JP y al Senador 
Juan Felipe para una cosita chiquita.

Con la venia de la Presidencia interviene el 
honorable Senador Juan Felipe Lemos Uribe:

Si este es el artículo de menos, el artículo que 
mayor discusión suscita es el artículo, es el parágrafo 
dos del artículo sexto, que, si este dividió la plenaria, 
ese la dividirá con mucha mayor, dividió a Antioquia, 
tiene razón Senador Amín, yo le propongo, reitero 
que no es un tema de receso de cinco minutos, señor 
Presidente, es un tema de que las partes se sienten, 
evalúen, analicen y no nos sometan a nosotros a este 
ejercicio tan penoso, ver una bancada que se precia de 
ser una de las más serias y juiciosa del Congreso, aquí 
dividida por intereses individuales y particulares.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Jeremy Bentham dice que el interés común, es 
la suma de los intereses individuales y particulares, 
Senador Juan Felipe, estamos en la misma nota, estoy 
de acuerdo en que no es tiempo suficiente, hacemos 
un receso de este proyecto, lo retomamos en media 
hora y, como es la bancada de Antioquia la que tiene 
esa contradicción, con mucho gusto, la bancada de 
Antioquia puede reunirse e intentar el consenso, 
vamos a hacer el receso.

Ya está el receso decretado, pero con mucho 
gusto le doy la palabra al, en el orden en que está 
el Senador JP, el Senador Miguel Uribe, el Senador 
Rodolfo, el Senador Motoa, el Senador Meisel. De 
manera que, Senador JP, Senador Blanco, les sugiero 
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que aprovechen el tiempo del receso, el Senador Juan 
Felipe, la bancada de Antioquia, la Senadora Isabel 
Zuleta, el Senador Quintero, la Senadora Paola, les 
invitó a que conversen a ver si encuentran consenso, 
solo quedan dos artículos, el tercero y el sexto. El 
Senador Flórez, Senador JP tiene el uso de la palabra 
para su constancia.

La Presidencia decreta un receso de 30 minutos de 
la discusión del Proyecto de ley número 371 de 2022 
Senado, 043 de 2021 Cámara-acumulado Proyecto 
de ley número 141 de 2021 Cámara, para que el 
Senador ponente y los Senadores que suscribieron la 
proposición modificatoria al artículo 3º se reúnan y 
analicen las discrepancias que hay en su aprobación, 
Y concede intervenciones para constancias.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Senador Jonathan Ferney Pulido 
Hernández. 

Palabras del honorable Senador Jonathan Ferney 
Pulido Hernández.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Jonathan Ferney 
Pulido Hernández:

Buenas tardes senadores, hoy no solamente el 
pueblo caleño, sino que los colombianos están siendo 
testigos de unas irregularidades, de unos graves y 
presuntos actos de corrupción en la ciudad de Cali. 
Hemos conocido, la opinión pública, cómo hay unos 
hechos de contratación por 215.000 millones y siguen 
apareciendo, entre Emcali y la Unión temporal AMI, 
la bancada de congresistas del Partido Alianza Verde, 
en su mayoría, solicitamos hoy ante el país, un comité 
ético por parte del partido Alianza Verde, para que 
adelantemos todas las actuaciones correspondientes, 
en cuanto a los militantes que hacen parte del 
Gobierno en cuestión. 

Así mismo, toda la bancada de congresistas 
del partido Alianza Verde, pedimos a los entes de 
control, investigar a fondo la responsabilidad judicial 
y disciplinaria, sobre los hallazgos que revelan ese 
presunto detrimento patrimonial y, de igual forma, 
necesitamos ponerles atención a las diferentes 
denuncias, sobre los posibles manejos irregulares que 
se han conocido. Así que solicitamos a los directivos 
del partido Alianza Verde, ya mismo, un comité ético, 
porque no podemos nosotros solamente denunciar la 
corrupción en otros partidos y callar, cuando se trata 
de algo que toca el nuestro; no hay corrupción buena, 
ni hay corrupción mala, sencillamente corrupción es 
corrupción y por eso estamos nosotros tomando esta 
posición. Muchas gracias, señor Presidente.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Miguel Uribe Turbay.

Palabras del honorable Senador Miguel Uribe 
Turbay.

Con la venia de la Presidencia hace uso de 
la palabra el honorable Senador Miguel Uribe 
Turbay:

Gracias, señor Presidente, yo hubiera querido 
intervenir en la discusión sobre el proyecto de ley que 
estamos discutiendo, pero aprovecho esta oportunidad 

para dirigirme a los colegas que están aquí y a las 
personas que hoy nos ven. Yo podría también reclamar 
mi ascendencia paisa, y decir que también me importa 
este proyecto y, por supuesto, que me importa, mi 
papá, mis abuelos, mis bisabuelos, mis tatarabuelos 
todos paisas, así que no tuve la oportunidad de nacer 
en Medellín, pero siento el orgullo paisa también. Así 
que me interesa, pero lo que quiero decirles a todos los 
demás colegas es que este proyecto sí le afecta a todo 
el país, es decir, este proyecto no implica solamente a 
Antioquia y yo quiero invitarlos a que, de esa manera, 
revisemos lo que aquí está pasando. 

Son varios esfuerzos para crear distritos especiales, 
por ejemplo, el día de mañana vamos a estar aquí 
discutiendo el distrito de Pereira, proposición que 
yo firmé para acompañar al Senador Gallo, aquí 
podríamos estar discutiendo otro tipo de distritos y 
vamos a llegar a discusiones como esta y la pregunta 
es, vamos a tener el mismo parámetro o vamos a 
cambiar el parámetro de acuerdo al capricho político 
de turno. Yo los invito a que votemos esta proposición 
pensando en que aquí vienen otros actos legislativos 
como este e implica pensar en los ediles y en lo que 
aquí se está discutiendo. 

El próximo artículo, proposición que también 
presentamos, es básicamente para evitar que se le 
quite competencias a Corantioquia, doctor De la 
Calle, porque si aquí le vamos a quitar competencias a 
Corantioquia, quitémoselas a todas las corporaciones 
y liberemos a las ciudades de esa autoridad; pero 
eso no solo es para Antioquia, es para todo el país. 
Entonces yo sugiero que, si este proyecto continúa, le 
demos la posibilidad a esta proposición, ya se votó y 
que no alcanzó los votos requeridos para ganar, que 
la apoyemos pensando en todo el país, en los ediles, 
que todos nosotros conocemos, y no les quitemos una 
competencia a esos actores locales. 

Y lo segundo viene la discusión sobre 
Corantioquia, yo creo que, si vamos a quitarle a 
Corantioquia todas esas responsabilidades, hay 
que hacerlo para todo el país y este no es ese 
debate, aquí deberíamos mantener cómo funciona, 
entre otras cosas, porque Corantioquia tiene un 
desempeño sobresaliente, así que este debate parece 
más un castigo político, un capricho político, o esa 
propuesta quiero decir, para castigar a Corantioquia 
que una decisión técnica. 

Entonces por eso me dirijo a todos ustedes colegas, 
aquí quienes han tenido la oportunidad, por ejemplo, 
doctor Guido, que conversamos sobre eso, con David 
Luna que está aquí también y con algunos otros, con 
Marcos Daniel, con el Senador Gallo, ojo, demos el 
debate de las corporaciones autónomas, pero para 
todo el país, para todas las capitales no, no seamos 
cómplices de un castigo político y no dividamos 
a Antioquia y más bien tomemos esa decisión 
técnicamente. Esa era básicamente mi reflexión para 
todos ustedes colegas, gracias por atenderla y gracias, 
señor Presidente, por el uso de la palabra.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Paulino Riascos Riascos.
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Palabras del honorable Senador Paulino Riascos 
Riascos.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Paulino Riascos 
Riascos:

Hola, hombre Presidente y compañeros del 
Congreso en general, una noticia que me alegra y 
que acaba de revelar la iglesia católica para el sector 
de Buenaventura, y es que los dos grupos al margen 
de la ley que hoy tienen sometida a esta población, 
acaban de acordar un cese de no agresión para 
acogerse, y comenzar a escuchar las propuestas 
del Gobierno nacional sobre la Paz Total, y que 
levantan la frontera invisible en Buenaventura, 
acto que desde este Congreso y como hijo del 
Pacífico celebramos, y seguimos invitando a todos 
estos jóvenes que hoy han encontrado en él fusil un 
refugio, que no se olviden que este Gobierno está 
abierto a brindarle oportunidades. Gracias, señor 
Presidente.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador David Andrés Luna Sánchez.

Palabras del honorable Senador David Andrés 
Luna Sánchez.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador David Andrés Luna 
Sánchez, quien presenta una proposición:

Presidente, muchas gracias, como decretó un 
receso, mientras tanto podemos avanzar en el ejercicio 
de la discusión y aprobación de proposiciones, 
señor Presidente, casi 18 senadores de Bogotá o que 
tienen incidencia en Bogotá, desde el punto de vista 
electoral, de experiencia y otros, vemos con mucha 
emoción lo que usted ha logrado con la bancada del 
Valle, o del Pacífico, lo que la bancada de Antioquia 
está en este momento promoviéndolo,

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Y lo del Caribe.
Recobra el uso de la palabra el honorable 

Senador David Andrés Luna Sánchez:
Lo del Caribe y creemos que la ciudad capital, 

también debe tener una oportunidad, también debe 
tener la posibilidad de construir, una comisión 
donde, de alguna manera, tengamos la potestad 
de conversar sobre los temas de la capital; por eso 
estamos proponiendo que nos autoricen crear una 
comisión accidental, y de esa manera podamos 
discutir estos temas. Pero mire esto tan interesante, 
señor Presidente, en estos momentos estamos 
hablando de 9 de los 18, son mujeres, pertenecemos a 
9 partidos políticos diferentes, hay experiencia desde 
todo punto de vista, 9 de nosotros fuimos concejales, 
3 Secretarios de Gobierno, 6 Representantes a la 
Cámara, 4 candidatos a la alcaldía de la ciudad y 
todos tenemos una representación importante en la 
ciudad. 

Por eso, por ese motivo quienes firmamos 
esta proposición, queremos pedirle a usted y a la 

plenaria, nos autorice la creación de esta comisión, 
como sucede con la bancada del Caribe, como 
sucede con la bancada del Valle y del Pacífico, 
como sucede con la bancada de Antioquia y de 
muchos otros departamentos del país. Gracias, 
señor Presidente.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Senador Luna, muy oportuna, Senadora Angélica, 
les comparto la siguiente información, es muy 
oportuna su propuesta, porque lo que venimos 
haciendo, son los bloques interinstitucionales 
parlamentarios, hicimos el bloque del Pacífico con los 
cuatro departamentos, hicimos el bloque del Caribe, 
a el asistieron los siete gobernadores, la bancada del 
Caribe, y el sector gremial y empresarial, más los 
alcaldes de la ciudad capital; previmos la reunión el 
próximo 14, del bloque nororiental, interinstitucional 
parlamentario, aprovecho para informarles, pero todos 
serán debidamente notificados, los departamentos 
de Norte de Santander, Santander, Arauca, Guajira, 
este bloque será binacional y tendremos la presencia 
de los señores gobernadores de lado y lado de la 
frontera, los alcaldes de ciudad capital del lado y lado 
de la frontera, y los empresarios de ambos lados, a él 
acuden los parlamentarios de la región, de todos los 
partidos. 

En el caso de Bogotá, Senador David Luna, es 
muy importante que se logre también, ese bloque 
parlamentario que es institucional y la invitación 
es que esa comisión que ya mismo la aprobamos, 
nos ayude junto con el sector privado, usualmente 
resulta útil, un escenario que ha permitido que 
acudan todas las fuerzas políticas, sin celos, 
sin roces. Entonces las Cámaras de Comercio, 
Fenalco, nos ofrecen la cede de lo más cómoda 
y los parlamentarios, Senador Luna, en este 
caso la alcaldesa de Bogotá, el gobernador de 
Cundinamarca, gremios empresarios y la totalidad 
de los parlamentarios, representantes a la Cámara 
y senadores con incidencia en Bogotá, pónganle 
ustedes la fecha para que hagamos ese evento. De 
manera que la comisión está a consideración de la 
plenaria. Hay otras proposiciones, señor Secretario.

Por Secretaría se da lectura a una proposición 
presentada por el honorable Senador Ariel Fernando 
Ávila Martínez. 

La Presidencia indica a la Secretaría continuar con 
la siguiente proposición.

Por Secretaría se da lectura a una proposición 
presentada por el honorable Senador Ciro Alejandro 
Ramírez Cortés. 

La Presidencia indica a la Secretaría continuar con 
la siguiente proposición.

Por Secretaría se da lectura a una proposición 
presentada por la honorable Senadora Esmeralda 
Hernández Silva. 

La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria las proposiciones leídas y cerrada su 
discusión, esta les imparte su aprobación.
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El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

Muy bien, someto a consideración de la 
plenaria a las proposiciones leídas y la creación 
de la comisión accidental, encargada de organizar 
el bloque interdisciplinar parlamentario para 
Bogotá, a esa reunión es fundamental la asistencia 
del Director Nacional de Planeación, usualmente 
asisten dos o tres Ministros, pero es clave 
Planeación Nacional, porque es en modo plan 
de desarrollo, eh abro la discusión sobre estas 
proposiciones anuncio que va a cerrarse, queda 
cerrada, ¿aprueba la plenaria las proposiciones y 
la creación de la comisión.

En unos segundos ya estará el equipo técnico, 
le voy a pedir tanto a la Secretaría, al señor 
subsecretario que nos informe cuando terminen los 
30 minutos del receso, llamo al señor subsecretario, 
entretanto el Senador Miguel Uribe voy a darle la 
palabra porque el video del Senador Pedro Flórez 
es muy pesado, Senador Miguel Uribe con mucho 
gusto.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Miguel Uribe Turbay.

Palabras del honorable Senador Miguel Uribe 
Turbay.

Con la venia de la Presidencia hace uso de 
la palabra el honorable Senador Miguel Uribe 
Turbay:

Gracias Presidente, yo quiero hacer una 
referencia a la proposición sobre la creación 
de la comisión accidental de Bogotá, celebro 
profundamente esta oportunidad de trabajar en 
equipo con colegas de diferentes sectores, que a 
pesar de las diferencias, tenemos que coincidir en el 
bienestar de la ciudad, una ciudad que es de todos, 
pero a veces parece que no es de nadie, y creo que 
hoy con la composición que hemos tenido aquí 
en este Senado, hemos encontrado como lo dijo 
el Senador David Luna, una serie de Senadores, 
que hemos tenido la oportunidad de pasar en mi 
caso, por ejemplo por el Consejo, por la Secretaría 
de Gobierno, aspiré a la alcaldía de Bogotá y hoy 
conté con el favor de una porción importante de la 
ciudad para llegar aquí. 

Así que este es el comienzo de un bloque de 
Senadores, que debemos hacer un esfuerzo conjunto 
por el bienestar no solo de Bogotá, sino incluso 
de su región Senador Luna, Senadora Lozano, 
pensar en Bogotá como epicentro de una región, 
una región que también necesita ese apoyo, así 
que Bogotá y región. Segundo anunció también 
que desde la Comisión Tercera, voy a promover 
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la creación de un capítulo en el Plan de Desarrollo 
para Bogotá, tenemos que trabajar para fortalecer 
la regionalización del presupuesto para la ciudad, 
tenemos que hacer debates conjuntos, de esos temas 
en Bogotá afectan al gobierno, a la nación y a todos 
los colombianos, tenemos que ser una bisagra entre 
el sector público y el sector privado, y tendremos 
que hacer una serie de audiencias públicas que 
visibilicen lo que hoy los bogotanos están viviendo.

Pronto tendremos que hablar de la inseguridad de 
Bogotá, de hacerle seguimiento a las grandes obras 
como el metro, que tuve la fortuna de participar 
en la en la administración que lo dejó contratado 
y hoy celebro que sea una de las obras que esta 
administración continúa. Dicho eso, apoyaré 
esta comisión, gracias Presidente por el uso de la 
palabra y, realmente celebro tener la oportunidad 
de tener puntos de encuentro, con Senadores que 
probablemente en posiciones ideológicas diferentes, 
encontramos que el diálogo y la construcción 
conjunta es mucho más beneficioso. Así que gracias 
Presidente y por supuesto apoyaremos esta creación 
de esta comisión.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Pedro Hernando Flórez Porras.

Palabras del honorable Senador Pedro Hernando 
Flórez Porras.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Pedro Hernando 
Flórez Porras:

Invito a los honorables Senadores y Senadoras a 
observar este video que no dura más de un minuto.

RUEDA VIDEO
La Manga, Barrio de Barranquilla
Angélica Rico – habitante del barrio la Manga 

en Barranquilla
Hace más de 10 días que mi casa se me cayó, mi 

baño se destrozó y todavía estamos a la intemperie, 
soy una persona que estoy durmiendo en la calle y 
cada vez que llueve me toca mojarme. 

Carmenza Barboza - habitante del barrio la 
Manga en Barranquilla

Tenemos niños pequeños, estamos pasando una 
situación verdaderamente desagradable, con tanto 
esfuerzo y sacrificio hicimos nuestras casitas y ahora 
no tenemos nada. 

Señor Guerrero- habitante del barrio la 
Manga en Barranquilla

Este es el patrimonio mío de 15 años, entonces le 
agradecemos al Presidente, a todas las autoridades, 
que mire, que no se olviden de nosotros, que se 
acuerden de nosotros. 

Kevin Enrique Habitante de la Esmeralda en 
Barranquilla

Soy damnificado del Arroyo de las 21, porque el 
Arroyo en un tiempo canalizaron una parte, la otra la 
dejaron sin canalizar, yo he sufrido mucho por eso, 
siempre que llueve el arroyo se desborda, se mete en 

mi casa, nos toca acá y la casita se me esta para caer, 
porque nadie es capaz de hacer nada por nosotros. 

Laura Caciani – habitante de N. Colombia en 
Barranquilla

Eso es horrible, cuando las niñas van, no pueden 
asistir ni a la escuela, porque se llena el Arroyo, no 
podemos cruzar, porque no tenemos a dónde cruzar 
y le estamos pidiendo al Gobierno Nacional que nos 
ayuden a que nos urbanicen el Arroyo, y nos hagan 
la calle, para podernos comunicar; porque no nos 
podemos comunicar con otra, la zona donde vivo 
los carros no pasan, las motos no pasan, una persona 
enferma, si yo me enfermo, cómo hago.

Recobra el uso de la palabra el honorable 
Senador Pedro Hernando Flórez Porras:

Muchas gracias señor Presidente, este video 
que acabamos de observar honorables Senadores y 
Senadoras no es en Ucrania, esas casas desbastadas, 
son de barrios del suroccidente de la mal llamada 
capital del Caribe colombiano, la ciudad de 
Barranquilla; por lo tanto y frente a esta tragedia 
humanitaria, quiero dejar constancia de la tragedia 
que están viviendo cerca de 50 familias que han 
visto sus casas devastadas, por el deslizamiento 
del suelo que se ha presentado en su territorio, y 
cerca de 50 familias más que están en este riesgo 
permanente. De acuerdo con estudios geológicos, 
que se han realizado desde el 2011, los barrios del 
suroccidente de Barranquilla están en una gran 
franja de suelo arcilloso de origen marino, es decir 
deslizable, suelo que no es apto para la construcción 
de la vivienda, suelo que en época de invierno 
produce deslizamientos paulatinos, los cuales están 
acabando con barrios enteros del suroccidente de 
Barranquilla.

Esto no solamente afecta a los sectores antes 
mencionados, sino que avanza a kilómetros hacia 
barrios vecinos, a hacia barrios ubicados cerca de 
dichas laderas, como el barrio Mequejo, La Loma, 
Nueva Colombia, Cuchilla de Villate, El Bosque 
y Carlos Meisel, donde las zonas de deslizamiento 
abundan. La más reciente emergencia, se registró en 
la calle 78 con carrera 21 B, en el Barrio La Manga.

Frente a esta tragedia, qué estamos solicitando, 
solicitamos a las autoridades nacionales y 
especialmente a las autoridades del orden local, para 
que se sensibilicen frente a esta tragedia humanitaria 
y actúen con urgencia, atendiendo a la situación de 
crisis humanitaria, que viven cerca de 100 familias 
de estos barrios.

De igual manera, hago un llamado para que, en 
la ciudad, primero, a partir de estudios geológicos 
actualizados, se revise el plan de ordenamiento 
territorial y se desarrolle un mapa de riesgo 
actualizado.

Segundo, prohibir de manera enfática, la 
construcción de proyectos habitacionales en zonas 
identificadas con terrenos no aptos.

Y, tercero, definir un plan de reforestación, de las 
zonas identificadas en el mapa de riesgo geológico. 



Página 46 Lunes, 5 de diciembre de 2022 Gaceta del Congreso  1572

Dejo constancia señor Presidente, honorables 
Senadores y Senadoras, de que en Barranquilla se 
está viviendo, en muchos barrios del suroccidente, 
una verdadera crisis humanitaria. Muchas gracias.

La Presidencia concede el uso de la palabra a 
la honorable Senadora Paloma Susana Valencia 
Laserna. 

Palabras de la honorable Senadora Paloma 
Susana Valencia Laserna.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra la honorable Senadora Paloma Susana 
Valencia Laserna:

Muchísimas gracias, señor Presidente. A mí me 
pasa como el Senador Miguel Uribe, que soy de 
muchos sitios de Colombia, pero me enorgullece 
mucho poder estar en la Comisión de Bogotá, 
porque dicen que Bogotá es la ciudad de nadie, pero, 
todo lo contrario, Bogotá es la ciudad de todos. Esta 
es la ciudad donde muchos ciudadanos que venimos 
de otro sitio, llegamos y podemos progresar y 
encontramos empleo y encontramos oportunidades. 

Senadora Angélica esta mañana estaba por ahí 
en un corredor y pasó una señora de Popayán y me 
dijo, yo soy de Popayán y, le dije, oiga, sí, que me he 
encontrado gente Popayán en estos días y la respuesta 
que me dio, porque Bogotá es la fuente de empleo 
de todos los caucanos. Yo me quedé pensando en 
eso, claro que Bogotá se le critica por el centralismo, 
pero también hay que decir que Bogotá es la ciudad 
de puertas abiertas. Aquí a uno no le preguntan de 
dónde es, ni donde se educó, para recibirlo en sus 
universidades, para darle empleo, Bogotá es la ciudad 
donde todos los ciudadanos de Colombia llegamos, 
y tenemos la oportunidad de crecer, y de volvernos 
profesionales, o trabajadores y, yo creo que Bogotá 
merece mucho más de los colombianos.

Por supuesto, sin olvidarnos que muchas de 
las soluciones de Bogotá pasan, por defender el 
desarrollo de las regiones, por qué Bogotá no pueden 
sostener un crecimiento urbano del tamaño que 
enfrenta y, eso implica pensar en cómo logramos darle 
oportunidades a las otras regiones, cómo logramos 
que las otras regiones también salgan adelante y se 
nivelen; y yo creo que en Bogotá también tiene un 
enorme liderazgo para ponerse a hablar del medio 
ambiente, porque finalmente acá se recaudan los 
mayores impuestos y qué bueno que decidamos 
también, hablar de la Amazonia desde Bogotá y, de lo 
que podemos hacer desde Bogotá para salvar nuestras 
selvas y nuestros ecosistemas estratégicos. 

Yo creo que esta Comisión de Bogotá en buena 
hora la conformamos, porque los que estamos ahí, 
tenemos diferentes orígenes, yo tengo el Caucano, 
tengo mi tolimense, tengo mi paisa, tengo mi 
santandereano, pero me siento muy bogotana 
también, y muy contenta y orgullosa de poder hacer 
parte de una Comisión que piensa en Bogotá, como 
la capital de Colombia, como la capital de todos los 
colombianos, con un compromiso de que todas las 
regiones también puedan salir adelante y gracias 
Presidente.

Siendo las 5:48 la Presidencia reanuda la 
discusión del Proyecto de ley número 371 de 
2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara y 
concede el uso de la palabra al honorable Senador 
Esteban Quintero Cardona. 

Palabras del honorable Senador Esteban Quintero 
Cardona.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Esteban Quintero 
Cardona:

Presidente, yo creo que sería mejor que el doctor 
Germán Blanco que es ponente, nos dijera el acuerdo 
que tuvimos con el artículo tercero.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador ponente Germán Alcides Blanco 
Álvarez. 

Palabras del honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez:

Pensé que había llegado de primero. Presidente 
respecto al artículo tercero, vamos a aceptar la 
proposición presentada por el doctor Esteban 
y otros, que ya se leyó y si usted considera, se 
vuelve a leer. Y respecto del artículo Sexto, pues 
obviamente lo vamos a someter a consideración con 
las proposiciones que existe.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

Muy bien, entonces vamos a, por sugerencia 
de la subcomisión que logró consenso, a someter 
a votación el artículo tercero, con la proposición 
ahora avalada del Senador Esteban Quintero y 
otros Senadores. Abro la discusión sobre el artículo 
tercero con la proposición avalada, anuncio que va 
a cerrarse y queda cerrada, abra el registro señor 
Secretario para votar el artículo tercero, con la 
proposición avalada ya leída del Senador Esteban 
Quintero, leída y explicada.

La Presidencia somete a consideración de 
la plenaria el artículo 3º con la proposición 
modificatoria avalada presentada por la bancada 
del Centro Democrático al artículo 3º al Proyecto 
de ley número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 
Cámara-acumulado Proyecto de ley número 141 
de 2021 Cámara y, cerrada su discusión pregunta: 
¿Adopta la plenaria el artículo con la modificación 
propuesta? abre la votación e indica a la Secretaría 
llamar a lista para proceder en forma nominal.

Realizado el llamado a lista, la Presidencia cierra 
la votación e indica a la Secretaría informar el 
resultado.

Por Secretaría se informa el siguiente 
resultado:

Por el Sí 59
TOTAL 59 Votos
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Votación Nominal al artículo 3° con la 
proposición presentado por el honorable 
Senador Esteban Quintero Cardona al Proyecto 
de ley número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 
Cámara, Acumulado Proyecto de ley número 141 
de 2021 Cámara 
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
Distrito Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables Senadores por el Sí
Agudelo García Ana Paola
Amín Saleme Fabio Raúl
Avella Esquivel Aída Yolanda
Ávila Martínez Ariel
Barrera Rodríguez Josué Alirio
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Barreto Quiroga Oscar
Bedoya Pérez Sor Berenice
Benedetti Martelo Jorge Enrique
Blanco Álvarez Germán Alcides
Blel Scaff Nadya Georgette
Bolívar Moreno Gustavo
Castellanos Serrano Jairo Alberto
Cepeda Castro Iván
Cepeda Sarabia Efraín José
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Chagüi Flórez Julio Elías
Daza Cotes Imelda 
Daza Guevara Robert
De La Calle Lombana Humberto 
Echavarría Sánchez Juan Diego
Espitia Jerez Ana Carolina
Fortich Sánchez Laura Ester
Gallo Cubillos Julián
Garcés Rojas Juan Carlos
García Gómez Juan Carlos
Giraldo Hernández Óscar Mauricio
Gnecco Zuleta José Alfredo
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Guevara Villabón Carlos Eduardo
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Holguín Moreno Paola Andrea
Jaimes Cruz Sandra Janeth
Lemos Uribe Juan Felipe
López Obregón Clara Eugenia
Meisel Vergara Carlos Manuel
Moreno Hurtado Gustavo Adolfo
Motoa Solarte Carlos Fernando

Name Cardozo José David
Name Vásquez Iván Leonidas
Padilla Villarraga Andrea
Pérez Oyuela José Luis
Pérez Giraldo Claudia María
Pineda García Marcos Daniel
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Quintero Cardona Esteban
Ramírez Lobo Silva Sandra
Restrepo Correa Omar de Jesús
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena
Roldán Avendaño John Jairo
Rosales Cadena Polivio Leandro
Tamayo Tamayo Soledad
Torres Victoria Pablo Catatumbo
Trujillo González Carlos Andrés
Uribe Turbay Miguel
Virgüez Piraquive Manuel Antonio
Zabaraín Guevara Antonio Luis
Zambrano Erazo Bérner León.
28. IX. 2022
En consecuencia, ha sido aprobado el artículo 3º 

con la proposición modificatoria avalada presentada 
por la bancada del Centro Democrático al artículo 
3º al Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado, 
043 de 2021 Cámara-acumulado Proyecto de ley 
número 141 de 2021 Cámara.
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La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador ponente Germán Alcides Blanco 
Álvarez. 

Palabras del honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez:

Presidente el artículo sexto, que es el que concita 
discusión y que no nos colocamos de acuerdo los 
Senadores reunidos, quiero informarme que en esa 
reunión también están autoridades departamentales 
y municipales como el alcalde, delegado del 
Gobernador, la gerente por Corantioquia, la directora 
y el del área metropolitana también. 

Ese artículo tiene 3 proposiciones, una firmada 
por la Senadora Isabel Cristina Zuleta y Esmeralda 
Hernández, ambas del Pacto histórico y en esa 
proposición solicitan la eliminación del parágrafo 
2 del artículo, que es el que le entrega jurisdicción 
ambiental, autoridad ambiental al área metropolitana 
de la ciudad de Medellín, en la zona rural de la ciudad 
de Medellín, no del área metropolitana de la ciudad 
de Medellín; porque lo que se creó fue el distrito 
ciudad de Medellín, no los 9 municipios restantes. 

Una proposición de la doctora Paola Holguín, 
Esteban Quintero, Juan espinal y otras firmas, en 
el mismo sentido la supresión, eliminación del 
parágrafo y uno del doctor Juan Felipe Lemos, del 
Partido de la U, en el mismo sentido, la supresión 
del parágrafo, o sea, que las 3 están en el mismo 
sentido. Lo que pasa es que la doctora Zuleta tiene 
más técnica legislativa.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:

¿Cuál fue la primera radicada?, señor 
Subsecretario, me quiere informar cuál fue la 
primera de las 3 proposiciones radicadas, las 3 van 
en el mismo sentido sólo para ordenar el uso de las 
palabras. La Senadora Isabel Zuleta, la Senadora 
Paola Holguín, están de acuerdo por lo que veo

Recobra el uso de la palabra el honorable 
Senador Germán Alcides Blanco Álvarez:

Hay una cuarta, hay una cuarta proposición 
que me acaban de entregar, de la doctora Paloma 
Valencia, que, cómo la doctora Zuleta suprime, en el 

artículo en el enunciado del primero del artículo la 
palabra rural y el parágrafo segundo. 

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta: 

Muy bien. Le ofrezco la palabra en su orden, 
entonces, a la Senadora Isabel Zuleta, a la Senadora 
Paola Holguín, al Senador Juan Felipe Lemus y a la 
Senadora Paloma Valencia para que expliquen las 
proposiciones que van todas en el mismo sentido, 
son supresivas no sustitutivas del parágrafo segundo 
del artículo sexto y que no están avaladas. Senadora 
Zuleta.

Con la venia de la Presidencia interviene 
la honorable Senadora Isabel Cristina Zuleta 
López:

Gracias presidente. Suscitó mi atención este 
proyecto porque habla de los temas ambientales que 
todos aquí saben que son de mi especial interés. Esta 
ley, que es estatutaria, cambia el acto legislativo 
número 01 de 2021 en lo que corresponde a restarle a 
la autoridad ambiental competente sobre la ruralidad 
del municipio de Medellín y por extensión, como lo 
aclaraba el senador, -sigo entendiendo- que todos 
aquellos municipios que se sumen a esta figura, pues 
entrarían en ese en ese mismo sentido.

Mi primera observación doctor Blanco es que 
esta medida, si bien usted hizo referencia a las 
audiencias públicas, hizo referencia a varios espacios 
participativos, no en lo particular sobre el tema 
ambiental. Las organizaciones ambientales, doctor 
Blanco, los líderes ambientales nos preocupamos por 
la ruralidad y mi primera observación es que en esas 
consultas que se hicieron -que las pude verificar- no 
había esta particularidad de los temas ambientales, 
no estaba dentro de esas consultas. Por lo tanto, lo 
que yo observo es que es una medida inconsulta en 
lo particular, no en el proyecto general, que como 
usted muy bien pudo haber verificado, voté completo 
el proyecto porque lo considero beneficioso para la 
ciudad de Medellín y en su extensión para el Valle 
de Aburrá, mi única observación es en materia 
ambiental. 

Entonces, sí es una ley estatutaria, pero nos está 
cambiando el acto legislativo, lo que yo puedo 
observar es que no hay unidad de materia en lo 
concerniente al acto legislativo y, realmente, lo que 
observo es que esos determinantes ambientales que 
están por encima, que son superiores, que son un 
acto superior, estos determinantes ambientales se 
verían afectados con este artículo en particular no 
sólo en el parágrafo segundo, sino cuando habla en 
el artículo en su parte final de lo rural, lo urbano 
como lo rural. Como ustedes lo saben, todas las 
áreas metropolitanas, pues se ocupan de lo urbano.

Aquí, estamos en una discusión clásica, en la 
tensión entre lo urbano y lo rural, por supuesto que 
tengo muchas denuncias sobre las CAR, por supuesto 
que mucho qué decir sobre las Corporaciones 
Ambientales, pero eso no es óbice para quitarle 
competencias. Esas competencias están en nuestra 



Gaceta del Congreso  1572 Lunes, 5 de diciembre de 2022 Página 49

Constitución, esas competencias, lo que tenemos 
que hacer es mejorar esas corporaciones. 

Le pido a los senadores, a las senadoras, voten 
esta proposición positiva en el sentido de no restarle 
competencias a las autoridades ambientales.

Sólo decirles senadores y senadoras, nosotros, 
la ruralidad somos los que aportamos el agua para 
lo urbano, no puede ser que las ciudades nos sigan 
sometiendo. Nosotros aportamos el 90% del agua 
desde el oriente Antioqueño y desde el norte, nosotros 
aportamos el aire limpio de la contaminación 
del Valle de Aburrá y de las ciudades, nosotros 
aportamos servicios ecosistémicos, por lo tanto, 
esos recursos que deja de percibir Corantioquia, 
sí los necesitamos. Se ven ínfimos ante lo urbano, 
pero son mucho para la ruralidad y los pueblos 
empobrecidos que dependemos de esos recursos de 
la Corporación Ambiental. Gracias presidente. 

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre:

Con mucho gusto señora. Senadora Paola 
Holguín, le ofrezco la palabra en esta magnífica 
coincidencia de la senadora Isabel Zuleta y la 
senadora Paola Holguín. Espíritu dialogante.

Con la venia de la Presidencia interviene 
la honorable Senadora Paola Andrea Holguín 
Moreno:

Así es, creo que la senadora Isabel Zuleta 
ha hecho una gran defensa de las CAR, de sus 
competencias, del trabajo que hace Corantioquia y 
los líderes sociales en el territorio.

Quiero agregar otras cosas a este Congreso. 
La primera es, Corantioquia recibe cinco mil 
millones de pesos de Medellín, que equivale más 
o menos al 5% del presupuesto, si se suma a los 
demás municipios del área metropolitana, es más 
o menos el 15% del presupuesto; un presupuesto 
muy importante que Corantioquia invierte en el 
desarrollo del departamento: 80 municipios donde 
tiene incidencia. 

Nosotros hemos defendido mucho el concepto 
de ciudad región, más allá del área metropolitana, 
porque cuando uno analiza la realidad, por ejemplo, 
del municipio de Medellín uno ve que la energía, 
el agua se generan en regiones por fuera del área 
metropolitana, entonces por eso, para nosotros la 
competencia del Corantioquia es tan importante. 

Quisiera adicionar también que permanentemente 
ha existido una comunicación y una interrelación 
entre Corantioquia y el Área Metropolitana. Si bien 
es cierto que el Área Metropolitana es más antigua 
que Corantioquia, no lo es que la competencia 
ambiental del área sea más antigua que la experticia 
y los años de trabajo ambiental de Corantioquia.

Aquí, no entiendo por qué queremos concentrar 
poder en una entidad en vez de promover el diálogo 
interinstitucional que hasta ahora ha funcionado 
permanentemente, el Área ha hecho convenios con 
Corantioquia, en el periodo anterior por cerca de 
diez mil millones se firmaron convenios, en esta 

administración vamos más o menos alrededor de 
cuatro mil millones en convenio, entonces, se puede 
hacer un trabajo bien importante. 

Otro tema tiene que ver con el POT y es la 
competencia que tiene Corantioquia en la conexión 
con las diferentes regiones, con el ambiente, con 
la protección, con los ecosistemas que no la tiene 
el Área Metropolitana que concentra más en los 
desarrollos urbanísticos. 

Otro tema que queremos resaltar en este caso es, 
mire yo lo digo con todo respeto, este es un Congreso 
muy comprometido con la descentralización, muy 
comprometido con el diálogo interinstitucional, 
muy comprometido con el fortalecimiento 
institucional y ese artículo va en contravía de todos 
esos elementos que hemos defendido. Yo lo que les 
pido de manera respetuosa que pensemos más allá 
del Área Metropolitana y la relación que hay en 
los ecosistemas -más allá del Área- con las demás 
subregiones donde Corantioquia tiene competencia, 
buscando ese desarrollo armónico y sostenible del 
territorio. 

Le pedimos a este Congreso que nos ayude 
aprobando la proposición en el artículo sexto. 
Gracias Presidente. 

Con la venia de la Presidencia interviene el 
honorable Senador Juan Felipe Lemos Uribe:

Muchas gracias señor presidente. Quiero iniciar 
esta disertación senador Germán Blanco, pidiéndole 
excusas públicas. No se sienta aludido por mis 
intervenciones, sabe usted que reconozco la seriedad 
de su ejercicio, pero no significa eso que tengamos 
que estar de acuerdo de manera permanente. 

La preocupación que tengo se la he expresado 
a los compañeros de la bancada antioqueña, se la 
ha expresado al señor alcalde de Medellín, se la he 
expresado al señor director del Área Metropolitana 
y me ratifico en ella y lo hago aquí, pública y 
abiertamente. 

A mi juicio, señor presidente, cuando el Congreso 
anterior la bancada antioqueña aquí representada 
tomó la decisión -con su apoyo senador Germán 
decisivo en la Cámara- de aprobar el acto legislativo 
01 que creaba el Distrito Especial de Ciencia, 
Tecnología e Innovación para Medellín lo hizo 
sobre una base que está ahí planteada, incorporada 
en los antecedentes de ese acto legislativo. Y 
allí, por ningún lado, se mencionaba, apreciados 
senadores, la decisión de incorporar o modificar 
las competencias en materia ambiental que tiene el 
Área Metropolitana. 

De hecho, cuando ustedes revisan el artículo dos 
de ese acto legislativo en su parágrafo expresamente 
dice lo siguiente y permítame leerlo presidente: 
los municipios del área metropolitana del Valle 
de Aburrá, que así lo consideren, podrán acceder 
a los beneficios del Distrito Especial de Ciencia, 
Tecnología e Innovación de Medellín de conformidad 
con la ley que lo reglamente. A renglón seguido 
dice, no obstante, se garantizará la continuidad de 
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las funciones y competencias que residen en el área 
metropolitana del Valle de Aburrá. 

Este parágrafo dos del artículo sexto -que algunos 
de nosotros estamos pidiendo se suprima- está 
entregándole una competencia adicional al Área 
Metropolitana de Medellín en un proyecto de ley y 
en un acto legislativo que no fue considerado, que 
pudiera incurrir en un riesgo de constitucionalidad, 
doctora Angélica, primero porque no hay conexidad; 
segundo, no hay unidad de materia; y tercero, le 
preguntaba al director del Área Metropolitana y 
a quienes lo defienden -respeto que defiendan esa 
postura- y quisiera pedirle a la plenaria que escucharan 
las posiciones divergentes de los organismos y las 
entidades que hoy se están enfrentando por este 
artículo y no se están enfrentando a nosotros en esta 
plenaria. Pero, lo que advertía, qué pasaría señores 
senadores si las Corporaciones Autónomas vinieran 
aquí, en cualquier ley orgánica, a promover que 
nosotros les quitáramos competencias a las áreas 
metropolitanas para dárselas a las Corporaciones. 
Esa pregunta hay que hacérsela, señor presidente.

Pero, para que nuestros compañeros, doctor 
Germán, tengan mayores argumentos a la hora de 
decidir, pues qué bueno que permitamos que usted 
declare sesión permanente y escuchemos la opinión 
técnica, porque yo debo decir, no soy experto en 
estas materias ambientales y tal vez los argumentos 
de quienes conocen estos temas pudieran darles 
mayores elementos a ustedes para tomar una decisión 
con mayor rigor. Muchas gracias señor presidente. 

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre:

Con mucho gusto, senador Lemos. Pregunto 
a los senadores Paloma Valencia, Alex Flórez, al 
senador Motoa, al senador Guerra si antes de sus 
intervenciones quieren escuchar las posiciones 
institucionales como han sugerido o quieren 
intervenir primero. 

La Senadora Paloma es autora de la proposición, 
senadora Paloma tiene la palabra. 

Con la venia de la Presidencia interviene el 
honorable Senadora Paloma Susana Valencia 
Laserna:

Gracias, señor presidente. Sí, el senador Blanco 
ya conoce mi posición sobre este tema porque 
tuvimos una larga discusión en la Comisión Primera, 
pero quiero recapitular. 

Hoy lo que pasa es que Corantioquia tiene el 
control de la zona rural y en cambio la Secretaría, 
pues hace el urbano. Lo que dice Medellín en su 
Secretaría es que nos entreguen lo rural y, entonces, 
nosotros que tenemos más recursos podemos 
invertirle más.

Suena muy bonito, pero yo creo que ahí hay un 
tema que es mucho más de fondo y es la concertación 
que supone el Plan Regional de Desarrollo, porque 
si Corantioquia no está, entonces, Medellín empieza 
a comportarse como una isla y cuando nosotros 
estamos hablando de temas ambientales tenemos que 

entender que Medellín hace parte de los ecosistemas 
estratégicos: toma agua que viene de las fuentes de 
los municipios de Antioquia, produce basura que 
contamina, produce las emisiones de los carros 
que contaminan los municipios vecinos. Sacar a 
Corantioquia es un enorme error porque se rompe la 
posibilidad de que Medellín aporte a Corantioquia 
para solucionar los problemas que le genera a los 
municipios vecinos. 

Ese es mi primer argumento y yo quiero ser muy 
clara por qué es que Corantioquia tiene que seguir 
siendo financiada por Medellín. Medellín tiene que 
aportarle a la solución de los problemas ambientales 
que la ciudad le genera y a los servicios ambientales 
que toma del resto de los municipios antioqueños.

Segundo, también, quiero ser muy clara, cada 
vez que discutimos sobre un distrito, cuando 
creamos áreas metropolitanas la gran discusión, 
senadores, ¿quién va a ser el control ambiental? 
y el principio que ha adoptado este Congreso es 
que las competencias ambientales no se tocan, 
que las competencias ambientales van a quedar 
exactamente como estaban para poder defender 
esa institucionalidad. Lo hemos discutido en todos 
los distritos que han pasado, lo hemos discutido 
en todas las áreas metropolitanas, lo discutimos, 
Senadora Angélica, a propósito de la ciudad región 
y fue uno de los debates más grandes cuáles eran 
las competencias ambientales y la postura de este 
Congreso ha sido siempre respetar la división que 
tenían.

Es más, estoy convencida de que ese artículo 
es absolutamente inconstitucional, porque el acto 
legislativo -vuelvo y les recuerdo- es autoría del 
Centro Democrático, de manera que no me estoy 
atribuyendo ninguna cosa que no me corresponda 
cuando decimos el espíritu del legislador, que fue el 
autor de este proyecto que es este (sin audio)

El autor de este proyecto fue este partido y 
qué dice el acto legislativo, dice, no se modifican 
las competencias de ninguna de las entidades 
aquí descritas. Cuando usted le quiere quitar a 
Corantioquia la incidencia que tiene sobre lo 
rural de Medellín y, además, está diciendo que 
va a desconectar a Medellín de las decisiones de 
Corantioquia, pues lo que está diciendo es que está 
tomándose unas atribuciones y rompiendo lo que el 
propio acto legislativo dice. 

De manera, señor presidente, que creo que 
este artículo tiene que modificarse, respetando las 
funciones de Corantioquia, limitando las funciones 
que tiene hoy la secretaría (sin audio) y estamos 
listos para apoyar la proposición del senador, pero 
hay que agregarle senador Lemos, que le quite en 
la parte de arriba “tanto a nivel rural como urbano”, 
porque solamente puede tener a nivel urbano como 
actualmente está. De manera que, yo le pediría que 
haga esa modificación en su proposición para que 
podamos acompañarla. Gracias señor presidente. 
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Con la venia de la Presidencia interviene 
el honorable Senador Alex Xavier Flórez 
Hernández:

Gracias presidente. Miren, senadores, senadoras, 
la discusión -me paro en el atril para poder ser lo 
más claro posible- que se está presentando, como 
lo expresó la senadora Paloma Valencia, tiene que 
ver con quién tiene la competencia de ser autoridad 
ambiental sobre el área rural del distrito de Medellín. 
Esa competencia hoy está encabeza de Corantioquia 
lo que genera una serie de dificultades, por ejemplo, 
a la hora de entregar licencias ambientales; cuando 
un predio tiene parte en el área urbana de Medellín 
y tiene otra parte en el área rural que está en 
competencia de Corantioquia y los ciudadanos no 
saben ni siquiera a quién pedirle la licencia.

Esto genera, además, una serie de dificultades a 
la hora de intervenciones que tienen que ver con la 
gestión del riesgo. Medellín es una de las ciudades 
más grandes del mundo construida entre montañas, 
tiene 4.200 quebradas, las quebradas no entienden 
de quién es la competencia. Cuando personas en 
el área rural intervienen en el cauce de la quebrada 
afectando, por ejemplo, las velocidades de la 
quebrada esto tiene implicaciones y afectaciones 
directamente sobre el área urbana de Medellín, 
lo que se está solicitando es que haya una sola 
autoridad ambiental para efectos de la gobernanza 
del territorio en temas ambientales. En efecto, la 
gente de los cinco corregimientos de Medellín: 
Altavista, San Antonio de Prado celebran que el área 
metropolitana llegue a ser la autoridad ambiental en 
estos lugares. 

Les voy a poner un ejemplo de un solo contrato. 
El contrato que tiene el área metropolitana sobre 
instrumentalización con el SIATA, el Sistema de 
Alerta Temprana de Medellín y el Valle de Aburrá, 
de la universidad EAFIT por veintidós mil millones 
de pesos. Con el que instalan en el territorio sensores 
capaces de identificar movimientos de masa, hace 
unos meses. Les agradezco por la importancia que 
esto tiene para el distrito de Medellín senadores 
si me regalan un momento de silencio. Hace unos 
meses en el corregimiento de San Antonio de Prado 
hubo un deslizamiento de tierra que le costó la vida 
a una madre de familia, a una mujer y a un niño 
de dos años. Esta tragedia que costó dos vidas se 
hubiera podido evitar sí el Área Metropolitana 
tuviera instalado los sensores que tiene toda el área 
urbana de Medellín con la que hubiera detectado 
estos movimientos de masas y dos personas no 
hubieran perdido la vida. 

El Área Metropolitana tiene un presupuesto 
de aproximadamente 500 mil millones de pesos 
anuales, mientras que Corantioquia tiene un poco 
más de 100 mil millones de pesos para intervenir 
80 municipios, lo que quiere decir que no tiene la 
capacidad financiera y, por lo tanto, tampoco la 
capacidad técnica para prestar el servicio que se 
requiere en la zona (sin audio) Corantioquia no tiene 
la capacidad financiera y, por lo tanto, tampoco la 

capacidad técnica para intervenir adecuadamente en 
estas zonas del territorio. 

Pero esto no tiene que ver solamente con el dinero. 
El alcalde de Medellín, Daniel Quintero, ha dicho 
que, si esos cinco mil millones de pesos que perdería 
Corantioquia, por perder la competencia sobre el 
área rural de Medellín, tiene una gran afectación 
sobre la institución, la alcaldía de Medellín pone los 
recursos que le quedarían faltando a Corantioquia. 
Porque es que esto tiene problemas, por ejemplo, 
con las ladrilleras que están ubicadas en las laderas 
de Medellín que afectan de manera gravísima a los 
pobladores de los corregimientos quienes le piden 
al alcalde de Medellín que cierre esas ladrilleras y 
el alcalde queda imposibilitado para hacerlo porque 
están en zona rural y no tiene la posibilidad de 
ordenar el cierre de esas ladrilleras ante los reclamos 
de la población. 

Yo le pido, le pido encarecidamente a ustedes 
senadores y senadoras, que en virtud de lo que 
está solicitando la población ubicada en los cinco 
corregimientos del área rural de Medellín para 
quienes este beneficio, Senadora Zuleta, los que van 
a recibir el beneficio principal de que la competencia 
la adquiera el Área Metropolitana son los pobladores 
de los corregimientos del distrito de Medellín. 

Les pido senadores, senadoras, mantengan la 
proposición que presenta el coordinador de ponentes 
Germán Blanco y nieguen las proposiciones que 
están siendo presentadas y permitan que el Área 
Metropolitana tenga la competencia sobre el área 
rural del distrito de Medellín. Gracias Presidente. 

Con la venia de la Presidencia interviene el 
honorable Senador Carlos Fernando Motoa 
Solarte:

Presidente, muchas gracias. Quiero presentar 
algunos puntos de reflexión sobre las distintas 
intervenciones referentes a lo constitucional o no del 
artículo sexto, el párrafo que está en discusión y que 
es, senador Blanco, el último artículo que falta para 
que este proyecto de Ley Orgánica, senadora Zuleta 
no es Ley Estatutaria, de Ley Orgánica se convierta 
en ley de la República. 

Ahí, quiero controvertir y examinar ciertos 
argumentos que aquí se han dicho. Lo primero, 
recordarles a los integrantes de la Comisión Primera 
y a la plenaria que este artículo tuvo no menos de dos 
sesiones donde debatimos y contra argumentamos lo 
favorable o lo nocivo de esta iniciativa. Dos sesiones 
de la Comisión Primera.

Segundo, que logramos escuchar a las 
autoridades y a las entidades que se sentían 
afectadas con esta decisión. Escuchamos en 
representación de la alcaldía de Medellín a su 
Secretaria de gobierno, escuchamos al director del 
área metropolitana de Medellín, escuchamos a la 
directora de Corantioquia y si mi memoria no falla, 
también, algunos técnicos ambientalistas que se 
pronunciaron sobre este tema. 

Quiero recordar que cuando hablamos de temas 
ambientales en la Carta Política del 91, aquí no existe 
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una única regla. La Carta Política del 91, en palabras 
de la Corte, se considera una Constitución ecológica 
y establece competencias de orden nacional y orden 
local, no es únicamente una autoridad la que ejerce 
la competencia en materia ambiental. 

El artículo 331 de la Carta Política establece que 
la corporación Autónoma Regional de Río Grande 
de la Magdalena estará encargada en la preservación 
del medio ambiente. Sin distinguir departamentos ni 
municipios, una competencia nacional. Y, establece, 
también, la misma Constitución en el artículo 
289, los departamentos y municipios ubicados en 
zonas fronterizas pueden adelantar directamente 
con las entidades territoriales limítrofes del país 
vecino programas de cooperación e integración, 
dirigidos a la preservación del ambiente. Repito, 
aquí no hay únicamente una regla que establece 
la Carta Política para distribuir competencias en 
materia ambiental (sin sonido) y este Congreso, así 
lo demostramos en la Comisión Primera, si tiene 
facultades y tiene la competencia para asignar 
esas responsabilidades a otros entes, bien sea en 
este caso área metropolitana de Medellín. No veo 
ningún vicio de procedimiento. 

Este proyecto de ley cumple con el principio 
de consecutividad, de unidad de materia, no viola 
y no choca con ninguna regla constitucional y fue 
aprobado en la Comisión Primera con la mayoría 
que exige este tipo de leyes, que requiere un 
consenso amplio, mayoría absoluta en la Comisión 
Primera. Por eso, insisto y sugiero a los integrantes 
de esta plenaria que respaldemos el artículo y el 
parágrafo como viene en la ponencia, que muy bien 
ha explicado el senador Blanco. Muchas gracias 
presidente. 

Con la venia de la Presidencia interviene el 
honorable Senador Miguel Uribe Turbay:

Gracias presidente. Tuve la oportunidad de 
referirme a esto mientras estaba el receso sobre este 
proyecto, pero quiero insistir. Este no es un debate 
solo sobre Antioquia, aunque yo podría reclamar 
también mi sangre antioqueña de mi padre, mis 
abuelos, mis bisabuelos, mis tatarabuelos, yo hoy 
quiero apelar a que este tipo de debates no pueden 
responder al capricho político ni a los intereses de 
una administración. 

Si vamos a discutir las competencias de las 
corporaciones de este tipo en las ciudades capitales 
o áreas metropolitanas hay que hacerlo en su 
conjunto, porque yo lamento que este debate tan 
importante pase tan rápido por esta plenaria 
como por el Congreso cuando aquí de fondo hay 
mucho más, está el manejo de los recursos, está 
la corresponsabilidad entre región y ciudad, está la 
transparencia.

Decía yo antes que, además, estamos hablando 
probablemente una de las corporaciones con mejor 
desempeño, con desempeño sobresaliente. Además, 
después de escuchar con respeto al senador Alex 
Flórez, veo yo que hay un interés concreto de una 
administración de quitarle esas competencias a 

Corantioquia, vuelvo y repito, como un capricho 
político.

Aquí el problema no es de plata, que no se 
equivoquen, aquí podrían firmar convenios, lo han 
hecho históricamente. Aquí, el problema no es de 
la capacidad de la alcaldía que podría poner sus 
sensores sin ningún problema, incluso, en otros 
municipios. Aquí, además, tiene que entender la 
administración de Medellín que no puede llegar a 
sancionar entidades sin el debido proceso. Así que los 
invito colegas a sacar de este proyecto esta decisión 
de separar a Medellín o a quitarle competencias a 
Corantioquia sobre Medellín y que volvamos este 
un debate nacional.

Yo quiero aprovechar para decir, yo también 
tengo reparos de cómo la CAR trabaja con Bogotá. 
Bogotá ha sido víctima de a veces un mal manejo, no 
siempre, pero un mal manejo político o financiero de 
la Corporación Autónoma que respecta a esta ciudad. 
Entonces, yo sí quiero abrir el debate, es más, invito 
a los colegas que quieran presentemos un proyecto 
de ley para que todas las ciudades, entonces, les 
quiten competencias a las Corporaciones y sea en 
todas las ciudades. La doctora Clara López que fue 
alcaldesa encargada de esta ciudad conoce bien 
este tema y estoy seguro de que puede coincidir en 
que Bogotá muchas veces es víctima de ese tipo 
de Corporaciones, entonces, demos la discusión 
completa.

Así que yo los invito, este no es un problema de 
Antioquia, no dividamos Antioquia, pero tampoco 
dividamos el país. Los invito a que neguemos este 
artículo, que apoyemos la supresiva de Esteban 
Quintero y la bancada del Centro Democrático y 
de Isabel, perdón y de Isabel, en donde también 
tenemos coincidencias, Isabel, eso me alegra. 
Entonces, a todos gracias y esa es la postura que 
quería dejar planteada. Gracias Presidente. Entonces 
a todos, gracias y esa es la postura que quería yo 
dejar planteada. Gracias Presidente. 

Con la venia de la Presidencia interviene 
la honorable Senadora Isabel Cristina Zuleta 
López:

Gracias presidente. Creo que se nos está 
olvidando cómo funciona el Sistema Nacional 
Ambiental (Sina). El problema jurídico que usted 
está planteando, doctor Blanco, ese problema 
jurídico existe en todo el país y, por supuesto, apoyo 
la visión que está diciendo, esto no es un problema de 
Medellín, esto no es un problema de Antioquia, esto 
es un problema de Colombia y les pediría senadores 
de la República acompáñennos porque el Ministerio 
pretende con todos y todas hacer una reformulación 
del Sistema Nacional Ambiental. 

Por supuesto, que hay un problema doctor Alex, 
por supuesto que hay un problema, le reconozco esa 
ruralidad que está sufriendo, pero el problema no es de 
Medellín, el problema es de todo el país y si nosotros 
aprobamos este artículo va a ser en detrimento de 
todo el resto del país y de todas las áreas rurales. 
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¿Por qué?, porque son áreas sacrificadas, 
senadores, yo les quiero recordar este concepto de 
un teórico muy importante de los temas ambientales. 
Nosotras, las zonas rurales, somos territorios 
sacrificados para que las ciudades conurbadas, 
para que las ciudades de concentración poblacional 
obtengan todos los bienes de la naturaleza. Aquí, hay 
un problema de equilibrio senador y sí creo con todo 
el respeto, senador que la gestión del riesgo no tiene 
límites, esos sensores los puede poner el alcalde 
donde quiera sin límite alguno, no tiene límites. Y 
es más, la gestión del riesgo no es una competencia 
de la CAR, me disculpa, pero la gestión de riesgo y 
desastres es del ente territorial en materia preventiva, 
como lo están hablando, pero también en términos 
de atención del riesgo, es del ente. 

Si hay posibilidades de hacer concentración de 
poder con esta propuesta, por supuesto. Aquí lo que 
está pasando es que se concentre el poder. Nosotros 
hemos luchado históricamente para que la ruralidad 
de este país entienda la importancia de que no se nos 
trague la ciudad todos nuestros bienes y servicios. 
El proyecto de Gustavo Petro tiende en ese sentido 
senadores. Nuestro proyecto es por la ruralidad, por 
el campesinado colombiano y para que se entienda 
que las ciudades no son lo único importante, los 
campesinos y la ruralidad en Colombia tienen que 
empezar a importar. Muchas gracias presidente.

Con la venia de la Presidencia interviene 
el honorable Senador Juan Diego Echavarría 
Sánchez:

Gracias presidente. Lo primero, he escuchado a 
los compañeros y argumentan que este proyecto de 
ley, en caso de convertirse en ley de la República, 
sería inconstitucional que porque el acto legislativo 
regula las competencias y nosotros a través de una 
ley estamos modificando la Constitución; respuesta, 
eso no es cierto. El acto legislativo en su artículo 
primero, me permito leer, abro comillas, la ciudad 
de Medellín se organiza como Distrito Especial de 
Ciencia, Tecnología e Innovación, punto, su régimen 
político y fiscal será previsto en la Constitución y en 
las leyes especiales que, para efecto, se dicten. Hay 
un acto legislativo y nosotros ¿qué estamos haciendo 
aquí?, expidiendo una ley que lo reglamenta, no 
estamos en contra de la Constitución. 

Segundo punto. Que esto no es un problema de 
recursos, no, sí es un problema de recursos. Aquí lo 
que se está diciendo es, Medellín tiene un problema 
y no sólo lo tiene Medellín, sino que lo tienen 
todos los municipios del Área Metropolitana. ¿Por 
qué hay un problema? porque hay dos autoridades 
ambientales en el mismo territorio. Eso es como 
poner dos alcaldes en un mismo territorio a disputarse 
las competencias, hagan ustedes ese ejercicio y 
me dicen, si no hay un conflicto de competencias. 
Entonces, está determinando y estableciendo, venga, 
erradiquemos y eliminemos ese problema y dejemos 
una sola autoridad ambiental. 

¿Qué pasa con Medellín? Medellín lo que 
hace es girarle a Corantioquia cinco mil millones 

de pesos anuales de un presupuesto que oscila en 
Corantioquia, más o menos, entre 100, 130 mil 
millones de pesos. Efectivamente, Corantioquia 
dejaría de recibir esos cinco mil millones de pesos, 
pero el problema del conflicto de intereses que se 
presentaría en un territorio con dos autoridades 
ambientales se resuelve. Es que no podemos seguir 
diciendo, de la quebrada hacia abajo la autoridad 
ambiental es el Área Metropolitana y de la quebrada 
hacia arriba la autoridad ambiental es Corantioquia.

¡Ojo!, aquí nos está diciendo que la autoridad 
ambiental va a ser Medellín, no, allá en Medellín y en 
el área metropolitana hay una entidad administrativa 
que se llama Área Metropolitana de Medellín. 
El Área Metropolitana tiene unas competencias 
específicas determinadas por la ley en transporte, en 
ambiente, esa competencia se va a mantener. 

Entonces han dicho no, ahí se va a tipificar un 
prevaricato, van a ser cosas en contra del ambiente, 
la respuesta también es no (sin sonido) Corantioquia 
cuando establece los planes de protección ¿a dónde 
va?, a la Ley 99. El Área Metropolitana -como sería 
autónoma- qué tiene que hacer, ir a la Ley 99. 

Termino diciéndoles. Imagínense en el desarrollo 
del territorio. Usted lo quiere desarrollar, va a 
hacer una concertación de un POT, de un Plan de 
Ordenamiento Territorial, tiene que ir a concertar 
una parte con Corantioquia y a concertar otra 
parte con el Área Metropolitana. Los técnicos 
del Área dicen sí y los técnicos de Corantioquia 
dicen no; conflicto de interés y el territorio no se 
pudo desarrollar. Entonces, yo creo que con esto sí 
beneficiaríamos el territorio, la ciudad de Medellín. 
Por eso, les pido que neguemos la proposición de 
suprimir y que aprobemos como viene la ponencia. 
Gracias presidente.

Con la venia de la Presidencia interviene la 
honorable Senadora Angélica Lisbeth Lozano 
Correa:

Este es un debate ancho, largo y profundo. Tengo 
que hablar de Bogotá y la Región Metropolitana. A 
nosotros nos convendría que se apruebe el parágrafo 
dos y quede un precedente, pero el Congreso hace 
dos años decidió negar y poner en la Constitución 
expresamente que no podemos constituirnos en 
autoridad ambiental en la Región Metropolitana. 
Nosotros sí queremos ser autoridad ambiental, pero 
es inconstitucional hacerlo por ley. 

Al acto legislativo que creó la Región lo 
reglamentó una ley Orgánica y es inconstitucional 
para la Región Metropolitana de Bogotá – 
Cundinamarca. Queremos hacerlo.

El presidente Petro, de hecho, es uno de los 
puntos que reclama cambio en la región y le hemos 
propuesto, incluso, para la reforma constitucional en 
curso, senador de la Calle en la reforma política, ahí 
hagámoslo en el acto legislativo y lo presentamos al 
ministro Prada y al secretario Jurídico de presidencia. 
No lo incluyó el Gobierno y esto tiene que ser de 
consenso y no será pacífica la discusión por todas 
las aristas que los colegas aquí han destacado. 
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Entonces, aquí hay una realidad: sí necesitamos 
reformar las CAR en general, sí necesitamos que las 
distintas asociaciones de municipios, departamentos 
como lo es el Área Metropolitana ahora, además, 
Medellín como Distrito de Innovación, como lo es 
la Región Metropolitana.

Doctor de la Calle, su Constitución de hace treinta 
años y doctor Guido Echeverri, ha evolucionado en 
estas figuras asociativas y se nos quedó chiquita 
la ropa, pero la forma de reformarla -valga la 
redundancia- es un acto legislativo. Nos pasó a 
nosotros aquí en el Senado y la Cámara, están las 
gacetas, todo esto lo discutimos en el 2020 con Roy, 
Amín, todos en la Comisión Primera.

Entonces, por posición política y de desarrollo 
regional me gustaría colega Lemus que pasara 
el parágrafo dos, pero me consta que es 
inconstitucional, me consta que eso necesita un acto 
legislativo y queremos que se dé el acto legislativo 
y queremos con el gobierno del presidente Petro, 
con las bancadas de todos los partidos, construirlo 
y que durante un año tengamos esa posibilidad para 
la Región Metropolitana, bienvenido para el Área 
Metropolitana del Valle de Aburrá y el distrito de 
Medellín. Pero, también, nos ha dicho la ministra 
de Ambiente no avancen con la reforma a las CAR, 
que el Partido Verde planteó y (sin sonido) nos dijo 
la ministra, no vamos a reformar las CAR. vamos 
a reformar el Sistema Nacional Ambiental (SINA). 
completo, en conjunto. 

Les quiero contar un detalle triste. Los cuatro 
institutos, Instituto Amazónico de Investigaciones 
Científicas (SINCHI) y el Humboldt, Instituto de 
Investigación de Recursos Biológicos Alexander 
von Humboldt, perdón por no mencionar los otros 
dos, Parques Nacionales, Aída, tienen 64.000 
millones de presupuesto para el 2023. Comparemos 
con el presupuesto del Congreso. Son los institutos 
científicos ambientales, entonces, el Sina nos dijo, 
la ministra Muhamad, vamos a reformar el Sina, 
espere un momentico con la reforma de las CAR 
qué están planteando. Pero, la realidad que trae 
hoy este proyecto o la Región Metropolitana que 
hoy se discute en otro escenario obliga a que nos 
remanguemos a construir ese acto legislativo para 
figuras asociativas como estas dos que menciono. 
Muchas gracias.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre:

Voy a preguntarle a la plenaria si quiere declarar 
la sesión informal para escuchar, cómo han pedido 
varios, a la señora directora de Corantioquia, al 
director del área metropolitana de Medellín, al 
secretario de ambiente de Antioquia y al señor 
alcalde de Medellín, para conocer la posición 
institucional diversa.

La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria la sesión informal para ofrecer el uso de 
la palabra a la Directora General de la Corporación 
Autónoma Regional del Centro de Antioquia – 

Corantioquia, doctora Ana Ligia Mora Martínez y, 
cerrada su discusión, esta le imparte su aprobación.

La Presidencia declara la sesión informal y 
ofrece el uso de la palabra a la Directora General de 
la Corporación Autónoma Regional del Centro de 
Antioquia – Corantioquia, doctora Ana Ligia Mora 
Martínez. 

Palabras de la Directora General de la Corporación 
Autónoma Regional del Centro de Antioquia – 
Corantioquia, Doctora Ana Ligia Mora Martínez.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra la directora General de la Corporación 
Autónoma Regional del Centro de Antioquia – 
Corantioquia, doctora Ana Ligia Mora Martínez:

Muchas gracias señor presidente, a toda la mesa 
directiva, a los honorables Senadores y senadoras.

Primero. Es un espacio muy importante para 
resaltar lo que nosotros hemos visto de Medellín 
como una gran oportunidad, el Distrito de Ciencia 
Tecnología e Innovación por supuesto que lo 
celebramos y lo veíamos como una gran oportunidad 
para que, desde Medellín, con las capacidades 
que están por todos expuestas fuera ese brazo 
comunicante con las diferentes subregiones del 
departamento en transferencia de conocimiento, en 
transferencia de capacidades. 

El acto legislativo fue supremamente claro y a 
nosotros nos dio tranquilidad en su enfoque porque 
nunca tocó la competencia de la Corporación y 
bueno, el segundo paso era dirimir las competencias 
entre el Distrito y el Área Metropolitana como 
esquemas asociativos, por eso en su momento no 
tocaron las competencias de Corantioquia. Resulta 
que en el proyecto de ley por supuesto se afecta la 
competencia de Corantioquia. Un muy mal mensaje 
para el territorio. 

Ustedes como senadores y senadoras la mayoría 
representan las regiones, ustedes van a los municipios 
y conocen de esos servicios ecosistémicos de 
los cuales nos servimos en Medellín y el en 
área metropolitana. El agua que consumimos en 
Medellín no viene de ningún barrio ni del Poblado, 
ni de ninguna comuna, el agua viene del norte de 
Antioquia; la energía viene del norte de Antioquia; 
la madera viene del nordeste de Antioquia; los 
servicios ambientales vienen de las subregiones. 
Esto es un mal mensaje en el sentido de concentrar el 
poder. Bien lo decía la senadora Isabel, concentrarlo 
en Medellín, en el área metropolitana. El distrito no 
puede ser eso; sería muy mal precedente.

Nosotros, como Corantioquia, somos de las 
Corporaciones que está en una categoría de 
sobresaliente de las más grandes del país. Somos 
la primera en desempeño, no tenemos tacha en 
nuestro actuar. Tenemos veintisiete años de un 
trabajo riguroso, concentrado. El esquema o el 
Plan de Ordenamiento Territorial por supuesto que 
llega a la concertación del Área Metropolitana y de 
Corantioquia, pero eso es lo que genera valor, eso es 
lo que genera importancia. Es la visión ecosistémica. 



Gaceta del Congreso  1572 Lunes, 5 de diciembre de 2022 Página 55

Nosotros tenemos unos determinantes ambientales 
que no tiene el Área Metropolitana, pues porque 
ellos tienen otra función más de desarrollo urbano, 
nosotros tenemos la concepción de esos servicios 
ambientales.

La gestión del riesgo, primer responsable el 
ente territorial, Medellín o cualquier municipio. 
Nosotros como autoridad ambiental apoyamos, 
acompañamos, estamos listos para eso. El SIATA, 
que es una argumentación que tienen allí, pues es 
muy importante, pero tenemos vía convenio la 
posibilidad de utilizar esa herramienta no solo para 
Corantioquia, docto Germán Blanco, para Cornare, 
Corporación Autónoma Regional de las Cuencas de 
los ríos Negro y Nare; para la Corporación para el 
Desarrollo Sostenible del Urabá – Corpouraba, en 
general para todo el territorio.

Hace una semana Corantioquia firmó convenio 
con Cornare y con Corpouraba para poner una 
herramienta tecnológica al servicio de todos los 
antioqueños. Nosotros firmamos convenio con la 
gobernación de Antioquia para poner también a 
disposición un programa que tenemos; no se trata 
de eso. 

Yo creo que se trata de fortalecer todas las 
instituciones que estamos allí, en este caso el Área 
Metropolitana y Corantioquia. No tenemos los 
recursos que tiene (sin sonido) No tenemos los 
recursos, pero de eso se trata la corresponsabilidad y 
la alianza entre las instituciones, trabajar en alianza. 
Hemos tenido convenios por buena cantidad de 
dinero diez mil millones en el periodo pasado, 
ahorita vamos más de cuatro mil, pudiera ser mucho 
más en ese enfoque de corresponsabilidad. 

Los invitamos acompañar a las regiones, a no ser 
digamos sordos frente a una realidad, frente a una 
corresponsabilidad con las diferentes subregiones y 
hoy lo que pasa en Medellín puede pasar en el resto 
del país, así que un llamado para el apoyo hoy a 
Corantioquia, pero en general el Sistema Nacional 
Ambiental que sabemos se tendrá que estudiar, 
pero en su momento, hoy no es esa discusión y hoy 
esperamos ser muy sensatos y corresponsables con lo 
que sucede en los 125 municipios del departamento 
de Antioquia. Muchas gracias senadores y senadoras.

La Presidencia ofrece el uso de la palabra al 
Director del Área Metropolitana de Medellín, doctor 
Juan David Palacios Cardona.

Palabras del Director del Área Metropolitana de 
Medellín, doctor Juan David Palacios Cardona.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el Director del Área Metropolitana de 
Medellín, doctor Juan David Palacios Cardona:

Muy buenas noches a la plenaria del Senado, 
igualmente, un saludo muy especial a la mesa 
directiva. El Área Metropolitana del Valle Aburrá 
es una autoridad en el ejercicio de lo ambiental, 
sin embargo, hay que reconocer que hoy Medellín 
requiere propiamente el ejercicio de una competencia. 
Hay unos factores objetivos que son propiamente la 

necesidad de articulación institucional, entendiendo 
que la ruralidad tiene dificultades en el control 
ambiental.

Reconocemos que hoy el Área Metropolitana 
del Valle Aburrá tiene mayor capacidad en razón 
de los recursos y capacidades instaladas que 
permiten hacer presencia en cinco corregimientos, 
que tiene presencia en 350 mil ciudadanos y el 
43% del territorio de Medellín. Pero todas las 
consecuencias ambientales que se puedan presentar 
en el corregimiento tienen impactos propiamente 
en la zona urbana, sin embargo, es necesario 
pronunciarnos sobre la legalidad y el aspecto 
constitucional de esta ley. 

En ese sentido la Ley 99 del 93 estableció las 
competencias ambientales y quiénes pueden ser 
autoridades ambientales, pero también hablan de la 
autonomía. La Constitución de manera expresa solo 
habla de Cormagdalena, en este sentido es a través 
de la misma ley que se pueden otorgar facultades 
a otras autoridades ambientales para que asuman 
propiamente esta responsabilidad. En ese sentido, 
senadores, se puede eliminar esa duda razonable 
que existe si efectivamente se puede estar poniendo 
en riesgo la legalidad o la constitucionalidad de este 
artículo. 

Por el contrario, nosotros no queremos afectar a la 
ruralidad. Lo que queremos es llevar recursos y hacer 
presencia para mejorar las condiciones de vida de los 
habitantes y mejorar las condiciones ambientales. 
Sabemos de las limitaciones presupuestales que tiene 
Corantioquia, sin embargo, hemos acompañado con 
recursos para que pueda hacer un efectivo control 
ambiental en los otros municipios que a su vez 
tiene. En ese sentido el Área Metropolitana es una 
entidad que tiene rigor técnico, que tiene capacidad 
y que tiene un fiel propósito, cuidar las condiciones 
ambientales y proteger la vida de los ciudadanos. 

Las discusiones jurídicas que puedan suscitar 
en torno a la legalidad o constitucionalidad de esta 
ley entendemos que pueden ser superadas porque 
es el mismo legislador, es el mismo Congreso de la 
República que puede asignarle a otras autoridades 
propiamente facultades como lo establece la misma 
Constitución. La Ley 99 del 93, que es el marco 
normativo para las autoridades ambientales, ha 
definido (sin audio) ha establecido quiénes son las 
autoridades ambientales y ha establecido también sus 
competencias. En este sentido lo que se hace con la 
ley es asignarle competencias al Área Metropolitana 
para la zona rural. Gracias presidente.

La Presidencia ofrece el uso de la palabra al 
Secretario de Ambiente de Antioquia, doctor Carlos 
Ignacio Uribe Tirado.

Palabras del Secretario de Ambiente de Antioquia, 
doctor Carlos Ignacio Uribe Tirado.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el Secretario de Ambiente de Antioquia, 
doctor Carlos Ignacio Uribe Tirado:
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Presidente muchas gracias. Un saludo muy 
muy especial a todas y a todos los senadores, por 
supuesto al alcalde de Medellín y a todos los que 
nos acompañan.

Simplemente, manifestar un hecho que 
lamentamos porque ha sido un mensaje que 
el gobernador Aníbal Gaviria Correa siempre 
ha promovido y es el mensaje de la unidad y 
lamentamos hoy que la bancada antioqueña, que 
siempre ha actuado de manera unificada, hoy tenga 
una discusión en este sentido.

Quiero plantear dos temas que son importantes 
discutirlos. Lo primero es, esto si es un problema 
de recursos, pero no de recursos económicos, es un 
tema de recursos naturales, de bienes y servicios de 
Ecosistémicos. El Valle de Aburrá y la ciudad de 
Medellín no tiene la capacidad de ser un territorio 
auto sostenible, requiere a la región. Lo explicaba 
muy bien la doctora Ana Ligia, el agua que consume 
Medellín viene del norte y del oriente, y están por 
fuera de la jurisdicción del Área Metropolitana.

El otro tema que consideramos muy importante, 
señor presidente, senadores y senadoras, es lo que 
corresponde al ordenamiento territorial. Aquí, es 
muy importante lo que significa la concertación 
de los planes de Ordenación Territorial y es que, 
esa concertación que hemos tenido históricamente 
y que nunca ha tenido ningún problema la ciudad 
de Medellín ni el Valle de Aburrá para aprobarse 
porque se han concertado, hoy permite que esa 
concertación se haga con una autoridad distinta al 
Área Metropolitana cuya presidencia la ejerce el 
alcalde de Medellín. Es muy importante no tener 
una capacidad tan grande para un alcalde, hablando 
específicamente lo que tiene que ver con los bienes 
y los servicios ecosistémicos.

Definitivamente, consideramos muy importante 
que Medellín avance en el distrito y eso nos tiene 
que unir, nos tiene que conectar a que pasen 
cosas buenas en la ciudad y en el Valle de Aburrá, 
generación de empleo, innovación, pero eso no puede 
estar en detrimento de una mirada exclusiva de un 
territorio. El medio ambiente no está por territorios, 
el medio ambiente es sistémico y eso es lo que hoy 
permite el Área Metropolitana y Corantioquia como 
autoridades ambientales.

Finalmente, es muy importante decirlo y es que 
si bien las actuaciones en gestión de riesgo y el 
mejoramiento del medio ambiente en la zona rural, 
hoy se pueden hacer e históricamente se han venido 
haciendo a través de convenios de asociación y de 
cooperación. Ese es el mensaje más importante que 
queremos dejarle. 

Por eso, desde la gobernación de Antioquia, 
hablando en cabeza del señor gobernador Aníbal 
Gaviria Correa, les pedimos que no entreguen 
la capacidad de ordenamiento ambiental al Área 
Metropolitana y que la dejen conforme a como hoy 
se encuentra. Muchas gracias presidente y muchas 
gracias senadores.

La Presidencia ofrece el uso de la palabra al 
Vicerrector del Descubrimiento y Creación de la 
Universidad EAFIT, doctor Antonio Julio Copete 
Villa.

Palabras del Vicerrector del descubrimiento y 
creación de la universidad EAFIT, doctor Antonio 
Julio Copete Villa.

Con la venia de la Presidencia hace uso de 
la palabra el Vicerrector de la Descubrimiento 
y Creación de la Universidad EAFIT, doctor 
Antonio Julio Copete Villa:

Muchas gracias señor presidente, a la mesa 
directiva, secretario general. Senador ponente 
Germán Blanco gracias por esta invitación y 
honorables Senadores y senadoras. También, 
agradecerles a todos nuestros académicos de la 
universidad de EAFIT, de las instituciones de 
educación superior de Medellín y Antioquia, de 
otros actores del Sistema de Ciencia Tecnología e 
Innovación de Medellín y de otras partes del país 
que han aportado a este debate tan importante.

Quiero decir que, me dirijo a ustedes primero 
que todo como científico. Soy astrofísico, soy 
científico de profesión y de corazón, de familia del 
chocó y del Magdalena y que regrese a este país 
después de muchos años de formación en el exterior 
y de entender las dinámicas de la ciencia a nivel 
mundial. Hice mi doctorado en la universidad de 
Harvard, mi pregrado en el Instituto Tecnológico 
de Massachusetts y de verdad que es emocionante 
que la ciencia, la tecnología y la innovación tengan 
un rol tan importante en debates de orden nacional 
como el que tenemos el día de hoy.

En segundo lugar, habló en mi calidad como 
vicerrector de ciencia, tecnología e innovación de 
la universidad EAFIT, en cabeza de nuestra rectora 
Claudia Restrepo y como representante de una 
institución líder en estas actividades en la región y 
el país. También representante del sector académico 
de la región, de la ciudad, un sector académico que 
quiere ser parte de estos debates que buscan un 
aprovechamiento del capital intelectual de nuestro 
país, que en últimas es la esencia del sector ciencia, 
tecnología e innovación. 

En cuanto a la pregunta de este debate, creo que 
una contribución importante que podemos hacer 
es desde nuestra experiencia como universidad, 
precisamente, a través del proyecto SIATA que ya ha 
sido mencionado varias veces. Es un proyecto en el 
que venimos trabajando con el Área Metropolitana 
desde hace muchos años y creo que es un motivo de 
orgullo. Hace pocas semanas estuve visitando la torre 
de control de ese proyecto y realmente creo que hoy 
podemos decir que Medellín y el Área Metropolitana 
es una de las zonas mejor monitoreadas en términos 
ambientales. Definitivamente a través de un 
proyecto como este hemos generado investigación, 
hemos generado conocimiento, hemos generado un 
monitoreo permanente de una cantidad de variables 
ambientales que en últimas han contribuido a salvar 
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vidas y, lo más importante, a salvar vidas basados 
en lo que mejor sabemos hacer como institución 
que es hacerlo desde la investigación, el desarrollo 
tecnológico y la innovación.

Nuestro único interés en esto es que, ojalá como 
país, podamos tener más iniciativas como éstas que 
en las áreas rurales de Medellín, del departamento 
de Antioquia, también, con soluciones basadas en 
ciencias (sin audio) gracias, presidente. De nuevo, 
con esas soluciones basadas en ciencia, tecnología 
e innovación podamos continuar salvando vidas no 
solamente en el área metropolitana de Medellín del 
departamento de Antioquia, sino también en todo el 
país. Así que les agradezco su atención, de acuerdo y 
presto a resolver cualquier duda de carácter técnico 
que haya sobre este proyecto y dejar a consideración 
de ustedes la discusión y aportar desde el punto de 
vista académico.

La Presidencia ofrece el uso de la palabra al 
Alcalde de Medellín, doctor Daniel Quintero Calle.

Palabras del señor Alcalde de Medellín, doctor 
Daniel Quintero Calle.

Con la venia de la Presidencia hace uso de 
la palabra el Vicerrector del Descubrimiento 
y Creación de la Universidad EAFIT, doctor 
Antonio Julio Copete Villa:

Muy buenas tardes a los señores y señoras 
senadores de la República a quienes quiero 
arrancar, primero que todo, dándoles las gracias 
por la oportunidad que nos han dado de aprobar 
ya la mayoría de los artículos que van a permitir 
reglamentar a Medellín como un Distrito de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, una postura que en 
definitiva le apuesta a convertirnos en una sociedad 
del conocimiento, a reindustrializar la ciudad. Al 
mismo tiempo Medellín está entregando en este 
momento un computador a cada niño y cada niña 
de la ciudad, construyendo Centros del Valle del 
Software - CVS, tumbando cárceles construyendo 
centros de la cuarta revolución industrial y con la 
aprobación que han hecho ustedes hoy les ayudan, 
les sirven a cuatro millones de ciudadanos que 
vivimos en el Valle de Aburrá. Arranco, entonces, 
por darle las gracias, mi Dios les pague.

También, sobre este artículo en particular, quiero 
hablarles como un alcalde preocupado, que no 
duerme tranquilo en una ciudad que hoy es una de 
las más afectadas por el cambio climático, Cuatro 
millones de ciudadanos que vivimos entre montañas, 
cada grado de aumento de la temperatura global 
significa 40% más de lluvias en la ciudad de Medellín, 
llevamos dos años de lluvias ininterrumpidas en 
nuestro territorio, lamentablemente, que han costado 
vidas ya. Todos los días ustedes ven en las noticias 
la misma escena, la misma preocupación, las lluvias 
llevándose las casas de la gente. 

Cuando no son las lluvias es que la geografía 
de la ciudad, “una coquita” y el efecto de inversión 
térmica atrapa los gases contaminantes durante dos, 
tres semanas obligando al cierre de toda la economía 

y costando hoy el 9% de las vidas que se pierden en 
nuestro territorio. 

Cuando los ciudadanos nos reclaman por 
acciones nos encontramos una barrera como alcalde 
de la ciudad de Medellín. Nos dicen, quién autorizó 
esas ladrilleras, les voy a leer algunas: la ladrillera 
San Cristóbal, el Noral, el Diamante de Belén aguas 
frías, la ladrillera Altavista, los Ladrilleros asociados, 
ladrillera Santa Cecilia, ladrillera San Cristóbal. Que 
ustedes ven desde cualquier lugar de la ciudad, pero 
que no fueron aprobadas por el Área Metropolitana, 
que fueron aprobadas por Corantioquia y que en el 
año emiten millones de toneladas de gases de efecto 
invernadero y contaminantes que están matando a 
los ciudadanos de Medellín.

Cuando uno se pregunta, quién está autorizando 
la tala en esa zona, entonces, se encuentra que no es 
el Área Metropolitana de Medellín, sino que es otra 
autoridad en la que la ciudad de Medellín no tiene 
ningún puesto. Nosotros allá no tenemos ninguna 
posición para poder ir a decirles, por favor cuídenme 
esa quebrada porque esa quebrada que usted no me 
está cuidando desde este punto para arriba, se está 
creciendo y no solo está afectando al corregimiento 
de San Antonio de Prado de la ciudad de Medellín 
que tiene doscientos mil ciudadanos, sino también 
al municipio de Itagüí y no podemos hacer nada 
porque el problema aquí no es solo de plata, ojalá 
fuera de plata.

Mire, yo ya he autorizado, si ese es el problema, 
yo acabo de pedirle al equipo que le entregue los 
siete mil millones de pesos anules (sin sonido) lo 
firmamos para entregarle esa plata a Corantioquia, 
nosotros amamos el territorio, pero por favor el Área 
Metropolitana de Medellín tiene un presupuesto 
de 1.7 billones de pesos que los ciudadanos del 
corregimiento de San Antonio de Prado están 
esperando se inviertan en su territorio; que las 
quebradas que ahorita en julio en San Antonio de 
Prado les costaron la vida a dos personas, hubieran 
llegado y hubieran salvado esas vidas. Pero, también, 
hubiera llegado una autoridad que es controlada por 
la gente del territorio y hubiera dicho ahí no se puede 
construir esa esa fábrica que pusieron de pollos y 
que costó la vida a dos personas.

En marzo del año 2020 estábamos cerrando la 
ciudad por la contaminación y no podía hacer nada 
ni el Área Metropolitana ni la alcaldía de Medellín 
porque las aprobaciones venían de otra área, de otra 
autoridad ambiental.

Querida senadora Angélica, hemos revisado dado 
que son dos autoridades ambientales, no es la alcaldía 
la que quiera la autoridad, es otra autoridad ambiental 
a la que le estamos entregando la competencia, no es 
inconstitucional. Por tanto, yo invito a los señores 
senadores y senadoras de la República que calmen 
el estrés de este alcalde y no solo de este, de los 
próximos, porque esto lo sufrimos cada alcalde que 
se siente en mi silla y que cada vez que quiera salvar 
vidas no lo va a poder hacer porque dividimos esto 
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en decenas de autoridades ambientales, en Bogotá 
pasa lo mismo, pues por favor unifiquémosla.

Y si lo que quieren es que la autoridad se 
mantenga, entonces, en Corantioquia, con la señora 
Ana Ligia que también es del Centro Democrático, 
pues entreguémosle toda la autoridad a Corantioquia, 
pero dejemos una autoridad. Nosotros como distrito 
(sin sonido) gracias. Nuevamente, vuelvo a darle 
las gracias a los señores senadores y senadoras de 
la República, que Medellín se convertirá, entonces, 
en un Distrito de Ciencia, Tecnología e Innovación 
donde nos hemos encontrado. Muchas gracias, mi 
Dios les pague.

La Presidencia ofrece el uso de la palabra al 
Director de ASOCARS, doctor Ramón Leal Leal.

Palabras del Director de Asocars, doctor Ramón 
Leal Leal.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el Director de ASOCARS, doctor Ramón 
Leal Leal:

Muchas gracias señor presidente y honorables 
Senadores. Quiero referirme solamente a los aspectos 
legales que desde la Asociación de Corporaciones 
Autónomas Regionales y de Desarrollo Sostenible 
- ASOCARS consideramos que se pueden vulnerar 
si aprueban el artículo sexto del proyecto de ley de 
Distrito de Ciencia, Tecnología e Innovación de 
Medellín. 

Como ASOCARS respaldamos completamente 
el proyecto como tal, pero creemos que el artículo 
vicia el proyecto de ley porque está desarrollando 
el acto legislativo que, como ya ustedes lo 
mencionaron, deja claro que se garantizará la 
continuidad de las funciones y competencias que 
residen en el Área Metropolitana del Valle de Aburrá 
y no está habilitando para ampliar la jurisdicción y 
competencias del Área Metropolitana del Valle de 
Aburrá en perjuicio de una autoridad ambiental del 
departamento de Antioquia como es Corantioquia. 

Además, desconoce lo previsto en la ley 
99, esta establece que las áreas metropolitanas 
tendrán el derecho a ser autoridad ambiental, pero 
específica, en el área urbana, en el área urbana, eso 
lo establece también la Ley 1625 que es la de áreas 
metropolitanas. Trae la Ley 99 y especifica que las 
áreas metropolitanas, la Ley de áreas metropolitanas 
que es la 1625 de 2013, serán autoridad ambiental 
en el área urbana. 

Entonces, con estas consideraciones quería 
puntualizar señor presidente y señores senadores que 
el proyecto de ley en ese artículo sexto estaría viciando 
el proyecto de ley que desarrolla el acto legislativo 
del Distrito Especial de Medellín, por lo tanto, desde 
ASOCARS les pedimos, respetuosamente, que no 
se apruebe como viene la ponencia y si lo tienen a 
bien aprueben la proposición donde se quita el tema 
de autoridad ambiental en el área rural para el Área 
Metropolitana del Valle de Aburrá. Muchas gracias 
presidente, muchas gracias senadores.

La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria la sesión formal y, cerrada su discusión, 
esta le imparte su aprobación.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Carlos Manuel Meisel Vergara.

Palabras del honorable Senador Carlos Manuel 
Meisel Vergara.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Carlos Manuel 
Meisel Vergara:

Presidente, gracias. Lo primero que quería saber 
presidente es, si el señor alcalde tuvo su brillante 
intervención y se fue o ¿nos acompaña todavía? Se 
fue. 

Presidente, yo fui ponente de este proyecto en la 
comisión de Ordenamiento Territorial y me llena de 
alegría que esté casi aprobado en su totalidad.

Les digo algo, alcalde, les digo algo a los 
medellinenses, a los antioqueños, a propósito de la 
proposición que aprobamos de Esteban, yo la voté 
positivo y se lo dije a Esteban con cariño, pero 
tengamos mucho cuidado que esto en Barranquilla 
ha generado unos problemas con la petición de 
muchos ediles de unos fondos de desarrollo local que 
después le generan unos problemas muy serios a las 
administraciones municipales o la administración 
mayor distrital en este caso, a la suya o el que venga.

Ahora, sí le digo una cosa porque usted usó el 
nombre de mi partido, yo a esta señora la estoy 
conociendo hoy. No tengo ningún interés en que 
eso porque hay problema en todo el país tanto en las 
CAR como en las áreas metropolitanas. Pero, aquí sí 
se hizo una referencia, una posible negligencia que 
ocasionó o que podría haber ocasionado la muerte 
de dos personas y puede que eso sea cierto, pero 
si usted no tiene las pruebas de eso señor alcalde 
es una acusación muy seria, porque yo no sé si las 
ladrilleras que se han inaugurado cuentan con los 
requerimientos técnicos para hacerlo, usted tendrá 
que responder sobre eso, pero usted dijo también 
que gracias a la licencia que se otorgó a una fábrica 
de pollos o algo así que la escuché se ocasionó 
la muerte de dos personas, eso es una acusación 
muy seria señor alcalde y ojalá que usted tenga las 
pruebas técnicas para eso.

Lo escucho, también, haciendo referencia de 
que cualquier negocio extractivo causa unos gases 
de efecto invernadero en el mundo, le recuerdo 
que Medellín y toda Colombia solamente somos 
culpables del 0.6% de esa tragedia que vive el 
mundo que es el cambio climático del cual ninguno 
somos ajeno, pero creo que precarizamos el país si 
nos achacamos responsabilidades que no tenemos 
(sin sonido) y si podríamos utilizar.

Felicito a los medellinenses, a la administración 
municipal y sobre todo a este partido centro 
democrático que fue el autor de esta iniciativa que 
hoy está encaminada a ser proyecto de ley. Muchas 
gracias señor presidente.
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La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Senador Gustavo Adolfo Moreno 
Hurtado.

Palabras del honorable Senador Gustavo Adolfo 
Moreno Hurtado.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Gustavo Adolfo 
Moreno Hurtado:

Muchas gracias. Presidente, yo quiero decir 
que voté positivamente este proyecto porque le da 
dientes y alcance al Distrito, pero quiero decirle 
que esto no es un tema de partidos, si es del centro 
democrático o de qué partido sea, le digo presidente 
soy de una zona, de Barrancabermeja, Santander. 
Somos Distrito Especial gracias a esta plenaria que 
votó para que fuéramos Distrito Especial, pero en 
Barrancabermeja tenemos la refinería más grande 
de este país, hay un pasivo ambiental muy grande 
y este proyecto va a abrirle la puerta para que un 
municipio como Barrancabermeja, también, quiera 
tener una autoridad ambiental propia en el Distrito 
de Barrancabermeja. Nosotros en Barrancabermeja 
le apostamos y le aportamos una gran cantidad de 
dinero a la CAR del departamento de Santander.

Por eso, presidente, desplazar las funciones que 
hoy tiene administrativa en materia ambiental la 
CAR Corantioquia es un gran error. Es un gran error 
porque hay más distritos en Colombia, les está dando 
una autonomía y estamos dejando sin efecto en la 
Ley 1617, por eso hoy, como está bancaria apoya 
la moción y la intervención de mi compañera Isabel 
Zuleta. Quiero decirle a senadores y senadoras de 
esta plenaria que con todo el apoyo presentado 
para eliminar el parágrafo seis del artículo, perdón, 
el parágrafo dos del artículo seis de este proyecto. 
Muchísimas gracias presidente.

La Presidencia concede el uso de la palabra a la 
honorable Senadora Paola Susana Holguín Moreno. 

Palabras de la honorable Senadora Paola Susana 
Holguín Moreno.

Con la venia de la Presidencia hace uso de 
la palabra la honorable Senadora Paola Susana 
Holguín Moreno:

Muchas gracias señor presidente. Con todo 
respeto, quiero repetirle a esta plenaria que el 
problema no es de plata señor alcalde, aquí hay 
un tema de competencias, de conocimiento del 
territorio, de integridad del territorio que nosotros 
estamos protegiendo. 

Tampoco está bien, uno, hacer acusaciones 
temerarias sin pruebas y cómo esas acusaciones 
son tan graves si usted tiene pruebas hágala frente 
a las autoridades competentes. Dos, aquí no crea 
que usted por muy alcalde que sea y presidente de 
la junta del Área Metropolitana puede salir a cerrar 
ladrilleras porque le pareció no, Corantioquia es 
una entidad muy seria, la mejor calificada del país, 
cubre ochenta municipios y aquí se siguen unos 
procesos judiciales, unas investigaciones, cuando 

hay que sancionar se sanciona, pero aquí se tienen 
que respetar los debidos procesos, se tiene que 
respetar las jurisdicciones y se tiene que respetar la 
competencia.

Adicionalmente, yo les quiere decir con 
todo respeto, si no hay instalada más tecnología 
del SIAT eso no es problema de Corantioquia, 
créanme que con generosidad podrían hacerlo. Es 
que yo lo dije ahora y lo repito Corantioquia tiene 
convenios interadministrativos con la alcaldía en 
la en el pasado cuatrienio por diez mil millones de 
pesos, en lo que va de éste por cuatro mil. Si hay 
voluntad para ayudar a las regiones créanme que 
puede hacerlo, Corantioquia acaba de firmar con 
Corpouraba y Cornare un acuerdo para tecnología, 
ese no es el argumento. Aquí, lo que estamos 
defendiendo es no traten de concentrar el poder, 
permitan el diálogo interinstitucional y aquí hay 
que respetar unos procesos, aquí hay que respetar 
una institucionalidad que le ha respondido al 
departamento (sin sonido)

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador Juan Felipe Lemos Uribe.

Palabras del honorable Senador Juan Felipe 
Lemos Uribe.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Juan Felipe Lemos 
Uribe:

Presidente muchas gracias. Quiero apelar a 
su sensatez y a la sensatez de mis compañeros 
senadores, yo creo, más bien, estoy convencido 
hemos escuchado todos los argumentos sobre la 
inconveniencia o la conveniencia de este artículo, 
sobre la inconstitucionalidad o no del mismo. Le 
pido a su señoría y a mis compañeros senadores que 
procedamos a votar señor presidente, además, que 
no permita que se personalice el debate. Muchas 
gracias.

El Presidente de la Corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, da 
lectura a la proposición modificativa al artículo 
6º del Proyecto de ley número 371 de 2022 
Senado, 043 de 2021 Cámara-acumulado Proyecto 
de ley número 141 de 2021 Cámara, presentada 
por la honorable Senadora Paola Susana Valencia 
Laserna.

Continúa la discusión sobre el artículo sexto junto 
con la proposición del artículo segundo supresiva. 
Esa proposición es una proposición supresiva de 
la senadora Paloma Valencia. Esa proposición de 
Paloma recoge todas las ideas supresivas. Léala para 
votarla al señor secretario. Permítame la proposición 
señor secretario que yo tengo cierta predilección por 
la lectura. 

Dice así la proposición. Modifíquese el artículo 
sexto del proyecto de Ley número 371 de 2022 
Senado - 043 de 2021 Cámara, acumulado con el 
proyecto de Ley 141 de 2021 de Cámara. Artículo 
sexto. Autoridad ambiental, ambiental urbana y 
de transporte. La proposición elimina en el quinto 
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renglón la frase tanto a nivel urbano como rural 
y elimina el parágrafo dos que reza en el texto 
original, adicionalmente, el área metropolitana del 
Valle de Aburrá ejercerá como autoridad ambiental 
dentro del perímetro rural del distrito Especial de 
Ciencia Tecnología e Innovación de Medellín, con 
las mismas responsabilidades que rigen para el 
perímetro urbano dispuestas por el artículo 66 de la 
Ley 99 de 1993 y con las demás disposiciones de 
carácter especial que regulan la materia. Es decir, 
la proposición elimina el parágrafo segundo y las 
frases mencionadas dejando intacto el resto del 
artículo.

Cierro la discusión sobre esta proposición que 
ha sido largamente discutida. Abra el registro señor 
secretario. El ponente ¿cómo pide que se vote?

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Senador ponente Germán Alcides Blanco 
Álvarez. 

Palabras del honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez.

Con la venia de la Presidencia hace uso de la 
palabra el honorable Senador Germán Alcides 
Blanco Álvarez:

Voto no.
El Presidente de la Corporación honorable 

Senado Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

El ponente pide que se vote no a la proposición, 
abran el registro. Si se vota sí queda eliminado el 
parágrafo segundo, si se vota no la proposición es 
negada y procedemos a votar el texto original.

El Centro Democrático pide que se vote sí porque 
son los autores de la proposición como es obvio. 
La senadora Isabel Zuleta también es autora de la 
proposición y pide que se vote sí.

La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria la proposición eliminando el parágrafo 2° del 
artículo 6º presentada por los honorables Senadores 
Paloma Susana Valencia Laserna e Isabel Cristina 
Zuleta López, Paola Holguín Moreno, Juan Felipe 
Lemos Uribe del Proyecto de ley número 371 de 
2022 Senado, 043 de 2021 Cámara, acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara y, 
cerrada su discusión, pregunta: ¿ Adopta la plenaria 
la modificación propuesta? abre la votación e indica 
a la Secretaría abrir el registro electrónico para 
proceder en forma nominal.

La Presidencia cierra la votación e indica a la 
Secretaría cerrar el registro electrónico e informar 
el resultado.

Por Secretaría se informa el siguiente 
resultado:

Por el Sí 37
Por el No. 27
TOTAL 64 Votos

Votación Nominal a la Proposición Eliminando 
el Parágrafo Segundo del artículo 6º Presentada 
por los honorables Senadores Paloma Susana 
Valencia Laserna e Isabel Cristina Zuleta López, 
Paola Holguín Moreno, Juan Felipe Lemos Uribe 
al Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado – 
043 De 2021 Cámara-Acumulado Proyecto de ley 
número 141 de 2021 Cámara
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones
Honorables Senadores por el SÍ
Ávila Martínez Ariel
Barrera Rodríguez Josué Alirio
Bedoya Pérez Sor Berenice
Bolívar Moreno Gustavo
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Chagüi Flórez Julio Elías
Correa Jiménez Antonio José
Daza Guevara Robert
Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Fortich Sánchez Laura Ester
Garcés Rojas Juan Carlos
Giraldo Hernández Óscar Mauricio
Gnecco Zuleta José Alfredo
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Hernández Silva Yuly Esmeralda
Holguín Moreno Paola Andrea
Hurtado Sánchez Norma
Lemos Uribe Juan Felipe
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Meisel Vergara Carlos Manuel
Moreno Hurtado Gustavo Adolfo
Name Cardozo José David
Padilla Villarraga Andrea
Pérez Giraldo Claudia María
Pérez Oyuela José Luis
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Quintero Cardona Esteban
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena
Rosales Cadena Polivio Leandro
Uribe Turbay Miguel
Valencia Laserna Paloma Susana
Zambrano Erazo Bérner León
Zuleta López Isabel Cristina.
28. IX.2022
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Votación Nominal a la Proposición Eliminando 
el Parágrafo Segundo del artículo 6º Presentada 
por los honorables Senadores Paloma Susana 
Valencia Laserna e Isabel Cristina Zuleta López, 
Paola Holguín Moreno, Juan Felipe Lemos Uribe 
al Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado – 
043 de 2021 Cámara-Acumulado Proyecto de ley 
número 141 de 2021 Cámara
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones
Honorables Senadores por el No
Amín Saleme Fabio Raúl
Asprilla Reyes Inti
Avella Esquivel Aída Yolanda 
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Benavides Solarte Diela Liliana
Benedetti Martelo Jorge Enrique
Blanco Álvarez Germán Alcides
Castañeda Gómez Ana María
Cepeda Sarabia Efraín José
Daza Cotes Imelda
Echavarría Sánchez Juan Diego
Flórez Hernández Alex Xavier
Gallo Cubillos Julián
Gallo Maya Juan Pablo
García Gómez Juan Carlos
Jaimes Cruz Sandra Janeth
López Obregón Clara Eugenia
Luna Sánchez David Andrés
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Vásquez Iván Leonidas
Pineda García Marcos Daniel
Ramírez Lobo Silva Sandra
Restrepo Correa Omar De Jesús
Roldán Avendaño John Jairo
Tamayo Tamayo Soledad
Torres Victoria Pablo Catatumbo
Trujillo González Carlos Andrés.
28. IX. 2022
En consecuencia, no se ha alcanzado la mayoría 

absoluta como lo exige el trámite de una ley orgánica. 
El Presidente de la corporación honorable Senador 
Roy Leonardo Barreras Montealegre, manifiesta:

No hay decisión. Les pido a los senadores 
que permanezcan en sus sillas, vamos a repetir la 
votación como ordena la Ley 5ª. Es una oportunidad 
que tienen unos u otros de cambiar de acuerdo con el 
artículo 135. Si se repite la votación insuficiente se 
considera negado, se considera negado, de manera 
que vamos a hacer un segundo intento de votación. 
Abra el registro señor secretario. 

Abra el registro, volvemos a votar. Si por segunda 
vez no se obtiene la votación se considera negado. 
La proposición y después hay que votar el artículo, 
es la Ley 5ª.

La Presidencia nuevamente somete a 
consideración de la plenaria la proposición 
eliminando el parágrafo 2° del artículo 6º presentada 
por los honorables Senadores Paloma Susana 
Valencia Laserna e Isabel Cristina Zuleta López, 
Paola Holguín Moreno, Juan Felipe Lemos Uribe 
del Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado, 
043 de 2021 Cámara, acumulado Proyecto 
de ley número 141 de 2021 Cámara y, cerrada 
su discusión, pregunta: ¿Adopta la plenaria la 
modificación propuesta? abre la votación e indica 
a la Secretaría abrir el registro electrónico para 
proceder en forma nominal.

La Presidencia cierra la votación e indica a la 
Secretaría cerrar el registro electrónico e informar 
el resultado.

Por Secretaría se informa el siguiente 
resultado:

Por el Sí 34
Por el No. 25
TOTAL 59 Votos
Segunda Votación Nominal A la Proposición 

Eliminando el Parágrafo Segundo del artículo 6º 
Presentada por los honorables Senadores Paloma 
Susana Valencia Laserna e Isabel Cristina Zuleta 
López, Paola Holguín Moreno, Juan Felipe 
Lemos Uribe al Proyecto de ley número 371 de 
2022 Senado – 043 de 2021 Cámara-Acumulado 
Proyecto de ley número 141 De 2021 Cámara
 por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones
Honorables Senadores por el Sí
Asprilla Reyes Inti Raúl
Ávila Martínez Ariel
Bedoya Pérez Sor Berenice
Bolívar Moreno Gustavo
Chagüi Flórez Julio Elías
Correa Jiménez Antonio José
Daza Guevara Robert
Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Fortich Sánchez Laura Ester
Garcés Rojas Juan Carlos
Giraldo Hernández Óscar Mauricio
Gnecco Zuleta José Alfredo
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
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Hernández Silva Yuly Esmeralda
Holguín Moreno Paola Andrea
Hurtado Sánchez Norma
Lemos Uribe Juan Felipe
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Meisel Vergara Carlos Manuel
Moreno Hurtado Gustavo Adolfo
Name Cardozo José David
Pachón Achury Cesar Augusto
Pérez Giraldo Claudia María
Pérez Oyuela José Luis
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Quintero Cardona Esteban
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena
Rosales Cadena Polivio Leandro
Valencia Laserna Paloma Susana
Zambrano Erazo Bérner León
Zuleta López Isabel Cristina.
28. IX. 2022
Segunda Votación Nominal A la Proposición 

Eliminando el Parágrafo Segundo del artículo 6º 
Presentada por los honorables Senadores Paloma 
Susana Valencia Laserna e Isabel Cristina Zuleta 
López, Paola Holguín Moreno, Juan Felipe 
Lemos Uribe al Proyecto de ley número 371 De 
2022 Senado – 043 de 2021 Cámara-Acumulado 
Proyecto de ley número 141 De 2021 Cámara
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones
Honorables Senadores por el No
Amín Saleme Fabio Raúl
Avella Esquivel Aída Yolanda 
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Benavides Solarte Diela Liliana
Benedetti Martelo Jorge Enrique
Blanco Álvarez Germán Alcides
Cepeda Sarabia Efraín José
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Daza Cotes Imelda
Echavarría Sánchez Juan Diego
Flórez Hernández Alex Xavier
Gallo Cubillos Julián
Gallo Maya Juan Pablo
García Gómez Juan Carlos
Jaimes Cruz Sandra Janeth
López Obregón Clara Eugenia
Luna Sánchez David Andrés
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Vásquez Iván Leonidas
Pineda García Marcos Daniel
Ramírez Lobo Silva Sandra

Restrepo Correa Omar de Jesús
Roldán Avendaño John Jairo
Tamayo Tamayo Soledad
Trujillo González Carlos Andrés.
28. IX. 2022
En consecuencia, no se ha alcanzado la mayoría 

absoluta para decidir respecto a la proposición 
eliminando el parágrafo 2° del artículo 6º presentada 
por los honorables Senadores Paloma Susana 
Valencia Laserna e Isabel Cristina Zuleta López, 
Paola Holguín Moreno, Juan Felipe Lemos Uribe 
del Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado, 
043 de 2021 Cámara, acumulado Proyecto de ley 
número 141 de 2021 Cámara.

El Presidente de la corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

Se considera negada la proposición. Votamos, 
inmediatamente, el artículo como viene en la 
ponencia. Les ruego silencio es la última votación.

El Secretario dela Corporación doctor 
Gregorio Eljach Pacheco informa:

 El artículo como viene en la ponencia.
Con la venia de la Presidencia interviene 

el honorable Senador Germán Alcides Blanco 
Álvarez:

Blanco vota sí, como ponente.
El Presidente de la Corporación honorable 

Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre 
manifiesta:
Votando sí, aprueban el artículo como viene en la 
ponencia, votando no niegan el artículo como viene 
en la ponencia.
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La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria el artículo 6º como viene en la ponencia 
del Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado, 
043 de 2021 Cámara - acumulado Proyecto de 
ley número 141 de 2021 Cámara y, cerrada su 
discusión, pregunta: ¿Adopta la plenaria el artículo 
propuesto?, abre la votación e indica a la Secretaría 
abrir el registro electrónico para proceder en forma 
nominal.

La Presidencia cierra la votación, e indica a la 
Secretaría cerrar el registro electrónico e informar 
el resultado de la votación.

Por Secretaría se informa el siguiente 
resultado:

Por el Sí 24
Por el No. 36
TOTAL 60 Votos
Votación Nominal al Artículo 6º como viene en 

la Ponencia del Proyecto de ley número 371 de 
2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-Acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara 
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.

Honorables Senadores por el Sí
Amín Saleme Fabio Raúl
Avella Esquivel Aída Yolanda 
Benavides Solarte Diela Liliana
Benedetti Martelo Jorge Enrique
Blanco Álvarez Germán Alcides
Castañeda Gómez Ana María
Daza Cotes Imelda 
Echavarría Sánchez Juan Diego
Flórez Hernández Alex Xavier
Gallo Cubillos Julián
García Gómez Juan Carlos
Jaimes Cruz Sandra Janeth
López Obregón Clara Eugenia
Luna Sánchez David Andrés
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Vásquez Iván Leonidas
Pachón Achury Cesar Augusto
Pineda García Marcos Daniel
Ramírez Lobo Silva Sandra
Restrepo Correa Omar De Jesús
Roldán Avendaño John Jairo
Tamayo Tamayo Soledad
Torres Victoria Pablo Catatumbo
Trujillo González Carlos Andrés.
28. IX. 2022

Votación Nominal al Artículo 6º como viene en 
la Ponencia del Proyecto de ley número 371 de 
2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-Acumulado 
Proyecto de ley número 141 de 2021 Cámara 
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.

Honorables Senadores por el No
Asprilla Reyes Inti Raúl
Ávila Martínez Ariel
Barreras Rodríguez Josué Alirio
Bolívar Moreno Gustavo
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Chagüi Flórez Julio Elías
Correa Jiménez Antonio José
Daza Guevara Robert
Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Fortich Sánchez Laura Ester
Garcés Rojas Juan Carlos
Giraldo Hernández Óscar Mauricio
Gnecco Zuleta José Alfredo
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Hernández Silva Yuly Esmeralda
Holguín Moreno Paola Andrea
Hurtado Sánchez Norma
Lemos Uribe Juan Felipe
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Meisel Vergara Carlos Manuel
Moreno Hurtado Gustavo Adolfo
Name Cardozo José David
Padilla Villarraga Andrea
Pérez Giraldo Claudia María
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Quintero Cardona Esteban
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena
Rosales Cadena Polivio Leandro
Uribe Turbay Miguel
Valencia Laserna Paloma Susana
Zambrano Erazo Bérner León
Zuleta López Isabel Cristina.
28. IX. 2022

En consecuencia, no se ha alcanzado la mayoría 
absoluta para decidir respecto al artículo 6º como 
viene en la ponencia del Proyecto de ley número 
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371 de 2022 Senado, 043 de 2021 Cámara - 
acumulado Proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara.
El Presidente de la corporación honorable Senador 
Roy Leonardo Barreras Montealegre, manifiesta:

Tenemos a esta hora 87 senadores registrados, 
están votando solo 59. Vamos a levantar la sesión. 

Le doy la palabra si quiere el senador Juan Felipe, 
pero lo que ocurre es lo siguiente, si seguimos en este 
ritmo ni el título ni todo lo que ustedes aprobaron 
va a quedar vigente. Compréndame que se hunde el 
proyecto entero. Entonces, con mucho gusto senadora 
le doy la palabra, solo hago esta explicación. Ya 
un momento senador Deluque porque no pueden 
hablar todos al tiempo, ha pedido moción de orden la 
senadora Paloma Valencia, luego su señoría.

La presidencia les da esta precisión. Hay cerca de 
treinta senadores registrados que no están votando 
y es evidente que no lo han hecho en todas las 
votaciones anteriores. Puedo someter a votación el 
título y la pregunta si no obtiene, como en los demás 
casos, la votación suficiente se va a considerar 
negado y esta plenaria aprobó la inmensa mayoría 
de los artículos, por eso, creo que, deberíamos o 
esperar que lleguen los demás senadores o aplazar 
la votación, pero escucho a la senadora Paloma 
Valencia con mucho gusto.

Con la venia de la Presidencia interviene la 
honorable Senadora Paloma Susana Valencia 
Laserna:

Mira presidente, no, aquí hay una discusión sobre 
un artículo y una proposición. Qué le pedimos, 
votemos por segunda vez al artículo para que se 
entienda negado y todos vamos a votar el título 
y la pregunta para que el proyecto termine de ser 
aprobado.

El Presidente de la corporación honorable 
Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:
Con mucho gusto senadora. Abra el registro votamos 
por segunda vez el artículo, para reiterar si tiene o 
no la mayoría absoluta.

La Presidencia somete nuevamente a consideración 
de la plenaria el artículo 6º como viene en la ponencia 
del Proyecto de ley número 371 de 2022 Senado, 
043 de 2021 Cámara - acumulado Proyecto de ley 
número 141 de 2021 Cámara y, cerrada su discusión, 
abre la votación e indica a la Secretaría llamar a lista 
para proceder en forma nominal.

La Presidencia cierra la votación, e indica a la 
Secretaría cerrar el registro electrónico e informar 
el resultado de la votación.

Por Secretaría se informa el siguiente 
resultado:

Por el Sí 26
Por el No. 36
TOTAL 62 Votos

Segunda Votación Nominal al artículo 6º como 
viene en la ponencia del Proyecto de ley número 
371 de 2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-
Acumulado Proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara 
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables Senadores por el Sí
Amín Saleme Fabio Raúl
Avella Esquivel Aída Yolanda 
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Benavides Solarte Diela Liliana
Benedetti Martelo Jorge Enrique
Blanco Álvarez Germán Alcides
Castañeda Gómez Ana María
Daza Cotes Imelda 
Echavarría Sánchez Juan Diego
Flórez Hernández Alex Xavier
Gallo Cubillos Julián
Gallo Maya Juan Pablo
García Gómez Juan Carlos
Jaimes Cruz Sandra Janeth
López Obregón Clara Eugenia
Luna Sánchez David Andrés
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Vásquez Iván Leonidas
Pachón Achury Cesar Augusto
Pineda García Marcos Daniel
Ramírez Lobo Silva Sandra
Restrepo Correa Omar de Jesús
Roldán Avendaño John Jairo
Tamayo Tamayo Soledad
Torres Victoria Pablo Catatumbo
Trujillo González Carlos Andrés.
28. IX. 2022
Segunda Votación Nominal al artículo 6º 

como viene en la ponencia del Proyecto de 
ley número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 
Cámara-Acumulado Proyecto de ley número 
141 De 2021 Cámara
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables Senadores por el No
Asprilla Reyes Inti Raúl
Ávila Martínez Ariel
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Barreras Rodríguez Josué Alirio

Bedoya Pérez Sor Berenice
Bolívar Moreno Gustavo
Chagüi Flórez Julio Elías
Correa Jiménez Antonio Jose
Daza Guevara Robert
Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Fortich Sánchez Laura Ester
Garcés Rojas Juan Carlos
Giraldo Hernández Óscar Mauricio
Gnecco Zuleta José Alfredo
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Henríquez Pinedo Honorio Miguel
Hernández Silva Yuly Esmeralda
Holguín Moreno Paola Andrea
Hurtado Sánchez Norma
Lemos Uribe Juan Felipe
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Meisel Vergara Carlos Manuel
Moreno Hurtado Gustavo Adolfo
Name Cardozo José David
Padilla Villarraga Andrea
Pérez Giraldo Claudia María
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Quintero Cardona Esteban
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena
Rosales Cadena Polivio Leandro
Uribe Turbay Miguel
Valencia Laserna Paloma Susana
Zambrano Erazo Bérner León
Zuleta López Isabel Cristina.
28. IX. 2022
En consecuencia, no se ha alcanzado la mayoría 

absoluta para decidir respecto al artículo 6º como 
viene en la ponencia del Proyecto de ley número 
371 de 2022 Senado, 043 de 2021 Cámara - 
acumulado Proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara.
El Presidente de la corporación honorable Senador 
Roy Leonardo Barreras Montealegre, manifiesta:

Sometemos a votación el título, la pregunta, la 
solicitud del ponente de votar en bloque el articulado 
y si la plenaria quiere que continúe su proceso. 

Si los senadores que votaron la mayoría de los 
artículos positivamente quieren que sea Ley de la 
República votarán sí en este momento, si no quieren 
que sea Ley votarán no. Abra el registro señor 
secretario para votar, lea el título por favor.

Con la venia de la Presidencia interviene 
el honorable Senador Germán Alcides Blanco 
Álvarez:

Blanco vota sí, presidente.
El Presidente de la Corporación honorable 

Senador Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:
Con el sí, se aprueba el proyecto con el bloque del 
articulado que esta plenaria votó mayoritariamente 
hace cuatro horas. Les ruego a los senadores no 
retirarse sin votar.

La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria la omisión de la lectura del articulado y, 
cierra su discusión.

La Presidencia somete a consideración de la 
plenaria el bloque del articulado del Proyecto de 
ley número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 
Cámara - acumulado Proyecto de ley número 
141 de 2021 Cámara y, cerrada su discusión 
pregunta: ¿Adopta la plenaria el articulado 
propuesto? 

La Presidencia indica a la Secretaría dar lectura 
al título del Proyecto.

Por Secretaría se da lectura al título del Proyecto 
de ley número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 
Cámara - acumulado Proyecto de ley número 
141 de 2021 Cámara: por medio de la cual se 
dictan disposiciones para el distrito especial de 
ciencia, tecnología e innovación de Medellín y se 
dictan otras disposiciones.

Leído este, la Presidencia lo somete a 
consideración de la plenaria, y cerrada su discusión 
pregunta: ¿aprueban los miembros de la Corporación 
el título leído?

Cumplidos los trámites constitucionales, legales 
y reglamentarios, la Presidencia pregunta: ¿Quieren 
los Senadores presentes que el proyecto de Ley 
aprobado sea Ley de la República? 

La Presidencia abre la votación de la omisión de 
la lectura del articulado, el bloque del articulado, el 
título y que sea Ley de la República del Proyecto 
de ley número 371 de 2022 Senado, 043 de 2021 
Cámara - acumulado Proyecto de ley número 
141 de 2021 Cámara e indica a la Secretaría abrir 
el registro electrónico para proceder en forma 
nominal. 

La Presidencia cierra la votación e indica a la 
Secretaría cerrar el registro electrónico e informar 
el resultado.
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Por Secretaría se informa el siguiente 
resultado:

Por el Sí 62

TOTAL 62 Votos
Votación nominal a la omisión de la lectura del 

articulado, el bloque del articulado, título y que 
sea ley de la república al Proyecto de ley número 
371 de 2022 Senado, 043 de 2021 Cámara-
Acumulado Proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara
por medio de la cual se dictan disposiciones para el 
distrito especial de ciencia, tecnología e innovación 

de Medellín y se dictan otras disposiciones.
Honorables Senadores por el Sí
Agudelo García Ana Paola
Amín Saleme Fabio Raúl
Arias Castillo Wilson Neber
Asprilla Reyes Inti
Avella Esquivel Aída Yolanda 
Ávila Martínez Ariel
Barrera Rodríguez Josué Alirio
Barreras Montealegre Roy Leonardo
Bedoya Pérez Sor Berenice
Blanco Álvarez Germán Alcides
Bolívar Moreno Gustavo
Castañeda Gómez Ana María
Chacón Camargo Alejandro Carlos
Chagüi Flórez Julio Elías
Correa Jiménez Antonio José
Daza Cotes Imelda 
Daza Guevara Robert
Deluque Zuleta Alfredo Rafael
Echavarría Sánchez Juan Diego
Echeverry Alvarán Nicolás Albeiro
Espinosa Oliver Karina
Espitia Jerez Ana Carolina
Flórez Hernández Alex Xavier
Fortich Sánchez Laura Ester
Gallo Cubillos Julián
Gallo Maya Juan Pablo
Garcés Rojas Juan Carlos
García Gómez Juan Carlos
Giraldo Hernández Óscar Mauricio
Gómez Amín Mauricio
Guerra Hoyos Andrés Felipe
Guevara Villabón Carlos Eduardo
Henríquez Pinedo Honorio Miguel

Hernández Silva Yuly Esmeralda
Holguín Moreno Paola Andrea
Hurtado Sánchez Norma
Lemos Uribe Juan Felipe
López Obregón Clara Eugenia
Luna Sánchez David Andrés
Meisel Vergara Carlos Manuel
Moreno Hurtado Gustavo Adolfo
Motoa Solarte Carlos Fernando
Name Cardozo José David
Name Vásquez Iván Leonidas
Pachón Achury César Augusto
Padilla Villarraga Andrea
Pérez Giraldo Claudia María
Pérez Oyuela José Luis
Pineda García Marcos Daniel
Pulido Hernández Jonathan Ferney
Quintero Cardona Esteban
Ramírez Lobo Silva Sandra
Restrepo Correa Omar de Jesús
Ríos Cuéllar Beatriz Lorena
Rosales Cadena Polivio Leandro
Torres Victoria Pablo Catatumbo
Trujillo González Carlos Andrés
Uribe Turbay Miguel
Valencia Laserna Paloma Susana
Virgüez Piraquive Manuel Antonio
Zambrano Erazo Bérner León
Zuleta López Isabel Cristina.
28. IX. 2022
El Presidente de la Corporación honorable 

Senador, Roy Leonardo Barreras Montealegre, 
manifiesta:

Muy bien. Felicitaciones senadoras y senadores 
ha sido aprobado este proyecto. Levantamos la 
sesión. Convocamos para el próximo martes a 
las tres de la tarde. El partido Liberal prepara su 
debate sobre la Mojana. Muchas gracias a todos y 
a todas.

En consecuencia, ha sido aprobada la omisión 
de la lectura, bloque del articulado, el título y sea 
Ley de la República, del Proyecto de ley número 
371 de 2022 Senado, 043 de 2021 Cámara - 
acumulado Proyecto de ley número 141 de 2021 
Cámara.

En el transcurso de la sesión los honorables 
Senadores Nadia Blel Escaff y Robert Daza Guevara, 
radican por Secretaría las siguientes constancias 
para su respectiva publicación.
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Siendo las 7:31 p.m., la Presidencia levanta la sesión y convocará nuevamente por Secretaría. 
El Presidente,

ROY LEONARDO BARRERAS MONTEALEGRE.
El Primer Vicepresidente,

MIGUEL ÁNGEL PINTO HERNÁNDEZ.
El Segundo Vicepresidente,

HONORIO MIGUEL HENRÍQUEZ PINEDO.
El Secretario General,

GREGORIO ELJACH PACHECO.

IMPRENTA NACIONAL DE COLOMBIA - 2022


